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Diputación de Sevilla convalidará el decreto para revisar contratos

de obra al alza
La Diputación Provincial de Sevilla convalidará en pleno los decretos del Gobierno y la Junta

que revisan los contratos de obra al alza por la subida en los precios de las materias primas,

como una medida de apoyo a las empresas del sector. Y, derivado de lo anterior, habrá un

mayor porcentaje de ejecución y finalización de proyectos contratados'.

Diputación  •  original

La Diputación Provincial de Sevilla convalidará en pleno los decretos del Gobierno y la Junta

que revisan los contratos de obra al alza por la subida en los precios de las materias primas,

como una medida de apoyo a las empresas del sector.

Así lo ha explicado el presidente de la Diputación, Fernando Rodríguez Villalobos, tras

reunirse con la patronal sevillana, la CES, y a la homóloga del segmento de la construcción,

Gaesco, donde ha destacado que, e plena recuperación económica, es momento de estar junto

a las empresas que se están viendo afectadas por el alto incremento del coste de las materias

primas para ejecutar las obras que tienen adjudicadas por parte de la administración'.

Acerca de la normativa estatal y autonómica que dan cobertura a esta iniciativa, el presidente

Villalobos cree que tendrán efectos positivos, ya que las entidades locales se podrán adherir a

la norma andaluza, lo que traerá la disminución de resoluciones de contratos de obra y una

reducción importante de litigios entre contratistas y ayuntamientos.

Y, derivado de lo anterior, habrá un mayor porcentaje de ejecución y finalización de proyectos

contratados'.

Pero junto a ese lado favorable, Villalobos ha puesto el acento también en "la incertidumbre

que para los ayuntamientos con pocos recursos representa el hecho de que no esté claro

quién pagará esa factura de más, ese incremento de costes.

Por eso, se ha solicitado un encuentro con la Junta para analizar ese particular, y ha

adelantado que la Diputación está dispuesta a cofinanciar junto al Gobierno andaluz, pero lo

que no puede pasar es lo que ocurrió con las medidas sanitarias Covid en colegios, que las

pagamos íntegras desde las entidades locales.

Villalobos se ha reunido con la CES y Gaesco. Diputación
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Movilidad activa el Plan de Feria de Sevilla, que se iniciará en
algunas zonas el jueves
El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Área de Movilidad de la Delegación de Gobernación
y Fiestas Mayores, activa desde el sábado 30 de abril con carácter general del Plan Especial
de Movilidad para la Feria de 2022, si bien algunas restricciones comienzan a aplicarse desde
este jueves. Los residentes y acreditados de la zona afectada podrán acceder a través del
punto de control situado en la Carretera de la Esclusa, a la altura de la estación de servicio
Cepsa.

original

El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Área de Movilidad de la Delegación de Gobernación y
Fiestas Mayores, activa desde el sábado 30 de abril con carácter general del Plan Especial de
Movilidad para la Feria de 2022, si bien algunas restricciones comienzan a aplicarse desde
este jueves.

"Un año más, desde este Área ponemos en marcha un plan cuyo principal objetivo es la
correcta regulación de los accesos y las salidas del recinto ferial y la fluidez de la circulación
en esta zona y el conjunto de su entorno de influencia, así como para garantizar las
necesidades de los servicios de emergencias y dando prioridad al transporte público", ha
señalado el delegado de Gobernación y Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera, en un comunicado.

En concreto, desde las 16,00 horas del jueves 28 hasta las 8,00 horas del domingo 8 de
mayo, los accesos a la barriada de Tablada a través de Alfonso de Orleáns y Borbón y García
Morato y Barberán y Collar desde la Avenida Juan Pablo II y por la Avenida de García Morato
desde la Carretera de la Esclusa quedarán totalmente cortados. Los residentes y acreditados
de la zona afectada podrán acceder a través del punto de control situado en la Carretera de la
Esclusa, a la altura de la estación de servicio Cepsa.

Para el resto de las zonas afectadas, el plan especial entrará en vigor con carácter general a
partir de las 8,00 horas del sábado día 30 de abril, en el que se iniciarán los trabajos previos
necesarios de reordenación del tráfico en algunos de los viarios de aproximación al recinto
ferial y finalizarán a las 8,00 horas del domingo 8 de mayo.

Las calles del Real de la Feria y del recinto de atracciones quedarán completamente cortadas
al tráfico desde las 15,00 horas del sábado 30 de abril hasta las 4,00 horas del domingo 8 de
mayo, excepto para carga y descarga en horario de 06,00 horas a 12,00 horas y para
vehículos de Lipasam y mantenimiento del Real.

Los cortes totales desde el sábado 30 de abril hasta el domingo 8 de mayo afectarán a las
siguientes vías, dependiendo el horario de cada calle: Remeros de Sevilla, vía de servicio de
Cardenal Bueno Monreal desde La Palmera hasta La Raza dirección Puente de las Delicias;
Avenida de Alvar Núñez con Lorenzo Leal y accesos desde Virgen de Luján hacia las calles
Monte Carmelo, Virgen de Monserrat, Padre Damián, Pedro Pérez Fernández y Virgen de la
Montaña. La Avenida de Alvar Núñez con Ancángel San Miguel permanecerá cerrada
parcialmente al tráfico en su sentido a Rubén Darío.

También queda restringido el acceso a la Avenida García Morato-Avenida Sanlúcar de
Barrameda desde la Carretera de la Esclusa. Únicamente se permitirá el acceso a los
vehículos con plaza de aparcamiento en los
aparcamientos del Club Náutico, P-3, P-5, P-6, P-7, P-8 y P-0, vehículos que transporten
personas de movilidad reducida debidamente acreditados con destino a las plazas de
aparcamiento reservadas a tal efecto en García Morato, y servicios municipales en el
desempeño de las funciones que le son propias. El acceso quedará restringido desde las
12,00 del sábado 30 de abril hasta las 6,00 horas del domingo 8 de mayo.

Para lograr una mayor fluidez del tráfico, este año, como novedad, los vehículos que quieran
salir de la ciudad a través de la SE-30 desde las 12,00 horas, cuando se produce el corte de
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la Avenida Juan Pablo II, podrán hacerlo a través de la Carretera de la Esclusa mediante un
carril segregado si van en dirección a la A-49. Si van a salir de la ciudad a través de la SE-30
en dirección Cádiz-Córdoba tendrán que hacerlo a través de la Avenida de La Raza.

CAMBIOS DE SENTIDO

La Avenida María Luisa quedará en sentido único a partir de las 08,00 horas de este sábado
desde la Glorieta de San Diego hacia la Glorieta de Marineros Voluntarios, a excepción de un
carril en contra sentido para el transporte público, y así continuará hasta las 00,30 horas del
domingo 8 de mayo. Virgen de Luján, Avenida Flota de Indias y Presidente Adolfo Suárez y
Virgen de la Oliva adoptarán el sentido único en varios de sus tramos y en horarios diversos.
Mientras, el acceso a través de la calle Asunción únicamente estará permitido a los autobuses
de Tussam y los coches de caballo de servicio público.

Se realizarán, además, cortes de tráfico parciales en distintas de las salidas hacia la Ronda de
Circunvalación SE-30 hacia Carretera de la Esclusa (salida 12), y las salidas del nudo de la
Ronda de Circunvalación SE-30 hacia Juan Pablo II y Blas Infante, así como en el Muro de
Defensa sentido Sur, Acceso a la Avenida de Coria desde la carretera del Muro de Defensa,
Avenida de la Raza, entre Cardenal Bueno Monreal, y Avenida de Moliní.

En el conjunto de calles comprendidas en el interior del perímetro delimitado por las calles
Santa Fe, Virgen de la Oliva, Avenida Flota de Indias-Avenida, Presidente Adolfo y Suárez-
Virgen de Luján tan sólo se permitirá el acceso a los autobuses de Tussam, el servicio público
de taxis, los residentes acreditados, los vehículos que, debidamente acreditados, transporten
personas de movilidad reducida, vehículos con acreditación de acceso especial, así como
bicicletas y motos, estas últimas dependiendo de la vía. Las caballerías sólo tienen autorizado
el acceso a través de Virgen del Águila.

Las restricciones en esta amplia zona comenzarán el 30 de abril desde las 18.00 horas, con
tramos de cierre total al tráfico en distintos horarios.

Se procederá a controlar el acceso de vehículos desde el Muro de Defensa y la Glorieta de
Carlos Cano con el objetivo de facilitar la circulación de los autobuses lanzadera que unen el
recinto ferial con el aparcamiento del Charco de la Pava.

REORGANIZACIÓN DEL ACCESO AL REAL PARA EL DESMONTAJE

También como novedad este año se reorganiza el acceso al Real de los vehículos para el
desmontaje de las casetas. Para ello, desde el Área de Movilidad se van a poner en marcha
una serie de medidas acordadas y coordinadas con Fiestas Mayores, Policía Local, la
Autoridad Portuaria, la DGT, la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, Lipasam, la
Confederación de Empresarios de Sevilla (Ces) y los principales operadores logísticos que
prestan servicio en el Real.

Así, por primera vez, se pone en marcha un proyecto piloto para ordenar estas labores. Para
ello, hasta las 4,00 horas del domingo 8 de mayo no podrá acceder ningún vehículo al Real. A
partir de esa hora podrán entrar en el Real los vehículos de menos de 18 toneladas que
vayan en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá desde un punto de acumulación
previamente establecido.

CONTROLES, TAXIS Y APARCAMIENTOS

La Policía Local de Sevilla establecerá 15 puntos de control de acceso a las zonas
restringidas. Se fijarán igualmente controles en los accesos a los aparcamientos para
abonados, realizados por personal de la empresa que ejecuta la gestión de los mismos.
Respecto al servicio público de taxis, éste cuenta en la Feria con accesos especiales por vías
reservadas, así como paradas específicas diseñadas para atender la demanda en las
inmediaciones del recinto ferial, ubicadas en la Avenida Flota de Indias (parada de la Portada)
y en la Glorieta Avión Saeta (parada de Contraportada).

Este año, como novedad, la de la Portada se convierte en una parada de servicios
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concertados a través de cualquier medio permitido por la normativa vigente -emisora de taxi,
teléfono u otros sistemas tecnológicos alternativos- entre la medianoche y las 6,00 horas. Esta
medida ha sido aprobada por el Consejo de Gobierno del Instituto del Taxi, conformado por
todos los partidos políticos con representación en la Corporación municipal, las asociaciones
representativas del sector del taxi y los representantes de consumidores y usuarios.

Señoras en el Real de la Feria. Archivo
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Así queda Sevilla a partir del sábado 30 con el plan de movilidad

de la Feria de Abril
Las zonas afectadas comprenden la totalidad del recinto ferial, así como parte del barrio de

Los Remedios, Triana, Tablada, y zonas de aproximación al Real de la Feria, y los accesos a

la ciudad desde la ronda de circunvalación SE-30. También se verá afectada la zona próxima

a la Plaza de Toros de la Maestranza en las horas de celebración de las corridas de la Feria.

lavozdelsur.es  •  original

Feria de Abril en Sevilla, en una imagen de archivo.

El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Área de Movilidad de la Delegación de Gobernación y
Fiestas Mayores, activa desde el próximo sábado 30 de abril con carácter general del Plan
Especial de Movilidad para la Feria de 2022, si bien algunas restricciones comienzan a
aplicarse desde el próximo jueves 28 de abril.

Un año más, desde el Área de Movilidad ponemos en marcha un plan cuyo principal objetivo
es la correcta regulación de los accesos y las salidas del recinto ferial y la fluidez de la
circulación en esta zona y el conjunto de su área de influencia, así como para garantizar las
necesidades de los servicios de emergencias y dando prioridad al transporte público, ha
señalado el delegado de Gobernación y Fiestas Mayores y Área Metropolitana, Juan Carlos
Cabrera, quien, además, ha abundado en recomendar el uso del transporte público para acudir
al Real.

Las zonas afectadas comprenden la totalidad del recinto ferial, así como parte del barrio de
Los Remedios, Triana, Tablada, y zonas de aproximación al Real de la Feria, y los accesos a
la ciudad desde la ronda de circunvalación SE-30. También se verá afectada la zona próxima
a la Plaza de Toros de la Maestranza en las horas de celebración de las corridas de la Feria.

En concreto, desde las 16:00 horas del próximo jueves 28 de abril hasta las 8:00 horas del
domingo 8 de mayo, los accesos a la barriada de Tablada a través de Alfonso de Orleáns y
Borbón y García Morato y Barberán y Collar desde la Avenida Juan Pablo II y por la Avenida
de García Morato desde la Carretera de la Esclusa quedarán totalmente cortados. Los
residentes y acreditados de la zona afectada podrán acceder a través del punto de control
situado en la Carretera de la Esclusa, a la altura de la estación de servicio CEPSA. Taxis y
vehículos de alquiler con conductor podrán acceder siempre que transporten a viajeros con
destinos a las calles interiores o que acrediten un servicio concertado en el interior de la
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barriada, aunque deberán abandonarla inmediatamente después de prestar el servicio. Los
camiones con destino a las instalaciones portuarias ubicadas en el Polígono de Tablada
también podrán acceder, pero con limitaciones en el tonelaje y en sus horarios.

Para el resto de las zonas afectadas, el Plan Especial de Movilidad entrará en vigor con
carácter general a partir de las 8:00 horas del sábado día 30 de abril, en el que se iniciarán
los trabajos previos necesarios de reordenación del tráfico en algunos de los viarios de
aproximación al recinto ferial y finalizarán a las 8:00 horas del domingo 8 de mayo. No
obstante, la hora de entrada en vigor de las diversas medidas contempladas en el mismo
dependerá de los días y carácter de las mismas, si son permanentes o temporales.

Cortes totales y parciales

Las calles del Real de la Feria y del recinto de atracciones quedarán completamente cortadas
al tráfico desde las 15.00 horas del sábado 30 de abril hasta las 4.00 horas del domingo 8 de
mayo, excepto para carga y descarga en horario de 06.00 horas a 12.00 horas y para
vehículos de Lipasam y mantenimiento del Real.

Los cortes totales desde el sábado 30 de abril hasta el domingo 8 de mayo afectarán a las
siguientes vías dependiendo el horario de cada calle: Remeros de Sevilla, vía de servicio de
Cardenal Bueno Monreal desde La Palmera hasta La Raza dirección Puente de las Delicias;
Avenida de Alvar Núñez con Lorenzo Leal y accesos desde Virgen de Luján hacia las calles
Monte Carmelo, Virgen de Monserrat, Padre Damián, Pedro Pérez Fernández y Virgen de la
Montaña. La Avenida de Alvar Núñez con Ancángel San Miguel permanecerá cerrada
parcialmente al tráfico en su sentido a Rubén Darío.

También queda restringido el acceso a la Avenida García Morato-Avenida Sanlúcar de
Barrameda desde la Carretera de la Esclusa. Únicamente se permitirá el acceso a los
vehículos con plaza de aparcamiento en los aparcamientos del Club Náutico, P-3, P-5, P-6, P-
7, P-8 y P-0, vehículos que transporten personas de movilidad reducida debidamente
acreditados con destino a las plazas de aparcamiento reservadas a tal efecto en García
Morato, y servicios municipales en el desempeño de las funciones que le son propias. El
acceso quedará restringido desde las 12.00 del sábado 30 de abril hasta las 6.00 horas del
domingo 8 de mayo.

Para lograr una mayor fluidez del tráfico, este año, como novedad, los vehículos que quieran
salir de la ciudad a través de la SE-30 desde las 12.00 horas, cuando se produce el corte de
la Avenida Juan Pablo II, podrán hacerlo a través de la Carretera de la Esclusa mediante un
carril segregado si van en dirección a la A-49. Si van a salir de la ciudad a través de la SE-30
en dirección Cádiz-Córdoba tendrán que hacerlo a través de la Avenida de La Raza.

Cambios de sentido

La Avenida María Luisa quedará en sentido único a partir de las 08.00 horas de este sábado
desde la Glorieta de San Diego hacia la Glorieta de Marineros Voluntarios, a excepción de un
carril en contra sentido para el transporte público, y así continuará hasta las 00.30 horas del
domingo 8 de mayo. Virgen de Luján, Avenida Flota de Indias y Presidente Adolfo Suárez y
Virgen de la Oliva adoptarán el sentido único en varios de sus tramos y en horarios diversos.
Mientras, el acceso a través de la calle Asunción únicamente estará permitido a los autobuses
de Tussam y los coches de caballo de servicio público.

Se realizarán, además, cortes de tráfico parciales en distintas de las salidas hacia la Ronda de
Circunvalación SE-30 hacia Carretera de la Esclusa (salida 12), y las salidas del nudo de la
Ronda de Circunvalación SE-30 hacia Juan Pablo II y Blas Infante, así como en el Muro de
Defensa sentido Sur, Acceso a la Avenida de Coria desde la carretera del Muro de Defensa,
Avenida de la Raza, entre Cardenal Bueno Monreal, y Avenida de Moliní.

En el conjunto de calles comprendidas en el interior del perímetro delimitado por las calles
Santa Fe, Virgen de la Oliva, Avenida Flota de Indias-Avenida, Presidente Adolfo y Suárez-
Virgen de Luján tan sólo se permitirá el acceso a los autobuses de Tussam, el servicio público
de taxis, los residentes acreditados, los vehículos que, debidamente acreditados, transporten
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personas de movilidad reducida, vehículos con acreditación de acceso especial, así como
bicicletas y motos, estas últimas dependiendo de la vía. Las caballerías sólo tienen autorizado
el acceso a través de Virgen del Águila. Las restricciones en esta amplia zona comenzarán el
30 de abril desde las 18.00 horas, con tramos de cierre total al tráfico en distintos horarios.

Se procederá a controlar el acceso de vehículos desde el Muro de Defensa y la Glorieta de
Carlos Cano con el objetivo de facilitar la circulación de los autobuses lanzadera que unen el
recinto ferial con el aparcamiento del Charco de la Pava. Así, los accesos a la calle Rubén
Darío desde el Muro de Defensa y la Glorieta de Carlos Cano serán exclusivos para los
autobuses lanzadera, Autobuses del Consorcio de Transportes, taxis y vecinos que estén
acreditados de la barriada del Carmen desde el sábado 30 de Abril hasta las 06.00 horas del
1 de mayo y entre las 12.00 y las 6.00 horas de la mañana del día siguiente desde el
domingo1 de mayo hasta el sábado 7 de mayo.

El acceso a la calle López de Gomara desde la Plaza de San Martín de Porres hacia la
glorieta de la República Dominicana únicamente estará permitido para Tussam, taxis y
residentes acreditados. No está permitida, pues, la circulación de carruajes por López de
Gomara. El acceso a la Avenida de Moliní desde el Paseo de las Delicias quedará restringido
con carácter general, excepto para las caballerías y coches de caballos que estén autorizados,
taxis, vehículos oficiales de las administraciones ubicadas en el tramo entre Avenida de Moliní
y Avenida de la Raza hasta el Puente de la Delicias y residentes acreditados. Por su parte, la
calle Santa Fe Adopta el sentido único desde Virgen de Luján hacia la Glorieta de la
República Dominicana desde donde se reparte el tráfico rodado hacia López de Gomara o
Avenida de la República Argentina.

Medidas de ordenación viaria durante los fuegos artificiales

El espectáculo pirotécnico de final de la Feria se ubica en el muelle de la dársena del río
Guadalquivir en la zona colindante con el Paseo de Las Delicias y se celebra el sábado día 7
de Mayo a las 00.00 horas. Por motivos de seguridad, momentos antes del encendido del
material pirotécnico se corta al tráfico de vehículos el Paseo de las Delicias a la altura del
Puente de San Telmo y la Glorieta de Méjico, la Avenida María Luisa a la altura de la Glorieta
de San Diego, y el Puente de Los Remedios. Los vehículos procedentes del puente de San
Telmo serán desviados hacia Paseo Colón, excepto Tussam y taxis y los procedentes del
Paseo Colón hacia el Puente de San Telmo en dirección República Argentina. También se
establecerá un perímetro de seguridad peatonal en el interior de la zona restringida al tráfico.

Reorganización del acceso al real para el desmontaje

También como novedad este año se reorganiza el acceso al Real de los vehículos para el
desmontaje de las casetas. Para ello, desde el Área de Movilidad se van a poner en marcha
una serie de medidas acordadas y coordinadas con Fiestas Mayores, Policía Local, la
Autoridad Portuaria, la DGT, la Agrupación de Tráfico de la Guardia Civil, Lipasam, la
Confederación de Empresarios de Sevilla (Ces) y los principales operadores logísticos que
prestan servicio en el Real. Así, por primera vez, se pone en marcha un proyecto piloto para
ordenar estas labores. Para ello, hasta las 4.00 horas del domingo 8 de mayo no podrá
acceder ningún vehículo al Real. A partir de esa hora podrán entrar en el Real los vehículos
de menos de 18 toneladas que vayan en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá
desde un punto de acumulación previamente establecido. A partir de las 6.00 podrán acceder
los vehículos de más de 18 toneladas que también irán en un convoy escoltado por la Guardia
Civil que partirá desde el mencionado punto de acumulación. Por ello, todas las medidas
relativas a restricciones de tráfico establecidas en este plan en el entorno de la Feria se
mantendrán más allá de las 6.00 horas para posibilitar las tareas de desmontaje.

Igualmente, también se adelanta una hora la apertura de la salida número 12 de la SE-30, que
permanecerá abierta entre las 5.00 y las 12.00 con el objetivo de facilitar el acceso de
vehículos propios de la actividad portuaria. Con el mismo objetivo se permitirá hasta las 13.00
horas el acceso a la zona de servicios portuarios de Tablada mediante un control en la
glorieta ubicada en la calle José Delgado Brackenbury. Esta nueva medida también ha sido
coordinada con la Autoridad Portuaria.
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Controles, taxis y aparcamientos

La Policía Local de Sevilla establecerá 15 puntos de control de acceso a las zonas
restringidas. Se fijarán igualmente controles en los accesos a los aparcamientos para
abonados, realizados por personal de la empresa que ejecuta la gestión de los mismos.

Respecto al servicio público de taxis, éste cuenta en la Feria con accesos especiales por vías
reservadas, así como paradas específicas diseñadas para atender la demanda en las
inmediaciones del recinto ferial, ubicadas en la Avenida Flota de Indias (parada de la Portada)
y en la Glorieta Avión Saeta (parada de Contraportada). Este año, como novedad, la de la
Portada se convierte en una parada de servicios concertados a través de cualquier medio
permitido por la normativa vigente emisora de taxi, teléfono u otros sistemas tecnológicos
alternativos entre las 00.00 horas y hasta las 06.00. Esta medida ha sido aprobada por el
Consejo de Gobierno del Instituto del Taxi, conformado por todos los partidos políticos con
representación en la Corporación municipal, las asociaciones representativas del sector del taxi
y los representantes de consumidores y usuarios.

Los taxis que procedan del Aljarafe tendrán un carril de acceso a través del aparcamiento del
Charco de la Pava, Rubén Darío y Avenida Blas Infante, donde descargarán a los pasajeros.

Los autobuses discrecionales podrán parar para llevar a cabo la subida y bajada de viajeros
en el carril derecho de la Glorieta Avión Saeta en el tramo comprendido entre la Carretera de
la Esclusa y el Puente de las Delicias.

Aparcamientos públicos

Aparcamiento P-1 y P-4: Solo abonados. Tienen acceso desde la Avenida
Blas Infante, bien desde López de Gomara a través del punto de control ubicado en López de
Gomara con San Martín de Porres o bien desde República Argentina.
Aparcamientos P-5, P-6 y P-7: Solo abonados. Se accede a través del Puente de las Delicias,
Glorieta de Avión Saeta y Carretera de la Esclusa.
Aparcamiento Charco de la Pava P-13: 7.370 plazas en rotación. El coste de 8 euros por
estancia. Tiene acceso en varios puntos del Muro de Defensa y desde SE-30 para el Aljarafe.
Conecta con el Real de la Feria con servicio de bus-lanzadera incluido en el precio. El
funcionamiento de la lanzadera es ininterrumpido y tiene un tiempo estimado de trayecto de
entre unos 5 o 10 minutos.

Al objeto de facilitar el movimiento de personas con movilidad reducida se han formalizado
distintos circuitos libres de barreras arquitectónicas. Igualmente se habilitarán dos bolsas de
aparcamiento específicos para vehículos acreditados de personas con movilidad reducida.
Ambos espacios reservados para estos vehículos son gratuitos y están situados en la Avenida
de Sanlúcar de Barrameda, mientras que la otra se ubicará en la calle Virgen de la Cinta.

Movilidad también habilita grandes bolsas de aparcamiento para motocicletas y ciclomotores
en los distintos viales que acceden al Real de la Feria así como en lugares acondicionados
en la nueva barriada de Tablada, todos ellos gratuitos. Este año se habilitará, además, un
aparcamiento para motos ubicado en la Carretera de la Esclusa entre la nave de Airbus y la
estación de servicio Cepsa.

Además de lo anterior, y al igual que en años anteriores, este año se habilitará una banda de
aparcamiento en la avenida de Juan Pablo II en toda su longitud. El acceso y salida de esa
bolsa de aparcamiento se realizara con el vehículo sin funcionar, por tanto ese viario se
mantiene como zona de seguridad donde se prohíbe circular. Las motocicletas y ciclomotores
están habilitados para circular por el viario donde lo pueden realizar los vehículos acreditados
como residentes

Igualmente, para facilitar el uso de la bicicleta para los desplazamientos a la Feria, se lleva a
cabo la instalación de aparcamientos para bicicletas en distintos puntos en el entorno del Real
de la Feria. Estos bicicleteros estarán situados en Glorieta de Avión Saeta, Glorieta Nuestra
Señora de la Oliva, Avenida Presidente Adolfo Suárez y Avenida Flota de Indias.
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Balance satisfactorio de la XXVI Feria Agroganadera y de los

Vinos de Los Palacios
En cuanto al sector ganadero, se ha vendido más del 80% del ganado que ha llegado, y han

sido más de 2.500 cabezas de ganado, y según nos hemos sabido, las impresiones entre los

ganaderos son muy positivas, manifestaba Valle. Los Palacios | Actualidad La vigésimo sexta

Feria Agroganadera y de los Vinos de Los Palacios y Villafranca ha hecho un balance

satisfactorio en cuanto a participación y volumen de negocios.

original

25/04/2022 11:45h. - 15 lecturas

En cuanto al sector ganadero, se ha vendido más del 80% del ganado que
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ha llegado, y han sido más de 2.500 cabezas de ganado, y según nos
hemos sabido, las impresiones entre los ganaderos son muy positivas,
manifestaba Valle.

Los Palacios | Actualidad  La vigésimo sexta Feria Agroganadera y de los Vinos de Los

Palacios y Villafranca ha hecho un balance satisfactorio en cuanto a participación y volumen

de negocios. La complicada climatología de viernes y sábado, con importantes lluvias, no ha

mermado de forma considerable el número de visitantes y de transacciones, que además se

han visto notablemente incrementadas por el ambiente multitudinario que se ha vivido este

domingo en el recinto ferial. El certamen regresaba tras un parón de dos años causado por la

pandemia.

Así lo ha destacado el alcalde Juan Manuel Valle, para quien la feria agroganadera no solo

supone ilusión y negocio para Los Palacios y Villafranca, sino también un importante

posicionamiento en la agroindustria andaluza y una oportunidad para los comercios, además

de la promoción de nuestra agricultura, los tratos entre cientos de ganaderos de toda España,

la cooperación para seguir creciendo como Destino Gastronómico. A todo ello, esta edición,

con los caldos de la tierra como protagonistas, suma también un impulso para nuestras

bodegas y vinos.

Dicha feria se inauguraba el pasado viernes por el alcalde de Los Palacios y Villafranca, Juan

Manuel Valle Chacón, y los representantes de las bodegas Las Nieves Sociedad Cooperativa

Andaluza, Juan Begines, Dan Busto, de Bodegas Busto y José Antonio Moral, de Bodega y

Viñedos Cerro San Cristóbal. Con la presencia también del presidente de la Confederación de

Empresarios de Sevilla (CES), Miguel Rus, patrocinadores del evento, profesionales del sector

de la agroindustria y ganaderos.

Valle ha resaltado que, como viene siendo tradicional durante las últimas convocatorias, la

feria es asimismo empuje y prestigio para nuestro tomate, que se ha podido adquirir en el

recinto, hasta el punto de que se ha habido que reponer el stock en varias ocasiones.

También la venta de vehículos y maquinaria pesada ha tenido su espacio y, con el sol, el

parque de atracciones se ha lle
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nado de la alegría de los más jóvenes.

Con el buen tiempo, han brillado igualmente los espectáculos ecuestres presentados en la

pista central. Además, el stand de la Tertulia Cultural Flamenca El Pozo de las Penas, con

lleno absoluto durante las tres jornadas de la feria, ha acogido la presentación del cartel del

Festival de la Mistela 2022, que se celebrará del 19 al 22 de octubre. Se trata de una obra

fresca y expresiva de la artista local Inma Fierro. El espacio de la peña ha acogido también la

presentación del Otoño Flamenco, con la presencia de dos leyendas vivas del flamenco, Pepa

Montes y Cristina Hoyos, a la que estará dedicado el ciclo, y los actos de la Primavera

Flamenca, dedicados a Manuel Herrera.

Para el alcalde palaciego, la feria se traduce en empleo y riqueza para nuestro pueblo, como

demuestra que hemos tenido lleno total en la hostelería y los hoteles palaciegos, hasta el

punto de que algunos visitantes han tenido que buscar alojamiento fuera. Valle se ha referido

también a la lluvia caída el viernes y la mañana del sábado: Pese a las incomodidades

causadas, nunca el agua fue tan bien recibida, porque nuestros campos la necesita y ha sido

bienvenida. A pesar de ello, nos han visitado miles de personas de diferentes provincias

andaluzas, a las que recibimos con el corazón.

En cuanto al sector ganadero, se ha vendido más del 80% del ganado que ha llegado, y han

sido más de 2.500 cabezas de ganado, y según hemos sabido, las impresiones entre los

ganaderos son muy positivas. Han salido camiones de ganado para Italia, Francia, Valladolid,

Cáceres, y otras provincias españolas. Son datos muy positivos para nosotros, teniendo en

cuenta la relevancia de nuestro sector caballar.

Valle ha valorado los datos tan halagüeños que nos trasladan nuestras cooperativas que están

presentes en la feria y todas las empresas relacionadas con la agroindustria, ya que han

pasado por aquí importantes profesionales del sector de toda España, con los que se realizan

importantes operaciones de negocio.
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La participación social también ha sido muy destacada: Hemos apostado por incorporar a

nuestro certamen asociaciones de nuestro pueblo, como la asociación de personas con

distintas capacidades Aura, la Asociación de Parkinson y Afectados o las hermandades de

San Isidro Labrador y Santa María de la Cabeza, del Rocío o la Sacramental, que aprovechan

para dar a conocer su actividad y llegar a miles de personas, ha valorado Valle, quien también

aseguraba que es impresionante la afluencia de público a la carpa comercial, cuyos

comerciantes están realizando muchas ventas. Es la mejor garantía para que repitan el

próximo año, como viene siendo el caso edición tras edición.

El alcalde palaciego ha relatado con satisfacción como visitantes de Cádiz, Huelva o Sevilla

capital han podido disfrutar de nuestras raíces en el espacio destinado a la Asociación la Era,

que recrea antiguas labores del campo, mientras la carpa de la Gastronomía y de los Vinos ha

sido durante todo el fin de semana un escaparate inmejorable, con una gran repercusión, en el

que se ha ofertado un completo abanico de lo que representa el sector de la restauración en

nuestro pueblo, con la participación de bares de tapas y de copas, restaurantes, cafeterías,

confiterías, y donde también nuestras bodegas han cobrado protagonismo. En cuanto al

concurso nacional de cortadores de jamón, también celebrado en la carpa, ha suscitado gran

interés de la ciudadanía, con la participación de cortadores de distintos puntos de España.

En definitiva, ha señalado Juan Manuel Valle, creemos que se ha conseguido con creces

nuestro objetivo principal, que no es otro que dar a conocer y vender el peso de nuestra

economía en diferentes e importantes sectores, y que ello se traduzca en volumen de negocio

en la propia feria y además se extienda a todo el año. Abrimos mercado, que es muy

importante y consolidamos la mejor feria agroganadera que tenemos en Andalucía. También se

ha congratulado del despliegue y esfuerzo realizado por todas las delegaciones municipales.
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23/04/2022

La Feria Agroganadera y de los Vinos de Los Palacios y Villafranca se celebra este fin de semana

Este 22 de abril se celebraba el acto de inauguración de este evento que cumple su vigésimo

sexta edición y que se retoma después de dos años sin celebrarse como consecuencia de la

pandemia.
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M. J. PEREIRA 

SEVILLA 

Juan Aguilera, gerente de la Asociación 
Empresarial Sevillana de Constructo-
res y Promotores de Obras (Gaesco), ha 
restado importancia al informe del Ga-
binete Jurídico de la Junta de Andalu-
cía en el que se cuestiona la constitu-
cionalidad del decreto aprobado por el 
Gobierno autonómico para revisar de 
forma excepcional los precios de los 
contratos de obra pública debido al en-
carecimiento de las materias primas. 
«Esperamos que la Junta de Andalucía 
continúe con la tramitación del decre-
to y, tras la convocatoria de elecciones 
autonómicas para el 19 de junio, sea ra-
tificado en la Diputación Permanente 
del Parlamento si no se celebra el Ple-
no previsto para este miércoles», decla-
ró ayer  Aguilera, quien afirmó que el 
informe de la Abogacía de la Junta «pla-
nea dudas genéricas sobre la legalidad 
del decreto». 

Asegura l gerente de Gaesco que el 
Gobierno andaluz aprobó el decreto-ley 
4/2022 el 12 de abril para poder revisar 
precios de contratos de obra pública co-
nociendo el informe de la Asesoría Ju-

rídica. «Entendemos que si  el Gobier-
no analuz aprobó ese decreto fue por-
que entendió que el informe no llega a 
conclusiones, sólo plantea dudas sobre 
la legalidad del mismo, expresiones fu-
turibles, no plantea incumplimientos 
fehacientes». La Junta ha cuantificaeo 
el coste económico de esa revisión de 
precios en 60 millones de euros, si bien 
Juan Aguilera subraya que «esa cifra ha-
bría que multiplicarla por 2,5, ya que 
falta evaluar el incremento del coste de 
la energía, entre otros». 

Por otra parte, fuentes de Gaesco 
anuncian que han pedido a la Junta aña-
dir la revisión de precios que el decre-
to se ha dejado atrás. «El decreto anda-
luz incluye en la revisión de precios de 
obra pública los contratos de man-
tenimiento de carreteras, pero 
debería incluir también el 
mantenimiento de infraes-
tructuras de redes de agua, 
depuradoras y servicios pú-
blicos municipales, como la 
jardinería. Hay mucha preo-
cupación porque los costes 
de construcción de las depu-
radoras se ha disparado», añade Juan 
Aguilera. «Hay mucha preocupación 
porque los costes de construcción de 
las depuradoras se ha disparado», aña-
de Juan Aguilera. 

En cuanto al decreto nacional que 
aprobó el Ejecutivo de Pedro Sánchez 
para revisar precios de contratos de 
obras públicas, Gaesco critica que sólo 

haya incluido cuatro materiales, algu-
nos de ellos incompatibles. la Aso-

ciación Empresarial Sevillana 
de Constructores y Promoto-
res de Obras (Gaesco) ha pe-
dido la modificación del de-
creto nacional, «porque de lo 

contrario provocaría un que-
branto inasumible y llevaría 
a la ruina a muchas empre-
sas porque se trata de una 

normativa insuficiente e injusta». 

Por su parte, Ana Chocano, presiden-
ta del Círculo de Empresas Andaluzas 
de la Construcción (Ceacop), advierte 
del riesgo de no aprobar ese decreto en 
la Diputación Permanente del Parla-
mento. «Si no se aprueb,a muchas obras 
públicas quedarían paradas y numero-
sas empresas irían a la quiebra, con la 
consiguiente pérdida de empleo». Aña-
de que «con la subida del precio de los 
materiales, muchas obras no son ren-
tables. Nadie puede pretender que los 
constructores trabajen a pérdidas o ten-
gan que poner dinero para acabar la 
obra. La Junta fue receptiva a nuestra 
peticiones porque esto no es sólo un pro-
blema de empresas, sino también so-
cial, porque muchas obras públicas que-
darían paralizadas y aumentaría el 
paro».

El adelanto electoral 
deja en el aire la 
revisión de contratos

∑ Los constructores 
andaluces piden la 
aprobación del decreto 
antes de los comicios

Los empresarios piden la revisión de precios de obras públicas  // ROCÍO RUZ

JUAN AGUILERA

Las adjudicatarias de obras 
públicas advierten del riesgo 
de paralización de proyectos, 
del cierre de empresas y de la 
pérdida de empleos
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GONZALO D. VELARDE 

MADRID 

El estallido de la pandemia primero, 

la posterior ruptura de la cadena de 

suministros, y ahora la guerra en Ucra-

nia, que ha apuntalado la mayor subi-

da de precios de los últimos 37 años, 

deja en el alambre a miles de peque-

ñas y medianas empresas (pymes) en 

nuestro país que han visto estrechar-

se en los últimos meses sus márgenes 

de beneficios.  

Uno de los principales obstáculos 

que denuncian las pymes españolas 

para competir en el entorno global y 
digital es el aumento de las cargas fis-

cales por el incremento de las planti-

llas sobre los 50 trabajadores. Según 

apunta Cepyme, esta circunstancia pro-

voca que el 99% del tejido productivo 

esté conformado en España por pymes 

y, más allá, supone un elevado coste de 

oportunidad para las arcas del Estado. 

Tal y como subrayó el presidente de 

Cepyme, Gerardo Cuerva, durante su 

intervención en la ceremonia de los 

‘VIII Premios Cepyme 2021’ ante el pre-

sidente del Gobierno, Pedro Sánchez, 

presente en el acto, los obstáculos para 

este crecimiento de las compañías, de-

nominado como «síndrome de los 50 

trabajadores», provoca una pérdida 

de recaudación para las arcas del Es-

tado de 20.000 millones de euros. 

En presencia del presidente Sán-

chez, desde Cepyme se insistió ayer en 

la necesidad urgente de inyectar liqui-

dez para evitar la caída de miles de 

empresas –el Ejecutivo ya ha anuncia-

do dentro del plan de respuesta a la 

guerra una prórroga del plazo de ven-

cimiento y carencia de los ICO, ade-

más de una nueva línea de 10.000 mi-

llones de euros– en próximos meses, 

que estarán marcados por el enfria-

miento de la actividad económica.  

Así, ante el viacrucis que pymes y 

autónomos transitan desde el estalli-

do de la crisis sanitaria, desde Cepyme 

demandan al Gobierno facilidades de 

liquidez por la vía de los créditos con 

aval público, pero también inyectando 

hasta 60.000 millones de euros a la eco-

nomía productiva procedentes de una 

reforma de la estructura del Estado. 

«Supondría un esfuerzo por parte 

del Estado, que es el mismo que se le 

está pidiendo al conjunto de la ciuda-

danía en este momento», señalaba 
ayer Cuerva, afirmando que reducir 

el coste de la Administración «se pue-

de hacer». 

Además, Cuerva aseguró durante la 

ceremonia de entrega de premios que 

al contrario de lo que se piensa, «en 

España las pymes soportan una pre-

sión fiscal elevada». Y demandó alige-

rar las cargas criticando que «duran-

te la pandemia no se tomaron las me-

didas necesarias para mitigar el 

impacto sobre las pequeñas y media-

nas empresas». 

Apuesta por los fondos UE 
Por su parte, el presidente de la CEOE, 

Antonio Garamendi, intervino en el 

acto para advertir, tal y como había 

apuntado este medio en un sondeo a 

las empresas del sector, la importan-

cia de incluir planes de formación para 

las pymes que vayan a ver inmersas 

en el proceso de digitalización de los 

próximos años. Señalaba así que tan-

to el ‘Kit Digital’ como los fondos de 

reconstrucción de la UE deberán es-

tar sujetos a acciones que también de-

berán extenderse a todos los centros 

de aprendizaje para formar perfiles 

profesionales en las nuevas deman-

das TIC que tendrán estas pymes. 

En este sentido, si bien el presiden-

te del Gobierno, Pedro Sánchez, reco-

nocía el impacto nocivo de la escalda 

del IPC sobre la economía y especial-

mente para las pymes, también fio la 
recuperación de este momento a la lle-

gada de los fondos ‘Next Generation’ 

de la UE. «Ya hemos aprobado proyec-

tos por valor de 30.000 millones de eu-

ros», afirmaba. 

Sánchez confirmó así que el incre-

mento de los costes energéticos es un 

golpe sin precedentes, que «en buena 

medida está causado por la guerra de 

Putin». Y aseguró haber tomado ya me-

didas como la reducción de impuestos 

a la electricidad, la aprobación del ‘Kit 

Digital’ –que estará dotado con 3.000 

millones de euros de fondos públicos 

y para el que en un mes se han recibi-

do más de 52.000 solicitudes– y un pa-

quete global de respuesta a al guerra 

que contará con 6.000 millones de eu-

ros de presupuesto.

∑ Cepyme pide al 
Gobierno reducir su 
estructura para 
inyectar 60.000 
millones a las empresas

Antonio Garamendi, Pedro Sánchez, Gerardo Cuerva y Yolanda Díaz (izq. a dcha.) en los VIII premios Cepyme 2021  // EP

Carga impositiva soportada por las empresas
Datos de 2020, expresados en % del beneficio neto antes de impuestos

En %
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¿Está afectando a su empresa el incremento 
de precios de los últimos meses?

Sí, mucho

Sí, pero de forma
moderada

Muy poco

Nada

62,18

32,77

4,20

0,84

La desidia legal de Sánchez 
con las pymes hurta 20.000 
millones a las arcas públicas
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Efe

Los contratos fijos discontinuos,
llamados a sustituir a las modali-
dades temporales previas a la re-
forma laboral, se han práctica-
mente cuadruplicado en el pri-
mer trimestre del año con un re-
punte mayor entre las mujeres.

Según el detalle de la estadísti-
ca del Servicio Público de Em-
pleo Estatal (SEPE), hasta marzo
se firmaron 180.016 contratos en
la modalidad de fijos disconti-
nuos, frente a los 40.474 del pri-
mer trimestre de 2021, un alza
del 344%.

Al detalle por sexo, el aumento
fue mayor entre las mujeres, que
sellaron en este primer trimestre
del año 82.384 contratos en la
modalidad de fijos discontinuos,
frente a los 15.233 del año pasa-
do, un incremento del 440%.

Entre los hombres el incremen-
to fue del 286%, al pasar de
25.241 a 97.632.

Las cifras se enmarcan en un
trimestre de fuerte aumento de
los contratos indefinidos tras la
publicación de la reforma laboral
a finales de 2021.

Así, en los tres primeros meses
del año se sellaron 1,04 millones
de contratos estables: 698.729
iniciales, un 185% más que los
243.091 del arranque de 2021, y
370.461 convertidos, un aumen-
to del 69%, a los que suman esos
180.016 fijos discontinuos que
registraron la mayor subida.

Por sexo, las mujeres lideraron
las subidas en esa modalidad, pe-
ro en los indefinidos iniciales el
aumento fue mayor entre ellos.

Asimismo, y de todos los inde-
finidos firmados por ellas, el 37%
fue a tiempo parcial, frente al
18% de todos los contratos sus-
critos por hombres.

La reforma laboral presupone
el contrato indefinido como or-

dinario, busca fomentar el uso
del fijo discontinuo, y limita mo-
dalidades y causas para los tem-
porales.

La ley daba a las empresas el
primer trimestre del año de

“transición” para adaptarse, aun-
que el cambio de tendencia, con
más contratos indefinidos y me-
nos temporales, se ha ido notan-
do y acentuando desde enero.
Desde el pasado 30 de marzo las

empresas ya solo pueden ceñirse
a las nuevas modalidades lo que,
según ha adelantado la vicepre-
sidenta segunda, Yolanda Díaz,
hará que en abril se superen las
cifras récord de marzo.

Solo en ese mes se sellaron
513.677 contratos indefinidos,
récord para cualquier mes de la
serie histórica y un alza del 148%
con respecto al mismo mes del
año anterior.

En el caso de los fijos disconti-
nuos, las cifras de marzo, con
106.002, suponen multiplicar
por cinco las del mismo mes del
año anterior y duplicar las de fe-
brero.

Estos incrementos significan
que los indefinidos supongan el
30% de todos los contratos fir-
mado al mes frente al 10% que
solían representar.

“La clave será confirmar en los
próximos meses si este mayor au-
mento de la contratación indefi-

nida se traduce igualmente en
una mejora de la duración media
de los contratos firmados y no se
produzca un aumento de la rota-
ción de la contratación indefini-
da”, han apuntado desde CCOO.

Desde las patronales CEOE y
Cepyme también han señalado al
buen comportamiento de la con-
tratación indefinida, aunque pi-
den prudencia ante los retos que
afronta el mercado laboral.

“Aunque todavía es pronto pa-
ra analizar los efectos de la refor-
ma laboral, las empresas duran-
te estos meses se deben familiari-
zar con la nueva normativa de
contratación temporal y adaptar
sus modalidades de contrata-
ción”, ha indicado Cepyme en un
comunicado para valorar los da-
tos de marzo.

Los contratos fijos discontinuos se
cuadruplican desde la reforma laboral

D. S.

Hasta marzo, un total de 180.016 mujeres firmaron contratos fijos discontinuos.

Pese a los buenos
datos, las patronales
piden prudencia ante
los retos futuros

● Las mujeres son las más beneficiadas por el cambio legislativo que intenta acabar
con la dualidad del mercado de trabajo ● Destaca el fuerte aumento de los indefinidos
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PATRIMONIO | LA PROTECCIÓN DE LA CARTUJA

R. S.

La Asociación Legado Expo Se-
villa presentó ayer sus alegacio-
nes al documento aprobado por
el Ayuntamiento el pasado 25
de febrero y por el que queda-
ban protegidos un total de quin-
ce edificios, cinco avenidas y al-
gunas de las zonas verdes cons-
truidas para la Exposición Uni-
versal de 1992 y que han llega-
do hasta nuestros días.

Desde Legado Expo valoran
“muy positivamente” el trabajo
de la Gerencia de Urbanismo y
la implicación del Ayuntamien-
to en la elaboración del catálo-
go de protección, pero también
reconocen que es “claramente
insuficiente” para evitar que si-
gamos lamentando nuevas pér-
didas de la herencia material de
Expo 92.

“Hay pabellones fundamenta-
les en el contexto de la Isla de la
Cartuja que actualmente no tie-
nen ninguna protección, como
México, Kuwait, Siemens o Ma-
rruecos, otros tienen una pro-
tección parcial, como la Plaza
del Futuro, pero en ninguno de
los casos se entiende que hayan
quedado fuera del catálogo”,
expresó el presidente de la aso-
ciación y arquitecto, Rafael
Ruiz.

En las alegaciones presenta-
das se destaca la importancia
del conjunto que forman los pa-
bellones de la muestra en la lec-
tura del acontecimiento históri-
co que supuso la Expo 92, su re-
levancia arquitectónica, sus va-
lores didácticos y las singulari-
dades de cada pabellón. Tam-
bién se insta a proteger edificios
como el Hotel Barceló, espacios
públicos de importante valor
paisajístico como el canal y ele-
mentos icónicos que forman
parte de la imagen de la ciudad,
como la maqueta del cohete
Ariane 4, entre otros.

Desde Legado Expo también
se apremia al Ayuntamiento a
que extienda la protección a los

puentes del 92, cuyo manteni-
miento es claramente deficien-
te. Además, se trabaja para pre-
servar los elementos del mobi-
liario urbano que aún hoy for-
man parte reconocible del via-
rio de la Isla de la Cartuja. La
asociación insiste además en
que no basta sólo con proteger,
también es imprescindible
abordar planes de rehabilita-
ción y mantenimiento.

Las alegaciones presentadas
por Legado Expo Sevilla solici-
tan, por un lado, que se modifi-
quen las fichas incluidas en el
documento aprobado inicial-
mente para que abarquen ele-

mentos singulares que no goza-
ban o no estaban detallados y
que cuentan con relevantes va-
lores intrínsecos.

Estos bienes son los siguien-
tes: obra de Guillermo Pérez Vi-
llalta para el Pabellón de Anda-
lucía; Pabellón de Andalucía,
además de la fachada y el volu-
men exterior, se pide incluir la
obra de Guillermo Pérez Villal-
ta en la parte superior del edifi-
cio y la sala Circorama; Pabe-
llón de Canadá, además de las
fachadas principales y el espa-
cio porticado, se solicita incor-
porar el auditorio; Avenida de
las Palmeras, a la protección del

espacio libre, la fuente, la Esfe-
ra Bioclimática y el Palmeral,
reclaman sumar las estructuras
de Puerta Aljarafe, la escultura
realizada por Matt Mullican y la
fuente Cibernética; Avenida del
Ombú, además del espacio li-
bre, la pérgola mirador y la
fuente surtidor, sumar la escul-
tura Plato Azul –obra de Ilya Ka-
bakov– y la pasarela central de
la avenida; la Avenida del Arce
está protegido el espacio libre y
el Muro del Agua, así que Lega-
do Expo pide ampliar al espacio
ajardinado al inicio de la aveni-
da, representando el entorno
montañoso, y el espacio final de

la avenida, representando la
desembocadura del río; Jardín
Americano, al espacio libre, el
umbráculo y la cascada se soli-
cita sumar la esclusa y el lago
de la Ciaboga; Jardín de la Car-
tuja, la protección aprobada se
requiere incorporar la llamada
Cápsula del Tiempo, así como
ampliar la delimitación plan-
teada.

PABELLONES Y ELEMENTOS

DEL PAISAJE DE SEVILLA

Legado Expo también detalla pa-
ra su inclusión en el catálogo de
protección toda una serie de edi-
ficios y elementos singulares que

“forman parte del paisaje urba-
no consolidado de Sevilla, de la
memoria colectiva y de un con-
junto arquitectónico y urbanísti-
co de relevancia histórica y cul-
tural como es el de la Exposición
Universal de Sevilla de 1992”.

Entre ellos destacan el Pabe-
llón de México, para proteger el
cuerpo volado del pabellón so-
bre calle Tomas Alva Edison.
También el cuerpo en forma de
X que se encuentra en el centro
de la avenida, los mosaicos ar-
tísticos en la explanada frente al
volumen en forma de X, el ejem-
plar de Sahuaro milenario si-
tuado junto al pabellón, el más-
til de los Voladores, la repro-
ducción de cabeza olmeca y las
maquetas de edificios preco-
lombinos en la azotea del cuer-
po volado.

En el Pabellón de Puerto Rico
piden que se proteja la totalidad
del volumen del conjunto origi-
nal y sus materiales, el espacio

libre y el auditorio esférico inte-
rior; en el Pabellón de Corea, las
fachadas, el sistema estructural
y de cubiertas; en el Pabellón de
Rank Xerox, el volumen central
exterior, basamento y acceso
originales del edificio; en el Pa-
bellón de Nueva Zelanda, la fa-
chada escenográfica, el espacio
libre asociado a ésta, el sistema
estructural y de cubiertas; el Pa-
bellón de Nueva Zelanda; en el
Pabellón de África, las fachadas
exteriores y volumetría; en el Pa-
bellón Plaza de América, la confi-
guración de las fachadas, volu-
metría general, accesos, murales
y patios interiores; en el Pabellón

Legado Expo pide
ampliar la protección
a más de 30 edificios,
puentes y mobiliario

JUAN CARLOS MUÑOZ

Vista aérea de la Isla de la Cartuja y el legado de la Exposición de 1992.

Valoran “muy
positivamente” el
trabajo hecho, pero
lo ven “insuficiente”

● La asociación ha presentado sus alegaciones al
catálogo de protección de la Cartuja aprobado por
el Ayuntamiento hispalense en el mes de febrero
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de Portugal, el volumen exterior,
espacios libres, plaza central, es-
tructura y elementos escultóri-
cos; en el Pabellón de Turquía, el
mosaico de Piris Reis; en el Cen-
tro de Prensa, el patio central y fa-
chadas; en el Hotel Barceló Rena-
cimiento, la totalidad del volu-
men del conjunto original, los pa-
tios interiores y los jardines y zo-
nas comunes; en el Pabellón de
Retevisión, también la totalidad
del volumen exterior y antenas,
así como la escultura exterior; en
el Pabellón del COI, igualmente
la totalidad del volumen original,
las columnas de vidrio y los deta-
lles olímpicos en las columnas; y
en el Pabellón Plaza del Futuro, el
volumen exterior, cubiertas, es-
tructuras, pórticos, plaza central,
espacios interiores del Pabellón
de la Energía y Pabellón del Me-
dio Ambiente, elementos escultu-
rales de la antena parabólica del
IAC y el satélite Hispasat.

También está previsto en el Au-
ditorio Rocío Jurado, la totalidad
del volumen original y las edifica-
ciones auxiliares, la escultura de
Doña Elvira y su plaza; en el Pabe-
llón Fujitsu, la totalidad del volu-
men original, fachadas y el rótu-
lo de Fujitsu y el auditorio esféri-
co; en el Pabellón de Mónaco, el
edificio en su totalidad y el acua-
rio interno; en el Pabellón de Ma-
rruecos, igualmente la totalidad

del edificio, incluyendo las fuen-
tes exteriores, la ornamentación
interior, la cubierta desplazable,
así como los espacios libres aso-

ciados, incluyendo el jardín anda-
lusí y la arcada ornamental.

Por su parte, estaría también
el Pabellón de Kuwait, que ten-

dría como foco la volumetría del
edificio, en especial las lamas
de madera y, a su vez, las escali-
natas y la plaza-techo inferior;

el Pabellón de la Naturaleza, en
su volumetría exterior, el jardín
interior (burbuja amazónica) y
el auditorio; el Pabellón Sie-
mens, igualmente su volumetría
exterior, incluyendo la cubierta
y mecanismo del brisé soleil, así
como los espacios exteriores; el
Pabellón Cruzcampo y su volu-
metría exterior, incluyendo las
torres y la escultura del Gambri-
nus; en el Pabellón del Siglo XV
también la volumetría exterior,
los patios de acceso y los ele-
mentos auxiliares.

También piden protección para
la estación de reenvío del Teleca-
bina o estación Norte del Teleca-
bina, que recogería la totalidad
del conjunto y de la plaza donde
se asienta, incluyendo las fuen-
tes; el Jardín Bioclimático GMU,
reclaman protección en sus es-
tructuras textiles y las fuentes; el
Jardín Camino Real, el paseo la
vegetación y las fuentes; Andalu-
cía de los Niños, el espacio en su
totalidad, incluyendo las maque-
tas y la ordenación del espacio li-
bre; en el Canal de los Descubri-
mientos, igualmente, el espacio
en su totalidad, incluyendo las
pasarelas, las fuentes y la maque-
ta del cohete Ariane 4; y en Puer-
ta Barqueta, donde también con-
templan el espacio en su totali-
dad, se incluyen las fuentes y el
mural Verbo América.

M. G.

El pabellón de Marruecos es uno de los que requiere más protección.
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El Puerto de Sevilla se promociona en Miami como origen y

destino de cruceros de alta gama
Una delegación de la Autoridad Portuaria de Sevilla (APS) encabezada por el presidente,

Rafael Carmona, ha viajado a Miami con motivo de la Seatrade Cruise Global que se celebra

desde este lunes, 25 de abril, hasta el jueves, 28 de abril. Este es uno de los encuentros

líderes en el sector del crucero que reúne anualmente a profesionales de más de 100 países

de todo el mundo.

original

Cruceros atracados estos días en Sevilla. / M. G.

Una delegación de la Autoridad Portuaria de Sevilla  (APS) encabezada por el presidente,

Rafael Carmona, ha viajado a Miami  con motivo de la Seatrade Cruise Global  que se celebra

desde este lunes, 25 de abril, hasta el jueves, 28 de abril. Este es uno de los encuentros

líderes en el sector del crucero que reúne anualmente a profesionales de más de 100 países

de todo el mundo.

Tras dos años de interrupción por la pandemia, el Puerto de Sevilla asiste de nuevo a este

encuentro en el que participará desde el stand  de Suncruise Andalucía. La agenda trazada

incluye reuniones profesionales con los principales armadores, consignatarios y agencias

especializadas con el objetivo de afianzar el Puerto sevillano como  origen y destino de

cruceros de alta gama y megayates, con una oferta única a través de la navegación por el

Guadalquivir y con atraque el pleno corazón de Sevilla junto a los principales monumentos de

la ciudad.

Además, la asistencia del Puerto de Sevilla a la Seatrade coincide en un año en el que la

institución portuaria ostenta la presidencia de Suncruise Andalucía, la asociación integrada por

las autoridades portuarias de Algeciras, Almería, Cádiz, Huelva, Málaga, Motril y Sevilla, y por

la Agencia Pública de Puertos de Andalucía. En ella, los puertos andaluces avanzan juntos

para posicionar Andalucía como  destino de cruceros de primer orden.

Medio millar de viajeros atracan en el Puerto de Sevilla en tres cruceros

El crucero  Scenic Eclipse, de 168 metros de eslora, llegó ayer al Puerto de Sevilla en su

primera escala, y permanecerá atracado en el Muelle de la Delicias hasta las 16:00 cuando

zarpará rumbo a Portimao. También ha hecho escala este lunes, a primera hora de la mañana,

el crucero Nautica, de 180 metros de eslora. Esta embarcación de alta gama estará un noche

en Sevilla y partirá este martes, 26 de abril, a las 17:00 rumbo a Gibraltar. Además, este lunes

pasará el puente de las Delicias a las 17:00 el crucero  Le Lyrial, de 142 metros de eslora. En
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total, a bordo de estos tres cruceros que coinciden en los muelles sevillanos  viajan 541

cruceristas  (151 del Scenic Eclipse, 333 del Nautica  y 57 de Le Lyrial).

Esta semana se esperan dos atraques más  en Delicias: el crucero Clio  el jueves, 28 de abril, y

el viernes 29 repite el Scenic Eclipse. Para Feria  el Puerto de Sevilla tiene prevista la llegada

de dos cruceros. El primero,  Hanseatic Nature, con 139 metros de eslora, que hará escala

desde el sábado 30 de abril hasta el domingo 1 de mayo. El segundo, Insignia, de 180

metros, llegará a partir del viernes 6 de mayo y pasará una noche atracado en puerto.

Respecto a otras embarcaciones, además de la Belle de Cadix  que tiene su puerto base en la

capital andaluza, hay tres escalas de megayates  solicitadas.
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Llegan a Sevilla más de 500 pasajeros en tres cruceros este lunes
Diario de Sevilla  •  original

Más de 500 pasajeros a bordo de tres cruceros están este lunes en Sevilla. En total, suman

541 cruceristas en los muelles sevillanos: 151 del Scenic Eclipse, 333 del Nautica y 57 de Le

Lyrial.

El crucero Scenic Eclipse, de 168 metros de eslora, llegó el domingo al Puerto de Sevilla en

su primera escala, y permanecerá atracado en el Muelle de la Delicias hasta las 16:00 horas

cuando zarpará rumbo a Portimao.

También ha hecho escala este lunes, a primera hora de la mañana, el crucero Nautica, de 180

metros de eslora. Esta embarcación de alta gama estará un noche en Sevilla y partirá este

martes, 26 de abril, a las 17:00 horas rumbo a Gibraltar.

Además, este lunes pasará el puente de las Delicias a las 17:00 horas el crucero Le Lyrial, de

142 metros de eslora.

Esta semana se esperan dos atraques más en Delicias: el crucero Clio el jueves, 28 de abril, y

el viernes 29 repite el Scenic Eclipse. Para Feria, el Puerto de Sevilla tiene prevista la llegada

de dos cruceros.  El primero, Hanseatic Nature, con 139 metros de eslora, que hará escala

desde el sábado 30 de abril hasta el domingo 1 de mayo. El segundo, Insignia, de 180 metros,

llegará a partir del viernes 6 de mayo y pasará una noche atracado en puerto.

Respecto a otras embarcaciones, además de la Belle de Cadix que tiene su puerto base en la

capital andaluza, hay tres escalas de megayates solicitadas.

Promoción en Miami

El Puerto de Sevilla promociona en Miami todo su potencial como destino de cruceros de alta

gamaUna delegación de la Autoridad Portuaria de Sevilla (APS) encabezada por el presidente,

Rafael Carmona, ha viajado a Miami con motivo de la Seatrade Cruise Global que se celebra

desde este lunes, 25 de abril, hasta el jueves, 28 de abril.  Este es uno de los encuentros líderes

en el sector del crucero que reúne anualmente a profesionales de más de 100 países de todo

el mundo.Tras dos años de interrupción por la pandemia, el Puerto de Sevilla asiste de nuevo

a este encuentro en el que participará desde el stand de Suncruise Andalucía. La agenda

trazada incluye reuniones profesionales con los principales armadores, consignatarios y

agencias especializadas con el objetivo de afianzar el Puerto sevillano como origen y destino

de cruceros de alta gama y megayates, con una oferta única a través de la navegación por el

Guadalquivir y con atraque el pleno corazón de Sevilla junto a los principales monumentos de

la ciudad.Además, la asistencia del Puerto de Sevilla a la Seatrade coincide en un año en el que

la institución portuaria ostenta la presidencia de Suncruise Andalucía, la asociación integrada

por las autoridades portuarias de Algeciras, Almería, Cádiz, Huelva, Málaga, Motril y Sevilla, y

por la Agencia Pública de Puertos de Andalucía. En ella, los puertos andaluces avanzan

juntos para posicionar Andalucía como destino de cruceros de primer orden.
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La CGH adjudica las obras de la depuradora de aguas residuales

de Gerena, junto a Doñana
Las obras consisten en la agrupación de vertidos, la Estación Depuradora de Aguas

Residuales (EDAR) y el emisario de Gerena (Sevilla). Dada su ubicación, muy próxima al

Parque Nacional de Doñana, estos trabajos contribuirán a la mejora del saneamiento y

depuración de este enclave natural. La infraestructura y las actuaciones complementarias son

fruto del convenio firmado en noviembre de 2020 entre el Organismo de cuenca, la

Mancomunidad de Municipios del Aljarafe y Aljarafesa.

original

Vista de Gerena desde el embalse de agua para abastecimiento de la planta de elaboración de cobre.

La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG), Organismo dependiente del Ministerio

para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO), ha adjudicado por un importe

de 5.828.210 euros (IVA incluido), las obras para dotar al municipio de Gerena de un sistema

de depuración que garantice la calidad del agua residual tratada previamente a su vertido. Las

obras consisten en la agrupación de vertidos, la Estación Depuradora de Aguas Residuales

(EDAR) y el emisario de Gerena (Sevilla).

Dada su ubicación, muy próxima al Parque Nacional de Doñana, estos trabajos contribuirán a

la mejora del saneamiento y depuración de este enclave natural.

Con estos trabajos, enmarcados en el Plan DSEAR del Ministerio para la Transición Ecológica

y el Reto Demográfico, se dotará al municipio de Gerena de un sistema de depuración que

garantice la calidad del agua residual tratada previamente a su vertido, dando respuesta al

mandato de la Directiva 91/271/CEE que impone que todas las poblaciones dispongan de un

tratamiento adecuado de las aguas residuales.

La infraestructura y las actuaciones complementarias son fruto del convenio firmado en

noviembre de 2020 entre el Organismo de cuenca, la Mancomunidad de Municipios del

Aljarafe y Aljarafesa.

Los trabajos, que cuentan con un plazo de ejecución de 21 meses,  contemplan la construcción

de un colector que recoja los vertidos que actualmente se realizan al arroyo de Garnacha, y

los canalice para unirlos con el colector de la zona este del municipio. Una vez agrupados, los

dos caudales de vertido se dirigirán a la EDAR, que se ubicará a poca distancia de dicha

confluencia. Las aguas tratadas se evacuarán desde la estación depuradora hasta el arroyo de

Garnacha mediante un emisario de unos 150 m.
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La financiación de las obras correrá a cargo de la CHG, que aportará el 85% de la inversión

(Programa Operativo FEDER Plurirregional de España y fondos propios), mientras que el 15%

restante será aportado por Aljarafesa.

Las primeras actuaciones para la ejecución de la EDAR podrían iniciarse el próximo mes de

mayo.  Una vez finalizadas, la CHG pasará la titularidad de esta infraestructura a la

Mancomunidad de Municipios del Aljarafe, que se hará cargo de su mantenimiento a través de

su empresa mancomunada Aljarafesa.
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BORRERO/MOGUER/VEGA/BENOT 

SEVILLA 

L
as dudas de Moreno se han di-

sipado. El presidente de la Jun-

ta llamó ayer a capítulo en San 

Telmo a su vicepresidente Juan 

Marín y le anunció que la fecha elegi-

da para el adelanto electoral será el 

domingo 19 de junio. Una fecha que 

hizo pública tras consultar con su Con-

sejo de Gobierno como marca la ley 

aunque reunido a prisa y corriendo 

para evitar filtraciones. 

La justificación de Moreno para este 

adelanto electoral ha sido la que ya lle-

vaba semanas barajando y comentan-
do en público y en privado. Sin sorpre-

sas. La situación económica actual exi-

ge, a su juicio, una respuesta urgente 

y Andalucía no cuenta con Presupues-

to en vigor que lo permita. Las cuen-

tas actuales están prorrogadas desde 

2021. «Se elaboró cuando todavía no 

había empezado la escalada de los pre-

cios y es vital para Andalucía arran-

car el 1 de enero del 2023 con unas nue-

vas cuentas para aprovechar los fon-

dos europeos y dar un impulso 

económico», dijo ayer el presidente en 

su intervención en Canal Sur Televi-

sión para anunciar la fecha de las elec-

ciones.  

El presidente andaluz pretende, con 

este adelanto, que el próximo Ejecuti-

vo pueda elaborar el Presupuesto en 

los últimos meses del año e iniciar 2023 

con un Presupuesto aprobado en la 

Junta de Andalucía. 

 Moreno descartó en diciembre ese 

adelanto electoral a pesar de que el 

proyecto presupuestario del Gobier-

no fue bloqueado por PSOE y Vox en 

el Parlamento, quedaba un año de le-

gislatura. Desde entonces fue toman-

do forma la idea del adelanto que no 

se consumó en ese momento. El pre-

sidente insistió entonces en que sólo 

adelantaría las elecciones si había «blo-

queo parlamentario» y no podía sacar 

adelante las iniciativas del Gobierno. 

No ha sido así. Todo lo contrario. El 

Gobierno andaluz ha logrado apoyos a 

izquierda y derecha para aprobar los 
asuntos clave para su gestión. Es más, 

la disolución del Parlamento deja sobre 

la mesa una de las leyes estrella de la le-

gislatura, la Ley de Economía Circular 

que contaba con el apoyo del sector y 

de todos los grupos de la Cámara excep-

to Vox para ser aprobada este miérco-

les. Tampoco se aprueba el dictamen de 

la comisión de investigación de la Faffe, 

la extinta fundación de la Junta cuyos 

fondos terminaron en prostíbulos. 

Moreno se comprometió ayer en su 

discurso a llevar estas dos iniciativas  

al Parlamento en cuanto se inicie la 

XII Legislatura. Claro que habrá que 

ver cómo queda conformada la Cáma-

ra parlamentaria. 

Hay dos asuntos clave a tener en 

cuenta en este adelanto electoral. Juan-

ma Moreno ha estado muy pendiente 

Moreno convoca 
elecciones el 19 
de junio para 
afrontar la crisis 
económica 

∑ El presidente andaluz firma el decreto 
de disolución del Parlamento sin 
romper con Ciudadanos y con una   
ley clave pendiente de aprobar

P
or fin se acabaron las dudas 

y los regates: habrá eleccio-

nes autonómicas el domingo 

19 de julio. Lo ha anunciado el pre-

sidente Moreno tras hacer hincapié 

en que el ‘Gobierno del cambio’ lle-

ga intacto al crítico momento en que 

las circunstancias –necesidad de un 

nuevo Presupuesto para afrontar la 

difícil coyuntura, alza de precios y 

desbocada inflación, incertidumbre 

generalizada– aconsejan cerrar el 

ejercicio y consultar al pueblo. Lar-

go ha sido el camino y es verdad que 

ya no resultaba razonable mante-

ner la incógnita sino devolver de-

mocráticamente la última palabra 

a la opinión. Moreno se enfrenta, en 

un momento difícil, a una oposición 

triturada y, en cualquier caso, a una 

expectativa que exigirá una máxi-

ma destreza incluso si gana, como 

se anuncia, los comicios. En su abo-

no está el aval de una gestión tan di-

fícil como prudente y el indudable 

auge de su propia imagen.

BELMONTE

TERCIO DE VARAS

Fumata blanca 

belmonte@andalunet.com

La cuenta atrás para las elecciones

Anuncio electoral 

Moreno fija fecha: 19 de junio. 
Es el cuarto adelanto, tras los 
que hubo en 1996, 2015 y 2018

25 
de abril

26 
de abril

Sin más plenos 

El BOJA publica el decreto 
de la convocatoria y la 

disolución del Parlamento 

11 al 16 
de mayo

3  
de junio

Candidaturas 

Los partidos presentan sus 
listas entre 15 y 20 días 

después de la convocatoria

La campaña 

Los candidatos podrán 
pedir el voto desde el 3 de 

junio hasta la jornada del 17

Para reflexionar 
Tras la campaña, que 
dura 15 días, llega la 
jornada de reflexión

18  
de junio
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de los resultados electorales en Fran-

cia. El ascenso de la ultraderecha en el 

país vecino podía tener consecuencias 

por un efecto rebote en las elecciones 

andaluzas por lo que el pasado domin-

go por la tarde, nada más que se cono-

ció el resultado de los comicios fran-

ceses y la victoria de Macron, Juanma 

Moreno tomó la decisión y empezó a 

activar los resortes para anunciar for-

malmente el adelanto electoral.  

Es importante destacar que hoy 
martes no estaba prevista la celebra-

ción de un Consejo de Gobierno ordi-

nario como suele ser habitual. La ce-

lebración del Día de la Provincia de 

Málaga —en el que el todavía conseje-

ro de la Presidencia Elías Bendodo re-

cibe la medalla de honor— había cam-

biado esta reunión al miércoles. Y ya 

los plazos no cuadraban. Si Moreno 

quería abrir las urnas el 19 de junio, el 

BOJA debía publicar hoy mismo la con-

vocatoria para cumplir la ley. 

Estabilidad 
Moreno firma el decreto de disolución 

sin haber roto con su socio de Ciuda-

danos. Lo que es un hito digno de te-

ner en cuenta sobre todo analizando 

el panorama político español. Todos 

los gobiernos de coalición entre PP y 

Ciudadanos han terminado rompien-

do y con convocatorias electorales ade-

lantadas, como sucedió en Murcia, Ma-

drid o Castilla y León. 

Juanma Moreno ha destacado esa 

lealtad hasta ayer mismo. «Comenzó 

la legislatura con un acuerdo entre PP 

y Ciudadanos. El Gobierno llega uni-

do hasta el final y el entendimiento ha 

sido total por lo que agradezco su leal-

tad y colaboración porque no es lo ha-

bitual. Pero la estabilidad política ha 

tenido mucho que ver en el progreso 

de Andalucía», dijo Moreno durante 

el anuncio del adelanto electoral. 

Tanto Moreno como Marín han de-

fendido que su Gobierno estaba «en-

capsulado» y no han tenido graves di-

sensiones en público. Y eso a pesar de 

que ha habido muchos intentos por 

derribarlos, algunos de ellos prove-

nientes de los anteriores dirigentes 

nacionales del PP. 

Participación 
La aprobación en febrero de los con-

tratos de la intendencia de la jornada 

electoral ya indicaba que el adelanto 

estaba servido. En 2018, cuando Susa-

na Díaz adelantó la convocatoria al 

primer fin de semana de diciembre es-

tos contratos se aprobaron en abril. 

La crisis del PP por la salida de Pa-

blo Casado frenó la posibilidad de que 

la cita electoral volviera a su original 

cita de primavera. La resolución de 

esa crisis con el nuevo liderazgo de 

Núñez Feijóo le abría a Moreno una 
ventana para aprovechar el tirón del 

congreso de Sevilla del que salió re-

forzado y olvidar la posibilidad de ago-

tar la legislatura como le pedía su so-

cio de Gobierno. Ya entonces, antes 

del cónclave de los populares, ABC in-

formaba del 19 de junio como posible 

fecha electoral. 

Entre fiestas y playas 
La celebración de la Romería del Ro-

cío del 1 al 6 de junio y del Carnaval de 

Cádiz aplazado (del 2 al 12 de junio) 

recortaba opciones en junio. Moreno 

dudó entre ese domingo 19 o el siguien-

te. El 26 de junio el éxodo a las playas 

está asegurado y las vacaciones de los 

escolares posibilitan que muchas fa-

milias lo estén igualmente. Los son-

deos realizados confirmaron lo que 

todo el mundo supone para esa fecha 

un alto riesgo de abstención. 

Parece algo menor ese riesgo el 19 

de junio, domingo de Corpus Cristhi, 

aunque las ciudades de Sevilla y Gra-

nada disfrutarán del fin de un largo 

puente festivo. Son, precisamente, las 

ciudades de los más directos adversa-

rios de Moreno. El sevillano Juan Es-

padas, confirmado como candidato 

socialista, y la diputada por Granada 

Macarena Olona, aunque su candida-

tura no está confirmada. 

Juan Moreno citó al 

vicepresidente Juan 

Marín para 

informarle de la 

decisión  // ABC

Inés Arrimadas 
Líder de Cs 

«El cambio a Andalucía ha 
llegado de la mano de las 
políticas liberales de  
Ciudadanos. Es momento de 
seguir avanzando con Marín  
gobernando la Junta cuatro 
años más». 

 

Juan Espadas 
Candidato del PSOE-A 

«Moreno Bonilla adelanta las 
elecciones porque no tiene 
capacidad de gestión ni 
proyectos para Andalucía. 
Ahora toca hablar con todos 
los sectores, de esperanza y 
futuro, de recuperación de 
empleo y de restablecer la 
calidad de los servicios 
públicos». 

 
 

Toni Valero 
Portavoz de IU-Podemos 

«Tras meses de parálisis, 
constata el fracaso de un 
Gobierno que sólo ha servido 
para agravar las desigualda-
des históricas de Andalucía» 

 

Manuel Gavira 
Portavoz de Vox 

«Vox desde hace meses viene 
reclamando elecciones en 
Andalucía y hoy por fin esa 
petición se ha hecho reali-
dad» 

 

Teresa Rodríguez 
Candidata de Adelante 

Andalucía 

«A lo largo de los últimos 
meses hemos vivido un 
episodio evidente de abuso de 
poder, frivolidad y ventajismo 
por parte del Gobierno de 
Moreno y del Partido Popular».

19 
de junio

14 
de julio

Nuevo Parlamento 
Como fecha límite, la 

Cámara elegida se deberá 
constituir 25 días después

Votaciones 

Los andaluces podrán votar 
a sus 109 representantes en 

el Parlamento andaluz
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TERMINA LE LEGISLATURA DEL CAMBIO | CITA EN LAS URNAS

Juan M. Marqués Perales

El presidente de la Junta, Juan-
ma Moreno, reunió ayer tarde a
su Consejo de Gobierno de mo-
do extraordinario. Este era un
paso imprescindible para la di-
solución de la Cámara y la firma
del decreto de convocatoria
electoral. De este modo, con la
publicación en el BOJA hoy
martes, más el plazo legal obli-
gatorio de 54 días, las eleccio-
nes andaluzas se celebrarán el
domingo 19 de junio. Las últi-
mas elecciones fueron el 2 de di-
ciembre de 2018, las primeras
que permitieron gobernar al PP
desde la instauración de la auto-
nomía en Andalucía.

Moreno compareció después
de firmar el decreto para expli-
car su argumento del adelanto,
que no es otro que el de la nece-
sidad de contar con un Presu-
puesto en 2023 antes de que fi-
nalice el presente año. “Ha sido
una decisión muy meditada”, in-
dicó Moreno, que quiso resaltar
que su Gobierno de coalición,
formado por PP y Ciudadanos, se
ha mantenido estable hasta el fi-
nal. Meditada y anunciada, por-
que desde Semana Santa venía
adelantando la decisión.

“He querido ser el presidente
de todos los andaluces”, subrayó
el presidente en una interven-
ción en la que ha hecho un balan-
ce positivo de una legislatura, “la
más complicada de la historia”,
que comenzó con la pandemia
de Covid y termina con una gue-
rra en Ucrania.

Juanma Moreno citó a su vi-
cepresidente, Juan Marín, a las
seis de la tarde, antes del Con-
sejo. El líder de Ciudadanos es-
peraba que el presidente le co-
municase su decisión antes que

al resto de consejeros, y casi fue
a la vez, aunque también es
cierto que el presidente ya ve-
nía adelantado que convocaría
antes del verano. Lo hizo el pa-
sado domingo, en una visita a la
romería de la Virgen de la Cabe-
za, y ayer mismo por la mañana
había dado a entender la inmi-
nencia de la disolución.

El argumento de Moreno es
que necesita contar con un Pre-
supuesto de la Junta de 2023

antes de que finalice este año,
lo que resultaría casi imposible
si las elecciones fuesen en oto-
ño. Ésta tesis, que es la que ha
ganado, es la que ha venido
manteniendo el consejero de
Hacienda, Juan Bravo, desde
primeros de abril. Ya antes, en
enero, Bravo también expuso la
idea, pero se supuso que el con-
sejero se estaba alineando con
la propuesta del anterior presi-
dente de su partido, Pablo Ca-

sado, que quería elecciones en
Andalucía casi al mismo tiempo
que en Castilla y León.

“Si pensase en mí o en mi par-
tido, convocaría en otoño”, sos-
tuvo ayer Moreno. En su opi-
nión, octubre es una fecha elec-
toral más propicia, porque po-
dría inaugurar el Metro de Má-
laga o el tranvía que une San
Fernando con Chiclana, en la
Bahía de Cádiz.

Una vez que se celebren las

elecciones el 19 de junio, hay un
plazo de 25 días para constituir
el Parlamento. En esa sesión se
elige al presidente de la Cámara
legislativa y a la Mesa que la diri-
ge. Se suele dar, al menos, un
plazo de una semana para reali-
zar una ronda con los partidos y
proponer un candidato a presi-
dente. Su hubiera un acuerdo, el
presidente de la Junta saldría
elegido, en este caso, antes de
agosto; bien, en la primera vota-
ción, en la que se necesita mayo-
ría absoluta o, en la siguiente, a
las 48 horas, en la que sólo se re-
quieren más síes que noes.

Moreno ya había anticipado en
la mañana de ayer, en una visita
a las obras de un nuevo hospital
en Sevilla, que a la legislatura, la
primera del cambio, le faltaban
horas. Se despidió de los perio-
distas y hasta del “equipo médi-
co habitual”, en referencia al
consejero de Salud, Jesús Agui-
rre, que ha sido una de las figu-
ras de esta legislatura, debido a
la pandemia. Los tres años y me-
dio de mandato del presidente
han estado marcados por el Co-
vid. La importante llegada de
fondos públicos para luchar con-
tra la enfermedad ha permitido
al presidente numerosas inver-
siones en la sanidad pública, cu-
yo deterioro estaba, entre otras
razones, detrás de la pérdida de
poder del PSOE.

De hecho, Moreno visitó ayer
de mañana las obras del hospital
de la Mujer, Cartuja-Macarena,
el viernes inauguró el nuevo cen-
tro de Salud de San Pedro de Al-
cántara y, antes, visitó nuevas
instalaciones en el Militar de Se-
villa, que estaba cerrado desde
que el Ministerio de Defensa lo
traspasó al SAS.

El pleno del miércoles y el jue-

Juanma Moreno convoca elecciones
en Andalucía el domingo 19 de junio
● El presidente justifica el adelanto electoral para poder contar con un Presupuesto
antes de que finalice el año ● El nuevo Gobierno podría estar constituido en agosto

EFE

Juanma Moreno, durante su visita a las obras del hospital Macarena-Cartuja, en Sevilla.
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ves, que se suspende, debía
aprobar las conclusiones de la
comisión de investigación de la
Faffe y la ley de Economía Circu-
lar. El argumento principal que
ha utilizado Juanma Moreno es
que Andalucía tiene los Presu-
puestos prorrogados, por lo que
se necesita que el nuevo Gobier-
no cuente con una ley de ingre-
sos y gastos aprobada antes de
que finalice 2022.

La primera legislatura del
cambio se acaba cinco meses an-
tes de su duración estatutaria,
pero no es la primera vez que un
presidente de la Junta adelanta
las elecciones. Manuel Chaves lo
tuvo que hacer después de la lla-
mada legislatura de la pinza, de
sólo un año y medio, cuando PP
e IU impidieron la iniciativa le-
gislativa del Gobierno. Fueron
las de 1996. Susana Díaz adelan-
tó la cita en las dos ocasiones en
las que pudo.

La legislatura de Juanma Mo-
reno, la primera del cambio, ha
estado protagonizada por la pan-
demia de Covid. Esto le ha per-
mitido afianzarse como un presi-
dente reconocido, y admitido,
por la opinión pública en un pe-
ríodo breve de tiempo. Y, ade-

más, ha contado con numerosos
fondos extraordinarios, lo que le
ha posibilitado aumentar tanto
el gasto social como el sanitario.
Los sondeos indican que la mar-
ca de Juanma Moreno está por
encima de la del PP.

En las tres últimas elecciones
que se han celebrado en Andalu-
cía –las autonómicas de 2018 y
las dos generales de 2019–, el
PSOE fue el partido más votado.
Sin embargo, las encuestas del
Centro de Estudios Andaluces,
que es un organismo de la Conse-
jería de Presidencia, indican que
el PP ganará con claridad las
elecciones, aunque necesitará
apoyos de otros partidos. Esto
coincide con encuestas de otras
empresas demoscópicas.

Moreno se reunió

antes con JuanMarín

para adelantarle la

decisión de convocar
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Encajar las elecciones ha tenido que 
ser un dificilísimo sudoku con el 

almanaque para Juanma 

P
UES las elecciones andaluzas ya han sido 
como las campanadas del reloj de la Puer-
ta del Sol un 31 de diciembre a las 23,59: que 
estaban al caer. No perdieron las porras ni 

las apuestas quienes decían que seguro que de esta 
semana no pasaba que Juanma, vulgo Moreno Bo-
nilla, disolviera el Parlamento y convocara unas 
elecciones en las que, por cierto, Espadas aparece 
cada vez más desdibujado como candidato. Le pasa 
lo mismo que a José Luis Sanz con la Alcaldía de Se-
villa: son dos candidatos como difuminados, que 
hay quien no sólo no sabe quiénes son, sino que se 
presentan a las elecciones. Que en Andalucía tene-
mos elecciones antes del verano es cosa cierta. ¿Pero 
con los niños ya con vacaciones o antes? 

Encajar las elecciones andaluzas antes del vera-
no y en un día adecuado ha tenido que ser un difi-
cilísimo sudoku con el almanaque para Juanma. De 
entrada, no se podía disolver el Parlamento así como 
así, porque quedaban asuntos importantes, a los 
que les han dado por saco. Elecciones en la prima-
vera andaluza, ¡cualquier cosa! Yo me imagino a los 
expertos electorales y a los asesores de Juanma mi-

rando el almanaque con lupa y teniendo en cuenta 
la cantidad de acontecimientos populares celebra 
Andalucía en primavera. Y más este año, tras dos 
primaveras de carencia de fiestas por la pandemia 
del coronavirus. Para poner el domingo electoral 
un domingo de esta Pascua Florida han debido de 
tener en cuenta cuándo cae el Corpus, que aunque 
en Sevilla se celebra en jueves, en el resto de las ca-
pitales y pueblos de Andalucía es en domingo. Y 
después, algo fundamental: el Rocío. Que ya tiene 
fecha para el traslado de la Virgen hasta su santua-
rio desde Almonte, después de casi tres años en la 
parroquia, y con el Lunes de Pentecostés de la pro-
cesión de la romería confirmado. Hubiera sido una 
histórica la metedura de pata de poner las eleccio-
nes el Domingo de Pentecostés, cuando media An-
dalucía y hasta la Hermandad de Bruselas están en 
la aldea almonteña a los pies de la Blanca Paloma, 
porque no se ha subrayado que este año el Rocío 
vuelve a ser lo que no ha podido en los dos últimos 
años, con esto de que el Gobierno haya ordenado 
por decreto que aquí ya no hay pandemia, ni peli-
gro de contagios, ni nada de nada. Ni vergüenza de 
que hasta familiares de altos cargos gubernamen-
tales hayan dado su pelotazo correspondiente con 
las comisiones de las ventas de mascarillas en aque-
llos pasados y ya apenas recordados peores momen-
tos del coronavirus.  

Pero sigamos con el sudoku que han tenido que 
rellenar en San Telmo para poner la fecha electoral. 
Tienen que ser las elecciones antes de que les den 
las vacaciones a los niños, porque entonces las fa-
milias se van de veraneo y el abstencionismo llega 
hasta el borde del mar. Como ven, un lío de almana-
que: han tenido que afinar la puntería para poner 
la fecha electoral. Pero yo creo que Juanma le han 
sacado brillo a la mira telescópica para acertar con 
la puntería y poner las elecciones el día que más les 
conviene, que es la malilla que tiene siempre quien 
está en el poder. ¡Suerte!

ANTONIO  
BURGOS

El sudoku electoral            
de Juanma

EL RECUADRO
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STELLA BENOT 

SEVILLA 

El PSOE andaluz dice definitivamen-
te adiós al susanismo aprovechando  
la convocatoria electoral para el pró-
ximo 19 de junio ya que las listas elec-
torales para el Parlamento autonómi-
co dejan fuera a todos los afines a la 
expresidenta, empezando por quienes 
fueron sus consejeros en el Gobierno. 
Así, Juan Espadas se hace con los man-
dos internos de la organización casi 
un año después de haber sido elegido 
secretario general del partido en An-
dalucía en sustitución de Susana Díaz.  

El PSOE va a renovar a todos los ca-
bezas de lista al Parlamento andaluz 
en las provincias y tan solo manten-
drá a un pequeño porcentaje del gru-
po parlamentario actual. Juan Espa-
das, secretario general, será el núme-
ro uno por Sevilla; su número dos en 
el partido, Noel López, será el cabeza 
de lista por Granada, mientras que en 
Cádiz será Irene García, la actual pre-
sidenta de la Diputación, quien enca-
bece la candidatura. La portavoz par-
lamentaria que nombró Espadas, Án-
geles Férriz, será la número uno por 
Jaén, mientras que María Márquez, la 
portavoz adjunta, liderará la candida-
tura socialista por Huelva. 

En Málaga será el senador Josele 
Aguilar y en Almería, la lista del PSOE 
la va a encabezar el secretario general 
del partido en la provincia, Juan An-
tonio Lorenzo. En Córdoba, la lista elec-
toral estará encabezada por Isabel Am-
brosio, exalcaldesa y portavoz muni-
cipal del PSOE.  

El pasado fin de semana se celebra-
ron las asambleas en las provincias 
para hacer las propuestas que ayer por 
la tarde aprobaron las ocho ejecuti-
vas. El próximo viernes se reúne la co-
misión de listas del PSOE andaluz y 
por la tarde, un Comité Director —el 
máximo órgano entre congresos— dará 
su aprobación a las candidaturas. 

La elaboración de las listas electo-
rales tiene como premisa la renova-
ción. Juan Espadas lo decía ayer cla-
ramente, «vamos a renovar los equi-
pos y el proyecto porque eso es lo que 
me pidió la militancia. Nos presenta-
mos a las elecciones con la mayor re-
novación que ha habido nunca en el 
PSOE andaluz», afirmaba. «El PSOE 
tiene equipo, tiene proyecto y capaci-
dad para volver a gobernar Andalu-
cía», insistía. 

El líder regional de los socialistas 
se ha encargado de negociar con los 
secretarios generales la composición 

del grupo parlamentario para la pró-
xima legislatura con el objetivo de con-
tar con personas afines.  

Por eso resulta especialmente lla-
mativa la lista de Sevilla. Junto a Espa-
das concurren Adela Castaño, Rafael 
Recio, Encarnación Martínez, Gaspar 
Llanes, Verónica Pérez (exsecretaria 
general del partido y con la que se 
muestra integración), Alejandro Mo-
yano, Carmen Dolores Velasco y cierra 
la lista la histórica Amparo Rubiales.  

Todas personas de su confianza ya 
que las números dos y cuatro, Adela 
Castaño y Encarnación Martínez, han 
sido parte de su equipo en el Ayunta-
miento de Sevilla, además de Gaspar 
Llanes, que trabaja codo a codo con él. 
Llama la atención la ausencia de Juan 

Carlos Cabrera, concejal de Seguridad 
y quien se barajó como sucesor de Es-
padas en la Alcaldía en lugar de Anto-
nio Muñoz. La lista que menos reno-
vación presenta es la de Jaén, ya que 
su secretario general, Francisco Re-
yes, ha sido el único superviviente del 
susanismo en las provincias. Por eso 
repiten hasta cuatro diputados del ac-
tual grupo parlamentario teniendo en 
cuenta que Felipe López, exconsejero 
de Fomento, se jubila. 

En Málaga sólo se mantiene José 
Luis Ruiz Espejo, actual diputado y ex-
secretario general del partido en la 
provincia, en una fórmula similar a la 
que se ha usado en Sevilla para mos-
trar integración y no ruptura total con 
el pasado. 

Espadas termina con el susanismo 
renovando las listas del PSOE

∑ Cambia a todos los 
cabezas de cartel en las 
provincias para las 
elecciones de junio

El presidente de Vox, Santia-
go Abascal, se manifestará el  
1 de mayo en Cádiz junto a los 
sindicatos minoritarios 
reunidos en la Confluencia 
Sindical y de la mano del 
sindicato Solidaridad que 
está vinculado a su partido. 
La marcha de Vox partirá de 
la Carretera Industrial a las 12  
y coincidirá con el resto de 
manifestaciones convocadas 
para ese mismo día por los 
sindicatos en la capital 
gaditana. La manifestación 
discurrirá bajo el lema 
«Marcha por el 1 de Mayo 
¡Reconquistarlo todo!». Vox  
no ha decidido por el momen-
to su candidatura a la presi-
dencia de la Junta de Andalu-
cía. 

Santiago Abascal 
se manifestará el 1 
de mayo en Cádiz
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Carlos Rocha

Las fuerzas de la izquierda an-
daluza han desbloqueado sus
negociaciones y están cerca
de cerrar el nombre bajo el cu-
al se presentarán a las eleccio-
nes autonómicas que se cele-
brarán este mes de junio. Por
Andalucía será, casi con total
seguridad, la marca de la nue-
va confluencia, según ha ade-
lantado la Cadena Ser y ha po-
dido confirmar esta redac-
ción. Las dudas de Más País
sobre el devenir del proceso
provocaron un atasco en Se-
mana Santa que se ha desblo-
queado en los últimos días
con una nueva reunión en la

que también estuvieron repre-
sentantes de Podemos, IU, Equo,
Alianza Verde y los andalucistas
de Iniciativa del Pueblo Andaluz.

En el tintero quedan todavía
dos asuntos cruciales para que
las negociaciones lleguen a buen
puerto, aunque ya ha comenzado
la cuenta atrás hasta la fecha
electoral con el anuncio de Juan-
ma Moreno y la inminente diso-
lución del Parlamento. La iz-
quierda algo menos de dos meses
para dilucidar quién será su can-
didato o candidata. Se trata de
uno de los escollos principales,
ya que Más País tiene como línea
roja que el nombre no salga de las
filas de los partidos que están in-
tentando esta candidatura unita-

ria. No quieren, aseguran, que se
trate de una versión remozada de
Izquierda Unida, una posición
que también mantienen los eco-
logistas de Equo.

El segundo elemento de fric-
ción entre los distintos partidos
de izquierda es la elaboración de
las listas de la hipotética candi-
datura Por Andalucía. IU ha
puesto en marcha ya el proceso
de elección de sus candidatos
provinciales, al igual que Pode-
mos. Ambas formaciones aclaran
que se trata de una suerte de se-
lección previa que después debe-
rá fusionarse entre sí y con el res-
to de partidos que participan en
la negociación para la confección
de la lista definitiva.

Podemos, a diferencia de IU,
incluye en su proceso la elección
del candidato a la Presidencia de
la Junta, aunque también supe-
ditada al resultado final de la
nueva confluencia. El diputado
por Cádiz Juan Antonio Delgado
se postuló la pasada semana co-
mo hipotético candidato de lo
que se llamará Por Andalucía.
Los morados redoblaron este lu-
nes su apuesta en un acto en Se-
villa en el que el gaditano, guar-
dia civil de profesión, estará
acompañado por la líder de Po-
demos Andalucía, Martina Velar-
de, y la secretaria general del
partido y ministra de Derechos
Sociales, Ione Belarra.

La izquierda se inclina por
la marca Por Andalucía,
pero sigue sin candidato
● Tras el bloqueo que se produjo en

Semana Santa por las dudas de Más País,

las fuerzas avanzan en las negociaciones

Espadas subraya
la incapacidad de
gestión de la Junta

El secretario general del
PSOE-A, Juan Espadas, de-
nunció ayer que al presidente
de la Junta, Juan Manuel Mo-
reno, le han sobrado cinco
meses de legislatura debido a
que “no tiene capacidad de
gestión, ni de inversión públi-
ca, ni proyectos para los an-
daluces”. Así justificó Espadas
que el presidente haya “termi-
nado por fin de deshojar la
margarita electoral y convo-
que el 19 de junio, lo que era
un secreto a voces”. El candi-
dato del PSOE-A a la Presi-
dencia de la Junta hizo un lla-
mamiento a los andaluces pa-
ra “recuperar el empleo y la
esperanza en un futuro mejor
en Andalucía”.
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Con Marine Le Pen en París,
Buxadé y la probable candida-
ta de Vox a la Presidencia de la
Junta. La diputada por Grana-
da Macarena Olona y su com-
pañero de bancada, Jorge Bu-
xadé, pasaron la noche del do-
mingo en la sede que Agrupa-
ción Nacional había montado

en París para seguir las elecciones
de la candidata de este partido de
la extrema derecha francesa, Ma-
rine Le Pen. Buxadé colocó esa fo-
tografía en su red social, donde
aseguró que “el apoyo del 45% de
los franceses es un extraordinario
resultado para Marine Le Pen”.
“Sería un gran error ignorarlo. Es
necesario que las oligarquías en-
tiendan que no se puede confinar

políticamente a la mitad de los
europeos”, siguió. Macron ganó
anoche las elecciones a Le Pen.

Nada más conocer la decisión
de Juanma Moreno, Ciudadanos
se posicionó como el único parti-
do que puede frenar que Vox en-
tre a gobernar en San Telmo. Al-
gunos seguidores de Juan Marín
enfrentaron la foto de Olona con
Lepen, junto a la de su candidato.

O uno o las otras dos.O Marín o la
amiga de Le Pen.

Este lunes, el candidato socia-
lista, Juan Espadas, ha pedido
que "merece una explicación por
parte de Vox y PP esa foto con la
francesa Le Pen".

“Esa fuerza negocia alto y cla-
ro con el PP en España, en priva-
do y en público. La extrema de-
recha francesa pide una reduc-
ción de exportaciones agrícolas
de España a Francia, la misma
fuerza que en España va a las
manifestaciones dicen que para
defender la agricultura españo-
la”, ha indicado Espadas.

Ciudadanos se posiciona como freno
contra Olona, la aliada de Le Pen
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S. L. 

SEVILLA 

La consejera andaluza de Fomento, 
Infraestructuras y Ordenación del Te-
rritorio, Marifrán Carazo, instó ayer al 
Gobierno central a «no seguir marean-
do con la financiación de la línea 3 del 
metro». «Estamos en disposición de 
firmar mañana mismo el convenio re-
mitido al Ministerio», dijo durante un 
desayuno informativo en Sevilla orga-
nizado por Europa Press. 

La consejera de Fomento recordó 
que en cuanto tuvo actualizado el tra-
mo norte de la citada línea, trasladó 
el proyecto a la ministra Raquel Sán-
chez, a la que recordó su compromi-
so de «aportar un euro por cada euro 
que ponga la Junta». Carazo admitió 
que aquello lo entendió como «un éxi-
to» al considerar que sería al 50%, pero 
«una vez leída la letra pequeña, lo que 
plantean es que pondrán ese euro por 
cada euro que pongamos de autofi-
nanciada, que es algo que no entien-
den los ciudadanos». 

«Más que el cómo pongamos esos 
fondos –préstamos, créditos, fondos 
europeos, incluidos los Next Genera-
tion– lo importante es firmar el con-
venio y establecer la anualidad. Que 
dejen de marearnos, llevan muchos 
años haciéndolo cuando ni siquiera 
tenían los proyectos del metro actua-
lizados», dijo. «Estoy en disposición 
de firmar mañana mismo, incluso di-
gitalmente, el protocolo que les hemos 
remitido», continuó, tras señalas que 

desde el Gobierno andaluz se ha pro-
puesto al Ejecutivo central varias fór-
mulas de financiación que fueron re-
chazadas. «Planteamos modificar la 
Ley de Desindexación. No nos permi-
te endeudarnos y también nos niegan 
los fondos europeos. Que no nos en-
gañen. Forman parte de nuestros pre-
supuestos. ¿Por qué nos tienen que 
decir cómo financiarlo. Lo vamos a ha-
cer con nuestros presupuestos», ase-
guró.  

Al este respecto, Carazo afirmó que 
su departamento ya tiene preparado 

el pliego del ramal técnico. «Hemos 
sido previsores y hemos presupuesta-
do dos millones de euros para que co-
miencen las obras en este ejercicio». 
La idea es que esté «licitado antes del 
verano y que empiecen los trabajos del 

Carazo firmaría «mañana 
mismo» la financiación del metro

∑ La Junta pide al 
Ministerio que sea  
más concreto y dé una 
respuesta pronto

tramo norte de la línea 3 a finales de 
año». 

La consejera de Fomento también 
se refirió al compromiso del Ministe-
rio de estudiar la conexión ferroviaria 
entre la estación de tren de Santa Jus-
ta con el aeropuerto de Sevilla. «Aun-
que la ministra dijera que se va a hacer 
cargo del proyecto, yo ya no me fío. Des-
pués de cuatro años de parálisis segui-
remos con nuestro estudio y le tengo 
que decir al alcalde que sí es necesario. 
Debemos buscar la mejor alternativa 
posible. Primero se realizan los estu-
dios y luego se licita», subrayó.  

Carazo recordó que su departamen-
to ofreció al Gobierno la permuta de 
los nueve kilómetros de la variante de 
Aguadulce. «Esos 32 millones de ese 
tramo de vía se los habría ahorrado el 
Estado si lo hubiera cambiado por la 
conexión con el aeropuerto». 

La consejera mantiene su 
compromiso de licitar el 
ramal técnico antes del 
verano y que las obras 
empiecen a final de año

El candidato del PP a la 
Alcaldía, José Luis Sanz, dijo 
ayer no entender «por qué al 
Estado le preocupa de dónde 
se saque el dinero la Junta 
para financiar su parte de la 
línea 3 como por ejemplo de 
los programas de fondos 
europeos». Sanz lamentó que 
se siga «mareando» con el 
metro cuando «el PSOE dejó 
caducar 17 millones de euros 
en un cajón y proyectos 
terminados que nunca se 
hicieron». «Gracias al gobier-
no de Juanma Moreno el 
tramo norte puede ser una 
realidad», señaló y exigió más 
concreción al Ministerio.

Sanz pide al Estado 
que deje de marear 
con la línea 3
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Sanz critica que al Estado le "preocupe de dónde" sale el dinero

para el Metro
En este sentido, Sanz ha recordado que "el PSOE dejó caducar 17 millones de euros en un

cajón y proyectos terminados que nunca se hicieron". "Gracias al gobierno de Juanma

Moreno y a la apuesta de la Junta de Andalucía con Sevilla, el tramo norte puede ser una

realidad. El proyecto está acabado y supervisado en tiempo récord", ha detallado Sanz. que

ha afeado al alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz que "calla".

original

La consejera de Fomento, Marifrán Carazo, con el candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz.

El candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla, José Luis Sanz, ha resaltado este lunes el

"compromiso" de la Junta de Andalucía con Sevilla, que se ha mostrado dispuesta a firmar

"mañana mismo" el convenio de financiación del tramo norte de la línea 3 del Metro,

presupuestado en 1.045 millones de euros que la Administración central y la autonómica se ha

comprometido a sufragar al 50%, y ha lamentado que "no se entiende por qué al Estado le

preocupa de dónde se saque el dinero, como, por ejemplo, fondos europeos".

Así se ha manifestado Sanz en una nota de prensa tras el desayuno organizado por Europa

Press y la Federación Andaluza del Transporte en Autobús (Fandabus), con el patrocinio de

Iveco Bus, Hanover, Marh Underwriting, Recacor y SICE, en el que la consejera de Fomento,

Marifrán Carazo, ha manifestado que "los sevillanos tienen mucha ilusión con la Línea 3 de

Metro, una infraestructura muy necesaria y esperada para el desarrollo y avance de la ciudad".

En este sentido, Sanz ha recordado que "el PSOE dejó caducar 17 millones de euros en un

cajón y proyectos terminados que nunca se hicieron". "Gracias al gobierno de Juanma Moreno

y a la apuesta de la Junta de Andalucía con Sevilla, el tramo norte puede ser una realidad. El

proyecto está acabado y supervisado en tiempo récord", ha detallado Sanz. que ha afeado al

alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz que "calla". "No es capaz de reivindicar lo que a Sevilla le

corresponde y se pliega a los intereses de Pedro Sánchez", ha criticado.
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Asimismo, ha añadido que "la hoja de ruta que la Junta trasladó a la ministra era el convenio

de 2008, donde el gobierno financió el 50% de la línea 1, e, incluso, se comprometió a que

por cada euro que aportase la Junta de Andalucía, el Estado lo aportaría". El candidato del PP

a la Alcaldía ha indicado que "la realidad es que el Gobierno central sigue dando patadas al

balón". Ha explicado que, desde la Junta, "se lleva tiempo buscando alternativas para la

financiación. No se entiende por qué al Estado le preocupa de dónde se saque el dinero,

como, por ejemplo, fondos europeos".

"Es una obra primordial que desde la Junta de Andalucía quieren licitar cuanto antes, están en

disposición de poner el 50% y firmar mañana el protocolo. El PSOE lleva muchos años

mareando a los sevillanos con este proyecto, por lo que pedimos al Estado que deje de poner

trabas, que no ponga más excusas y que deje de perjudicar a Sevilla, como ha pasado con

los túneles de la SE40", ha manifestado el candidato del PP a la Alcaldía.

En este sentido, Sanz ha detallado que "los fondos europeos son de los andaluces y siempre

han financiado infraestructuras de movilidad y transportes. El Gobierno de Pedro Sánchez

debe dejar a la Junta de Andalucía financiar la Línea 3 de Metro como quiera, como ha

permitido en Granada, lo único que deben hacer ya es decir cuánto y cómo van a financiar

ellos". Ha reiterado que la Junta quiere que esté licitado antes del verano y que empiecen los

trabajos del tramo norte de la línea 3 antes de que finalice el año.

Por otro lado, respecto a la conexión ferroviaria Santa Justa-Aeropuerto, el candidato del PP

ha expresado que "también es una prioridad del gobierno de Juanma Moreno". De hecho, ha

insistido, es la Junta quién "ha empezado a estudiar esta conexión, pese a la negativa del

Estado a la redacción de dicho proyecto". Sanz ha destacado que "desde la Junta de

Andalucía no van a renunciar tampoco a este proyecto tras años de parálisis de los gobiernos

socialistas".
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M. L.

Las comunidades autónomas han
tenido que devolver al Tesoro Pú-
blico más de 776 millones de eu-
ros por no haber podido adjudicar
las ayudas a las empresas perjudi-
cadas por las restricciones de la
pandemia. Como contrapresta-
ción a aquella situación de excep-
ción, el Gobierno central aprobó
en marzo de 2021 un fondo ex-
traordinario de 7.000 millones de
ayudas directas dirigidas a las
pymes y a autónomos pensadas
para ser repartidas entre las co-
munidades autónomas, a quienes
correspondió finalmente las con-
vocatorias, la gestión y el control
de dichos subsidios.

Las ayudas de apoyo a la sol-
vencia de las empresas y los autó-
nomos fueron una iniciativa del
Ministerio de Asuntos Económi-
cos y Transformación Digital que
fueron reguladas en el Real De-
creto-Ley 5/2021 de 12 de mar-
zo. De los 7.000 millones de eu-
ros, 2.000 millones fueron para
Canarias y Baleares y los otros
5.000 millones fueron para el
resto. A Andalucía le correspon-
dieron 1.109,2 millones de euros.
Un 34% de esos fondos (376,7
millones), sin embargo, no han
encontrado destinatario y han
debido ser devueltos en favor del
Tesoro Público, según el Ministe-
rio de Hacienda.

No fueron pocas las críticas que
el Gobierno central recibió por el
retraso en la aprobación de las
ayudas. El Ministerio de Econo-
mía defendió que la demora del
real decreto se debió a la necesi-
dad de asegurar que los subsidios
se distribuyeran con los precepti-
vos controles, por lo que impuso
unas restrictivas condiciones pa-
ra cobrarlos, cediendo además la
gestión a las comunidades autó-
nomas. La ejecución de la medida
se enfrentó así a dos tipos de pro-
blemas, ampliamente denuncia-

das por la Administración anda-
luza: la extensa y poco coherente
cantidad de requisitos necesarios
para acceder a las ayudas, por un
lado, y su compleja gestión. El
Consejo de Gobierno de la Junta
creó una oficina técnica en la
Consejería de Empleo que instru-
yera y gestionara las ayudas. La
tarea fue “complicada e ingente”,
señalan desde el gabinete de Ro-
cío Blanco.

La Junta de Andalucía, conti-
núa explicando Empleo, no pudo
comenzar a trabajar en la gestión

de las convocatorias hasta princi-
pios de julio de 2021, por lo que
dispuso de un periodo de “tan só-
lo cinco meses” para gestionar un
"ingente" volumen de solicitudes
que debían cumplir una "muy
amplia relación de condiciones".

En concreto, la medida diseña-
da por el Gobierno central in-
cluía hasta 40 requisitos para
que las empresas y autónomos
accedieran a la subvención, en-
tre ellos, algunos “muy compli-
cados de cumplir”, subraya Em-
pleo, como que la caída de la ac-

tividad hubiera sido mayor de un
30% y no haber registrado pérdi-
das en 2019. “Si no se ha utiliza-
do todo el dinero asignado a An-
dalucía ha sido porque no se han
recibido solicitudes suficientes
que cumplieran con los exigen-
tes requisitos. Y cuesta decirlo,
pero se lo habíamos avisado con
tiempo a la Ministerio de Econo-
mía y no quiso rectificar”, resu-
me Empleo para explicar la de-
volución del 34% de la dotación
de 1.109,2 millones que le ha co-
rrespondido gestionar.

Los sectores económicos que

mayor número y cuantía de las
resoluciones favorables han reci-
bido correspondieron los esta-
blecimientos de bebidas, hoteles
y alojamientos similares, restau-
rantes y puestos de comidas, ac-
tividades de las agencias de via-
jes, transporte terrestre de pasa-
jeros, transporte por taxi, comer-
cio al por mayor de bebidas, co-
mercio al por menor de prendas
de vestir y transporte de mercan-
cías, según un informe de la Con-
sejería de Empleo.

Los partidos de la oposición
han aprovechado esta circuns-
tancia para reprobar la capaci-
dad de gestión de la Junta de An-
dalucía en relación a las ayudas a
empresas afectadas por la pande-
mia. A las palabras del secretario
general del PSOE-A, Juan Espa-
das, que afeó al Gobierno anda-
luz haber dejado de gastar los
376,7 millones –“¿cómo puede
explicar a las pymes y autónomos
esta falta de voluntad política?”,
se preguntó Espadas retórica-
mente– se sumó ayer la crítica de
la portavoz de Unidas Podemos
en el Parlamento, Inmaculada
Nieto: “Unos genios de la ges-
tión”, ironizó.

Un tercio de las ayudas a las pymes
afectadas por el Covid son devueltas

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Un hombre cierra la puerta de su establecimiento en los primeros días del estado de alarma, en marzo de 2020.

● Empleo achaca
el reintegro de 377
millones al difícil
cumplimiento
de los requisitos

El Gobierno central
cedió a las autonomías
la convocatoria y
gestión de los subsidios
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R. S.

Antonio Muñoz consideró ayer
que “no existe en España ningu-
na otra ciudad” que reúna “tan-
tos atributos” como Sevilla para
poder acoger la futura sede de la
Agencia Espacial Española y que,
además, su candidatura esté res-
paldada por varias administra-

ciones públicas y el conjunto del
empresariado y la industria me-
tropolitana y que pueda aportar
tantas instalaciones apropiadas
para acogerla.

“Vamos a por todas. Sevilla de-
be ser la sede de la Agencia Espa-
cial Española y debe estar ubicada
en el Parque Científico y Tecnoló-
gico Cartuja (PCT Cartuja) o en las

Naves de Renfe”, dijo en su inter-
vención en el foro La economía que
viene de la Fundación Cámara de
Comercio, que abordó la temática
Innovación y transformación digi-
tal en Sevilla, junto con el presi-
dente de la institución cameral,
Francisco Herrero, la presidenta
de la empresa Skylife Engineering,
Ángeles Martín, y el director gene-

ral de Relaciones Institucionales
de Servinform, Juan Becerra.

En este acto, el regidor realizó
una “férrea defensa” de esa can-
didatura, al tiempo que analizó la
evolución de la industria en Sevi-
lla y el conjunto de la economía.
“La Agencia Aeroespacial Espa-
ñola será un organismo tractor de
inversiones y generador de opor-

tunidades”, remarcó. “Tenemos
la alianza configurada, el proyec-
to hecho y los apoyos recabados.
Ya se ha regulado el proceso y se
ha constituido la comisión de va-
loración. Y en cuanto se abra la
convocatoria presentaremos la
candidatura formal”, apostilló.

Muñoz recordó los principales
indicadores económicos que, a su
juicio, revelan la “buena marca”
de la economía sevillana. Entre
ellos, citó que el año 2021, aún en
plena pandemia, se cerró con
231 millones de euros en inver-
siones en licencias urbanísticas,
el doble que en 2015.

El alcalde defiende los “atributos” de Sevilla
para acoger la sede de la Agencia Espacial
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ELENA MARTOS 

SEVILLA 

La celebración de la final de la Copa 

del Rey de fútbol ha dejado un impac-

to de 45 millones de euros en Sevilla 

en un solo fin de semana, además de 

una promoción impagable por la apa-

rición en televisiones, plataformas de 

internet y decenas de medios nacio-

nales e internacionales durante va-

rias jornadas. El beneficio para los ho-

teles y apartamentos turísticos, la hos-

telería y el propio posicionamiento de 

la ciudad es incuestionable, pero ser 

sede anfitriona también tiene un algo 

precio, a pesar del excelente compor-

tamiento de las dos aficiones tanto 

dentro como fuera del campo, sin in-

cidentes destacables. Las calles han 

pagado ese coste. 

La falta de urinarios públicos o la 

reticencia de algunos establecimien-

tos a dejar utilizar el baño a personas 

que no estaban consumiendo generó 

un problema de suciedad, agravado 

por la cantidad de basura que se dejó 

abandonada en enclaves tan céntri-

cos como la Alameda, las plazas de 

San Francisco y Virgen de los Re-

yes. Alrededor de 20.000 kilos 

de residuos recogieron los tra-

bajadores de Lipasam, como 

reconoció ayer el alcalde, An-

tonio Muñoz, quien dijo que 

«tenemos que aprender de 

lo sucedido y tomar nota 
del ejemplo».  

Y no está lejos la siguien-

te cita deportiva de este ni-

vel. Será la final de la Copa 

de la Uefa que se celebrará el 

próximo 18 de mayo en el Ra-

món Sánchez Pizjuán. La dis-

putarán dos equipos extranje-

ros y en liza están uno inglés, otro 

británico y dos alemanes. El dispo-

sitivo, tanto de seguridad como de lim-

pieza, se decidirá cuando se conozcan 

los finalistas.  

El regidor aseguró que este encuen-

tro, que será un miércoles, tendrá un 

impacto de entre 60 y 65 millones de 

euros, con la previsión de llegada de 

unos 55.000 visitantes que agotarán 

la oferta de la planta hotelera. Ges-

tionar un volumen de público de ese 

nivel no es nada fácil, pero se inten-

tarán tomar medidas para evitar epi-

sodios pasados. «La limpieza, a pesar 

del éxito deportivo y del buen funcio-

namiento del dispositivo, fue lo me-

jorable por así decirlo. De cara a edi-

ciones posteriores de cualquier even-

to deportivo, hay que procurar 

compatibilizar el disfrute y anima-
ción con una conducta más cívica», 

reprochó Muñoz, asumiendo también 

que «tenemos que aprender de lo que 

ha sucedido y que sirve como ejem-

plo. Sevilla atesora una gran expe-

riencia en la celebración de grandes 

eventos, pero tomamos nota para al-

gunas cuestiones de cara a la final de 

la Uefa, para la que dispondremos de 

una zona donde cada equipo estará 

albergado», avanzó. 

Ya eso se procuró para el encuen-

tro del sábado, con un espacio habili-

tado para los aficionados del Valen-

cia en el Alamillo, pero en las prime-

ras horas de la tarde los que se 

hospedaban en el Casco Histórico to-

maron las calles y plazas más céntri-

cas, explotando una gran cantidad de 

material  pirotécnico durante ese tiem-

po de espera para sorpresa de residen-

tes y turistas. No hubo altercados, ni 

se provocaron da-

ñ o s ,  

sólo el ruido y la su-

ciedad por la gran 

aglomeración de per-

sonas. Otros enclaves 

de la ciudad como la 

Alameda fue punto de 

encuentro de la afición 

bética y también allí se re-

cogieron centenares de ki-

los de residuos. Ambas con-

centraciones se organizaron de 

forma espontánea y no se pudo dis-

poner de un dispositivo de seguridad 

como el que se habilitó en el entorno 

del Benito Villamarín, donde los bé-

ticos acudieron en masa para ver el 

partido en la pantalla gigante, o en la 

Plaza Nueva, donde la Policía Nacio-

nal restringió la entrada de madruga-

da para evitar incidentes.  

Otra cuestión fue la movilidad, que 

funcionó «relativamente bien», dijo 

el alcalde. Los refuerzos de Tussam 

resultaron fundamentales para los 

desplazamientos dentro de la ciudad, 

con 29 autobuses que transportaron 

a 3.360 personas. Todos ellos estuvie-

ron prestando servicio hasta las 2.45. 

Las bolsas de apartamientos de la Car-

tuja fueron utilizadas masivamente 

por la afición valencianista y se logra-

ron desalojar de forma escalonada. 

Las dificultades llegaron pasadas las 

tres de la madrugada cuando sólo es-

taban disponibles las flotas de taxi y 

vehículos con licencia VTC que resul-

taron insuficientes para la cantidad 

de personas que todavía seguían en 

la calle y que precisaron de un trans-

porte para regresar. 

El Ayuntamiento 
tomará medidas 
contra la suciedad en 
las siguientes finales

∑ Lipasam recogió 
20.000 kilos de basura 
en enclaves muy 
céntricos de la ciudad 
antes del partido

La próxima cita será el 18 
de mayo para la final de la 
Uefa en el Sánchez Pizjuán, 
un evento que tendrá un 
impacto de 60 millones
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Concentración 

de aficionados 

del Valencia en 

el entorno de la 

Catedral   // EFE

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 12

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 26/04/2022

 España

 31 689 EUR (34,055 USD)

 523,10 cm² (83,9%)

 6529 EUR (7017 USD) 

Jesús Aguirre, Juanma Moreno y Miguel Colmenero, director gerente del Virgen Macarena, inspeccionando ayer las obras del futuro centro sanitario  // RAÚL DOBLADO

JESÚS ÁLVAREZ 
SEVILLA 

E
l nuevo Hospital Macarena 
Cartuja, asentado en un in-
mueble de tres plantas «olvi-
dado y abandonado» en la isla 

de la Cartuja, será una realidad «en 
menos de un año», según dijo ayer el 
presidente de la Junta de Andalucía, 
Juanma Moreno, tras una visita por 
el centro, acompañado por el conse-
jero de Salud y Familias, Jesús Agui-
rre, el director gerente del Virgen Ma-
carena, Miguel Colmenero, y directi-
vos del centro sanitario y de la 

empresa constructora que realiza las 
obras.  

Moreno, que hace apenas cinco días 
estuvo inaugurando el nuevo Área 
Quirúrgica del antiguo Hospital Mi-
litar, hizo este anuncio durante una 
comparecencia que tuvo lugar en la 
planta baja del inmueble cartujano 
en la que no abrió ningún turno de 
preguntas y donde comunicó que la 
inversión total en la rehabilitación de 
este edificio ascenderá a 7,3 millones 
de euros. 

La primera fase de las obras termi-
nará en noviembre de este año y para 

la primavera del año próximo se es-
pera que el centro esté ya operativo 
y abierto al público, tras la finaliza-
ción de la segunda fase de la rehabi-

litación y se termine de completar el 
equipamiento, los quirófanos y las 
zonas de hospitalización.  

El moderno centro sanitario que 
salga de esos trabajos iniciados el pa-
sado mes de marzo albergará el nue-
vo Hospital de la Mujer, adscrito al 
Hospital Universitario Virgen Maca-
rena, e incluirá los servicios de Gine-
cología, partos y atención a patolo-
gías neonatales, entre otros. Gracias 
a ello, el Macarena podrá reducir un 
40 por ciento el número de habitacio-
nes con tres camas de que dispone, 
aunque la idea de su director geren-
te, Miguel Colmenero, avalada por el 
presidente andaluz, es la eliminación 
completa de estas habitaciones «en 
las que el riesgo de transmisión de 
enfermedades y brotes hospitalarios 
es más elevado». 

Menos saturación 
Moreno, que insistió en que con este 
nuevo centro «se reducirá la satura-
ción del Hospital Virgen Macarena», 
presumió de incorporar este nuevo 
centro a la red pública sanitaria de 
Andalucía, que incrementará en 80 
camas su oferta en Sevilla («amplia-

El nuevo hospital de la Cartuja 
se abrirá en menos de un año
∑ La primera fase de las obras terminará 

en noviembre tras una inversión total 
que superará los 7,3 millones 

∑ El Macarena Cartuja, que será un 
hospital de la Mujer, permitirá al Virgen 
Macarena acabar con el 40 por ciento de 
sus habitaciones de tres camas 

E
L PSOE ha cogido la 
matraca de la deca-
dencia de la sanidad 

pública en Andalucía, que 
es la joya de la corona de los 
servicios públicos según di-
jera Susana Díaz, pero los 
hechos muestran justo lo 
contrario. Cuando Juanma 
Moreno llegó al gobierno, el 
Hospital Militar era un fan-
tasma expoliado y el de la 
Cartuja estaba a medias. 
Hoy los dos son un hecho.

La joya de la 
corona

ADRIANO
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bles hasta cien», dijo), además de diez 

nuevas plazas UCI y otras 10 UCRI 

(Unidad de Cuidados Respiratorios 

Intermedios). Moreno aseguró que a 

lo largo de esta legislatura se han crea-

do 500 nuevos puestos de UCI en toda 

la comunidad. 

Críticas a sus antecesores 

El presidente de la Junta aprovechó 

su comparecencia ante los periodis-

tas para criticar los pronósticos de 

sus antecesores del PSOE sobre la su-

puesta privatización de la sanidad 

que acometería el PP tras su llegada 

al Gobierno. «Habría que recordar que 

el anterior Gobierno dio muchos fon-

dos públicos a través de la agencia D
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Diversas personalidades deportivas locales y autonómicas presentaron oficialmente la final de la Liga Europa   // FOTOS: JUAN JOSÉ ÚBEDA

PABLO PINTINHO 

SEVILLA 

La final de la UEFA Liga Europa, que 
se disputará en el Ramón Sánchez-
Pizjuán el miércoles 18 de mayo a las 
21.00, fue presentada en Marqués de 
Contadero en un acto al que acudie-
ron diversas personalidades de las ins-
tituciones deportivas de la ciudad y 
de Andalucía. En la presentación par-
ticiparon el alcalde de Sevilla, Anto-
nio Muñoz; el presidente de la Real Fe-
deración Andaluza de Fútbol y vice-
presidente de la Española, Pablo 
Lozano; la directora del World Foot-
ball Summit, Mamen Otamendi; y el 
consejero de Educación y Deporte, Ma-
nuel Alejandro Cardenete. También 
estuvieron presentes el presidente del 
Sevilla F. C., José Castro, el subdirec-
tor general del club de Nervión, Jesús 
Arroyo; el director general de Nego-
cios del Real Betis, Ramón Alarcón; el 
delegado de Transición Ecológica y 
Deportes, David Guevara, y el cónsul 
de Reino Unido en Sevilla, Joe Cooper. 
Mientras que Pablo Lozano excusó al 
presidente de la RFEF, Luis Rubiales, 
por no acudir a pesar de haber estado 
anunciado para dicho evento. 

El alcalde de Sevilla, Antonio Mu-
ñoz, espera que la final sea todo un éxi-
to y que se genere un gran impacto 
económico para la ciudad. «Sevilla si-
gue siendo sede de grandes eventos y 
es acreedora del título: ‘Sevilla, ciudad 

del deporte’. En estos momentos hay 
cuatro equipos y todavía no conoce-
mos a los finalistas. Hay dos británi-
cos y dos alemanes: el Glasgow Ran-
gers, el West Ham, el Eintracht de Fran-
kfurt y el RB Leipzig. Tanto el mercado 

británico, como el mercado alemán, 
son importantísimos y eso nos hace 
albergar esperanzas de que el impac-
to económico de esta final vaya a ser 
tremendamente importante. Nosotros 
esperamos entre 45.000 y 50.000 visi-
tantes. Las estimaciones de ingresos 
para la ciudad son de 60 millones de 
euros y que tengamos una audiencia 
de 150 millones de personas de 173 paí-
ses, ya sean europeos, norteafricanos 
o asiáticos. Las estimaciones reflejan 
la importancia del evento del que es-
tamos hablando y esperamos que sea 

una gran fiesta del fútbol y que Sevi-
lla al día siguiente sea noticia por ha-
ber sido capaz de organizar un even-
to de una manera notable». 

Muchas actividades 

Además de disputarse la final en Se-
villa, habrá múltiples actividades por 
toda la ciudad para el disfrute de los 
hispalenses y los turistas. La llegada 
del trofeo, que será el 10 de mayo a las 
11 de la mañana por el río en el barco 
solar de la empresa Guadaluxe, dará 
el pistoletazo de salida. Se expondrá 
en el Ayuntamiento para poder ser vi-
sitado entre los días 10 y 11 de mayo 
para que todo el que lo desee pueda 
fotografiarlo. En segundo lugar, la Pla-
za de España será la sede de la fan fest 
de la UEFA y albergará distintas acti-
vidades interactivas vinculadas con el 
fútbol. En tercer lugar, la Torre del Oro 
lucirá los escudos de los dos equipos 
finalistas en sus muros. 

Por último, en la Plaza de San Fran-
cisco, en la Puerta de Jerez y en Las Se-
tas de la Encarnación, se pondrá un 
photocall para que los ciudadanos se 
puedan hacer una foto con una répli-
ca gigante de la Copa de la UEFA. Se 
pretende que cualquier visitante que 
llegue por el aeropuerto de San Pablo 
por Santa Justa, note que en Sevilla se 
va a disputar una final y que haya una 
serie de actividades por toda la ciudad 
para que tanto sevillanos como turis-
tas vivan esa fiesta del fútbol.

Sevilla presenta su Liga Europa
∑ El trofeo, que llegará por el río el día 10, dará el pistoletazo de salida a los actos de 

la gran final del torneo continental, que acogerá el Sánchez-Pizjuán el 18 de mayo 

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, durante su intervención

Se espera un impacto 
económico de alrededor de 
60 millones de euros con 
una afluencia de unos 
50.000 visitantes
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El fútbol deja en Sevilla 225 millones de euros
La final de la Europa League traerá consigo varios actos para los residentes y los turistas.

Las cinco finales que se disputan en La Cartuja situan a Sevilla como el epicentro del fútbol.

El consejero de Deporte espera que la Copa del Mundo se juegue en Sevilla. Los días 10,11,

17 y 18 de mayo los turistas y los residentes en Sevilla podrán disfrutar de diferentes

eventos en la ciudad.
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La final de la Europa League traerá consigo varios actos para los residentes y los turistas

Las cinco finales que se disputan en La Cartuja situan a Sevilla como el epicentro del fútbol

El consejero de Deporte espera que la Copa del Mundo se juegue en Sevilla

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, el consejero de Educación y Deporte de la Junta de

Andalucía, Alejandro Cardenete, y Marian Otamendi, directora del WorldFootball Summit, han

sido los encargados de presentar este lunes la final de la UEFA Europa League del próximo

18 de mayo en el Ramón Sánchez Pizjuán y el calendario de eventos y actividades paralelas

que se desarrollan con este motivo.

Los días 10,11, 17 y 18 de mayo los turistas y los residentes en Sevilla podrán disfrutar de

diferentes eventos en la ciudad.

En su intervención, el alcalde puso en valor lo importanta que será para la ciudad albergar

esta final: Estoy seguro de que este partido también será todo un éxito. Hemos colaborado con

el Sevilla, la Junta de Andalucía, la UEFA y la Real Federación de Fútbol. En este momento

hay cuatro equipos, aún no conocemos los finalistas, hay dos alemanes y dos británicos. Tanto

el mercado británico como el alemán son importantes en nuestra ciudad, por lo que pensamos

que el impacto económico de la ciudad va a ser muy importante. Esperamos entre 45.000 y

50.000 visitantes. Esperamos un impacto de en torno 60 millones de euros. Las estimaciones

reflejan la importancia del evento del que estamos hablando.

El impacto de la Copa

Por otro lado, el consejero de Educación y Deporte, Manuel Alejandro Cardenete, informó de

que la celebración de las cinco finales de la Copa del Rey de Fútbol en el Estadio La Cartuja

de Sevilla, supondrá un impacto económico de más de 165 millones de euros.

Manuel Alejandro Cardenete ha puesto en valor el Estadio La Cartuja que ha situado a

Andalucía y especialmente a Sevilla, en el epicentro del deporte nacional e internacional. En

sus declaraciones, se ha referido también a la final de la Copa del Rey de Fútbol de este

pasado fin de semana, que ha arrojado cifras relevantes, como que cerca de cinco millones de

espectadores vieron el partido con un share de un 27% y, en algunos momentos se alcanzó

una audiencia de siete millones de espectadores.
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El consejero ha recordado que el Estadio La Cartuja también será sede los dos próximos años

de una cuarta y una quinta final de la Copa del Rey de Fútbol, tras el acuerdo alcanzado en

su día con la Real Federación Española de Fútbol.

También ha dicho que este estadio será una de las sedes del Mundial 2030, en caso de que

la candidatura de España y Portugal sea la elegida por la FIFA.
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A.G.  

SEVILLA 

La consejera de Cultura y Patrimonio 
Histórico, Patricia del Pozo, acordó 
ayer con los obispos de las diócesis de 
Andalucía, representados por el arzo-
bispo de Sevilla, José Ángel Saiz Me-
neses, la creación de la Comisión Mix-
ta Junta de Andalucía-Iglesia Católica 
para coordinar y promover actuacio-
nes en el patrimonio religioso que se 
encuentren ubicados en la comunidad 
autónoma andaluza. 

Del Pozo aseguró, en el acto de la 
firma del Protocolo General de Actua-
ción celebrado en el Palacio Arzobis-
pal de Sevilla, que «la Comisión Mix-
ta entre Iglesia y Junta forma parte de 
la apuesta del Gobierno que preside 
Juanma Moreno por el estudio, la con-
servación y la puesta a disposición de 
los ciudadanos del patrimonio histó-
rico de carácter religioso en Andalu-
cía, desatendido desde hace muchos 
años». 

«La Comisión Mixta servirá para co-
ordinar las actuaciones que se lleven 
a cabo en los bienes culturales de la 
Iglesia, seleccionando y programan-
do intervenciones de restauración y 
conservación», señaló Del Pozo a tra-
vés de un comunicado, quien recordó 
que, a lo largo de la legislatura, la Con-
sejería de Cultura y Patrimonio His-
tórico ha destinado 6,6 millones 
de euros para ayudas al arte sa-
cro y en apoyo a las cofradías y 
hermandades. 

La consejera explicó que «es 
fundamental la colaboración en-
tre la Iglesia y la Junta para el es-
tudio, la conservación y la pues-
ta a disposición de los ciudada-
nos de este conjunto de bienes, 
teniendo en cuenta su finali-
dad primordialmente religio-
sa». «Se trata -recalcó- de un 
conjunto patrimonial que 
tiene mucho que ver con 
la identidad de Andalu-
cía y que, al mismo tiem-
po, atrae a muchos visi-
tantes a nuestra tierra». 

Además de proponer 
la creación de la Comi-
sión Mixta, el Protocolo 
General de Actuación tie-
ne, entre sus fines, selec-

La Junta y el arzobispo 
firman un protocolo 
para la conservación 
del patrimonio

∑ La consejera Patricia 
del Pozo y José Ángel 
Saiz Meneses 
rubricaron el acuerdo

cionar y programar propuestas de in-
tervenciones para la restauración y la 
conservación de bienes culturales de 
titularidad de la Iglesia católica y rea-
lizar actos en torno a la singularidad 
artística, religiosa e histórica del pa-
trimonio histórico de carácter religio-
so. La ejecución y el desarrollo de las 
actuaciones derivadas del Protocolo 
se instrumentarán a través de conve-
nios específicos. 

Del Pozo señaló que «el impulso 
para crear la Comisión Mixta con los 
Obispos de Andalucía es un paso fun-
damental para atender al patrimonio 
religioso, ignorado por anteriores go-
biernos y sostenido con mucho esfuer-
zo por cofradías, parroquias, diócesis 
y archidiócesis». «Un paso decisivo 
para estudiar y difundir el conjunto 
de bienes de la Iglesia y, finalmente, 
ponerlo al alcance de los ciudadanos», 
apostilló. 

En este ámbito, la Consejería de Cul-

tura y Patrimonio Histórico ha puesto 
en marcha las subvenciones para la res-
tauración-conservación e inventario 
del arte sacro, dotadas con 1.442.225,43 
y 3.037.856,89 euros en 2020 y 2021, res-
pectivamente, de las que se han bene-
ficiado un total de 256 entidades (co-
fradías, parroquias, órdenes religiosas), 
generando casi medio millar de em-
pleos en el sector del arte sacro. 

Subvenciones 

En paralelo, en plena pandemia, el Go-
bierno andaluz puso en marcha una 
línea de subvenciones en concurren-
cia no competitiva para la reactiva-
ción de actos culturales de Agrupacio-
nes, Consejos, Federaciones y Unio-
nes de Hermandades y Cofradías, que 
superó los dos millones de euros, con 
un total de 31 beneficiarios que reali-
zaron un total de 686 actividades cul-
turales (conciertos, conferencias, pu-
blicaciones). 

Es la primera vez que un gobierno 
de la Junta de Andalucía firma un 
acuerdo de este calado con la Iglesia, 
propietaria de un patromonio histó-
rico fundamental para Andalucía tan-
do desde el punto de vista de la con-
servación como desde el económico, 
ya que los inmuebles adcritos a los 
Obispados andaluces son un reclamo 
turístico de primer orden. Con esta Co-
misión-Mixta se podrán revisar, ade-
más, convenios de actuación para reha-
bilitar espacios que llevan años a la es-
pera de una intervención.

La Asociación Legado Expo 
Sevilla presentó ayer alega-
ciones al documento aproba-
do por el Ayuntamiento el 
pasado 25 de febrero y por el 
que quedaban protegidos un 
total de quince edificios, 
cinco avenidas y algunas de 
las zonas verdes construidas 
para la Exposición Universal 
de 1992. «Hay pabellones 
fundamentales en el contexto 
de la Isla de la Cartuja que 
actualmente no tienen 
ninguna protección, como 
México, Kuwait, Siemens o 
Marruecos, otros tienen una 
protección parcial, como la 
Plaza del Futuro pero en 
ninguno de los casos se 
entiende que hayan quedado 
fuera del catálogo», expresa la 
asociación.

El Legado Expo 
pide ampliar la 
protección

Patricia del Pozo 
sostiene que «es un 
paso fundamental para 
atender el patrimonio 
religioso andaluz»

La consejera de Cultura, 
Patricia del Pozo, y el 

arzobispo de Sevilla, José 
Ángel Saiz Meneses  // 

MANUEL GÓMEZ
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J.A. 

SEVILLA 

 Jesús Rodríguez Sánchez ha asu-

mido la Subdirección Gerencia del 
Hospital Universitario Virgen del 

Rocío, un centro que conoce  ya que 

fue director económico y de servi-

cios generales del mismo durante 

un periodo de cuatro años. Sucede 

en el cargo a Luis Martínez Hervás, 

que ocupa actualmente la gerencia 

del Hospital Universitario de Val-

me, puesto en el que sustituyó a la 

patóloga María Jesús Pareja.  

Licenciado en Ciencias Econó-

micas y Empresariales por la Uni-

versidad de Sevilla, es también Más-

ter en Dirección y Administración 

de Empresas por el IE Business 

School de Madrid, y Máster en Eco-

nomía de la Salud y Dirección de 

Organizaciones Sanitarias por la 

Escuela Andaluza de Salud Públi-

ca. Su trayectoria durante los últi-

mos catorce años le han permitido 

adquirir una amplia experiencia en 

gestión sanitaria, participando muy 

activamente en el proceso de orga-

nización y preparación de la Agen-

cia Pública Empresarial Sanitaria 

Bajo Guadalquivir, entidad en la que 

hasta ahora ocupaba el puesto de 
director económico administrati-

vo, para su integración en el Servi-

cio Andaluz de Salud y posterior li-

quidación. 

En su etapa previa en el Hospi-

tal Universitario Virgen del Rocío, 

lideró las áreas de Operaciones y 

Logística, Servicios Generales, In-

geniería y Mantenimiento y Recur-

sos Humanos.  

Agresión en Brenes 
Por otra parte, un familiar de una 

paciente del centro de Atención de 

Brenes abofeteó a un médico el pa-

sado miércoles 13 de abril en el Cen-

tro de Salud de Brenes, según ha de-

nunciado  el Sindicato Médico de 

Sevilla (SMS). Al parecer, la pacien-

te se personó en dicho centro, acom-

pañada de un hombre, solicitando 

valoración médica puesto que ha-

bía sufrido un accidente de tráfico. 

Según el relato de SMS, «el hombre 

no paraba de recriminarle el hecho 

de que hubiese cogido el coche, por 

lo que, una vez en consulta, ella le 

pidió en varias ocasiones que aban-

donase la estancia para proceder a 

la asistencia. Finalmente, el indivi-

duo se fue dando un portazo y abo-

feteando a un médico de guardia».

Un economista, nuevo 
subdirector del  
Virgen del Rocío

∑ Jesús Rodríguez 
tiene una amplia 
experiencia y 
formación en el 
campo sanitario

El nuevo subdirector 
gerente ya fue director de 
Operaciones, Logística y 
Recursos Humanos en el 
hospital durante una 
etapa anterior 

Participó activamente en 
el proceso de 
organización de la 
Agencia Pública 
Empresarial Sanitaria  
Bajo Guadalquivir

Idea para que se creara en este inmue-

ble un centro privado y nosotros lo 

vamos a reintegrar al servicio públi-

co tras varios años de abandono». Y 

añadió: «El denominado Instituto de 

Técnicas de Medicina Avanzada, al 

que llegaron todos esos fondos públi-

cos con destino a una entidad priva-

da,  nunca pasó del papel a la reali-

dad. Le cayó el dinero de ayudas de 

la Junta de Andalucía en esa etapa an-

teriro durante una gestión sin crite-

rio que convertía en un pozo sin fon-

do del dinero de los contribuyentes». 

Moreno lo comparó con el caso del 

antiguo Hospital Militar, abandona-

do a su suerte durante más de quin-

ce años, aunque —reconoció «ése sí 

sabíamos que existía y que estaba 

completamente abandonado porque 

nosotros no pudimos detectar que 

existía esta infraestructura cerrada  

y sin uso en el Parque Científico y Tec-

nológico de la isla de la Cartuja has-

ta un año y medio después de tomar 
posesión», aclaró. «Este edificio exis-

tía pero era como si no existiera», ase-

guró el presidente andaluz. 

Estirar cada euro público 
También destacó que se va a poner 

en valor una infraestructura «apro-

vechando al máximo todo lo que hay 

en la Junta de Andalucía para conse-

guir las cosas que hacen falta sin de-

rroche de un solo euro público. Tene-

mos que estirar cada euro en benefi-

cio de los andaluces», dijo. 

El presidente de la Junta de Anda-

lucía insistió en el «salto de cantidad 

y calidad» que el sistema sanitario 

andaluz ha experimentado durante 

esta legislatura «con 33 nuevos edifi-

cios sanitarios abiertos», y dijo que 

este nuevo hospital público contará 

con todos los servicios disponibles: 

camas de hospitalización, consultas 

externas, hospital de día, observación 

y área quirúrgica.  

También quiso recordar a todos los 

andaluces que no den todavía la espal-

da al Covid. «Hemos pasado lo peor y 

ya estamos saliendo pero ha que pedir 

sentido común a todos durante estas 

fiestas de primavera y que se usen las 

mascarillas en lugares donde se pro-

duzca una gran aglomeración de per-

sonas».D
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● El coste de generación baja drásticamente si las renovables copan la demanda eléctrica, pero
las nuevas plantas solares o eólicas pasanmeses sin producir por el trámite administrativo

Alberto Grimaldi SEVILLA

El precio de la energía sigue sien-
do uno de los principales compo-
nentes de una inflación desboca-
da que no da tregua de momento.
El suministro eléctrico costó ayer
lunes 25 de abril un 54% más caro
que el domingo, día en el que ha-
bía subido un 70% respecto al sá-
bado. El precio medio del megava-
tio por hora (MWh) para ayer su-
peró los 226 euros y en la hora más
cara sobrepasó los 275 euros, en-
tre las ocho de la tarde y las nueve
de la noche.

Con el Índice de Precios al Con-
sumo (IPC) rozando el 10% en
marzo, la necesidad de abaratar la
luz es urgente, porque tiene un
efecto directo en los costes de to-
das las actividades y puede provo-
car que el problema de los precios
de la energía se traslade al conjun-
to de los costes y, como efecto in-
mediato, de los salarios.

El Gobierno es consciente de
que necesita bajar el precio de la
energía, singularmente el de la
eléctrica, que está condicionada
por el del gas, que si ya era alto, se
desbocó tras el inicio, hace dos
meses, de la guerra en Ucrania.

EXCLUSIÓN DEL GAS

La apuesta del presidente del Go-
bierno español, Pedro Sánchez,
ha sido sacar al gas del sistema de
fijación de precios de la electrici-
dad, o al menos, topar el que se
usa para generar electricidad pa-
ra lograr que la luz baje. Para lo-
grar esa apuesta, en principio
acertada, el presidente del Ejecu-
tivo realizó hace algo más de un
mes una gira por distintos países
de la Unión Europea (UE) para
buscar apoyo a sus tesis de cam-
biar el sistema de fijación de pre-
cios. Cosechó muchas buenas in-
tenciones pero a la hora de la ver-
dad, en el Consejo Europeo del
que ayer se cumplió un mes, dis-
tintos países se negaron al cambio
del sistema, liderados por Alema-
nia y Países Bajos.

El fracaso en el objetivo inicial
quedó eclipsado, empero, por la
autorización del Consejo a aplicar
lo que se ha denominado la excep-
ción ibérica. Esto es, que como Es-
paña y Portugal pueden llegar a
considerarse una isla energética
en la UE, que en ese mercado ibé-
rico sí se permita topar el coste del
gas natural que se usa para gene-
rar electricidad. Tanto el presiden-

te español como el primer minis-
tro portugués, Antonio Costa, ven-
dieron ese 25 de marzo el acuerdo
como una gran victoria.

Han pasado 31 días desde en-
tonces y la excepción ibérica sigue
sin aplicarse. Incluso podría ocu-
rrir que finalmente la CE no lo au-
torice. ¿Por qué? Porque aunque
fuese completamente cierto que el
mercado de la generación eléctri-
ca en España y Portugal estuviese
aislado –que no es así porque se
exporta a Francia, lo que ha lleva-
do a proponer que haya dos pre-
cios, uno para el mercado interno
y otro para la exportación–, tener
un precio sustancialmente más ba-
jo rompería también el mercado,
que es uno de los principios insos-
layables de la UE. El argumento en
contra es que no se puede dar una
sustancial ventaja al producir
cualquier bien en España, porque
los costes energéticos sean mucho
más baratos, que para quien lo ha-
ga en Baviera, y que se haga me-
diante una medida excepcional y

que rompe la norma que rige en to-
da la Unión.

Mientras se confirma si real-
mente llega a aplicarse la excep-
ción ibérica –hoy negocian en Bru-
selas– y en qué términos se hace en
caso de ejecutarse, hay que pre-
guntarse si se puede hacer algo
más para bajar el coste de la elec-
tricidad sin alterar el sistema euro-
peo de fijación de precios.

La respuesta es que sí. Podría lle-
gar a producirse energía eléctrica
en España mucho más barata sin
alterar las normas comunes, con lo
que no podría aducirse ruptura del
mercado.

ACELERÓN EN
RENOVABLES

¿Cómo? Produciendo lo antes
posible mucha más energía de
origen renovable, de manera
que el gas quede fuera del pool,
pero no por decisiones políticas
sino por las propias reglas del
mercado.

El pasado 8 de abril, Viernes

de Dolores, vivimos un ejemplo
palmario de que esto es posible.
Ese día el precio medio fue de
154 euros/MWh, pero en las ho-
ras con el coste más bajo, entre
las 15:00 y las 17:00, el precio
fue de siete euros. Sí, siete eu-
ros, no es una errata.

¿Por qué esa enorme diferen-
cia? Sencillamente porque en
ese día y esas horas hubo tanto
sol y viento que permitió que to-
da la energía demanda por el
pool fuese solar y eólica. Esto de-
muestra que el uso de las reno-
vables como fuente de la genera-
ción eléctrica no sólo es una
obligación para atajar el proble-
ma del calentamiento global, si-
no que permite que el coste de la
energía sea mucho más bajo.

Esto también nos indica que la
aceleración de las inversiones en
la generación renovable es la so-
lución correcta y permanente
para atajar el problema energé-
tico. Y daría, además, una venta-
ja competitiva a regiones como
Andalucía, con gran recurso so-
lar y eólico. De hecho la comuni-
dad debe jugar un papel esencial
en la transición energética de Es-
paña, cuya Estrategia Energética
2030 incluye entre sus objetivos
la meta de que el 75% de su mix
energético al final de la década
corresponda a fuentes renova-
bles. Y eso tendría repercusiones
en el empleo, dato que el objeti-
vo de la misma es incrementar
un 15% el empleo directo asocia-
do a la transición energética.

Esta estrategia de aceleración
de la transición energética cobra
aún más sentido en el contexto
de una guerra de Ucrania que
muestra signos de cronificarse.
Ya le pasó a Rusia en Afganistán.
Tan es así, que el principal fondo
de inversión mundial, Blackrock,
ya lo señaló como uno de los
principales efectos que produci-
rá la criminal invasión ordenada
por Vladimir Putin.

CUELLO DE BOTELLA
ADMINISTRATIVO

Sin embargo, la realidad en An-
dalucía, y también en otras co-
munidades autónomas de Espa-
ña, es que hay un cuello de bote-
lla que está retrasando la entra-
da en servicio de estas inversio-
nes renovables, incluso de las
ejecutadas. Un parque eólico o
un planta solar pueden llegar a
estar entre cuatro y cinco meses
sin permiso para generar por fal-
ta de autorizaciones administra-
tivas, según fuentes del sector.

La razón de esas demoras ra-
dica en los largos procesos ad-
ministrativos y la falta de recur-
sos humanos y técnicos para tra-
mitar el elevado número de pro-
yectos existentes, lo que está ra-
lentizando la puesta en marcha
de nuevas plantas renovables,
que cuando entren en servicio
permitirían reducir el precio del

EMERGENCIA ENERGÉTICA | LA LUCHA CONTRA LA ESCALADA DE LA INFLACIÓN

G. J.

Una planta fotovoltaica en El Coronil, en la provincia de Sevilla.

¿Se puede hacer más para
bajar el precio de la luz?

Vestager se ve con
Ribera para tratar
el precio del gas

La vicepresidenta de la Comi-
sión Europea responsable del
área de Competencia, Mar-
gethe Vestager, recibirá hoy a
la vicepresidenta tercera del
Gobierno español y ministra
de Transición Ecológica, Tere-
sa Ribera, y al titular portu-
gués de Acción Climática,
Duarte Cordeiro, según refleja
la agenda de la responsable
comunitaria. La reunión se
produce mientras Madrid y
Lisboa negocian con Bruselas
la llamada excepción ibérica,
tal y como aprobó el Consejo
Europeo a finales de marzo,
que permitiría a España y Por-
tugal limitar temporalmente
el impacto del gas en la for-
mación de precios del merca-
do eléctrico.
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mercado eléctrico y dotar a Es-
paña de más energía limpia y au-
tóctona, sin el coste de importar
gas o petróleo.

El proceso actual para lograr
la autorización final de explota-
ción de una planta renovable y
su conexión a la subestación co-
rrespondiente provoca un retra-
so medio de cinco meses desde
que la compañía promotora ter-
mina la obra hasta que puede
empezar a producir energía y
verterla a la red. Así, una planta
renovable que terminase su
construcción el próximo mes de
mayo no comenzaría a aportar
energía renovable al sistema
hasta el mes de octubre. Si ade-
más, la planta es fotovoltaica, se
perdería los meses de mayor re-
curso solar del año.

Ante la escalada de precios de
la energía, las administraciones
tienen la posibilidad de hacer al-
go más para que esa producción
renovable entre en servicio
cuando antes. Cuanta más gene-
ración renovable haya, más bajo
será el precio de la luz.

MEDIDAS

EXTRAORDINARIAS

Para ello, sería necesario que los
gobiernos de Andalucía y Espa-
ña aplicasen algunas medidas
extraordinarias. Una de ellas
bien pudiera ser que se emitiese
una autorización de explotación
de estas plantas renovables para
pruebas. Una autorización de
este tipo podría otorgarla la Jun-
ta de Andalucía, creando una
forma más rápida de poner en
carga estas inversiones que te-
ner que esperar a que se obtenga
la autorización definitiva. Esa
autorización en pruebas debe-
ría, además, permitir continuar
con el proceso con Red Eléctrica
de España (REE) hasta conse-
guir la Aprobación de Puesta en
Tensión y en Servicio para prue-
bas (APESp). Esta alternativa
permitiría energizar la planta y
comenzar a inyectar energía,
mientras se formaliza en parale-

lo el trámite definitivo de las
mismas.

Alternativamente, también se
podría acortar los tiempos que
emplea la Administración auto-
nómica para emitir las Autoriza-
ciones Administrativas de Ex-
plotación (AAE), acelerando los
procedimientos de Notificación
Operacional de Energización
(EON) y de Notificación Opera-
cional Provisional (ION), de-
pendientes de REE, así como del
Registro administrativo de ins-
talaciones de producción de
energía eléctrica (Raipre) o
equivalentes. En todas ellas tie-
ne competencia la Junta de An-
dalucía, a través de la Conseje-
ría de Hacienda y Financiación
Europea y su Dirección General
de Energía.

Otra medida al alcance que
puede acelerar la puesta en pro-
ducción de nuevas plantas y que
ello contribuya a bajar el coste de
la electricidad es que en los casos
en los que la instalación de enla-
ce tenga un desfase de construc-
ción respecto al de las plantas,
que se permita desligar la trami-
tación de la AAE de ambas de for-
ma independiente e individual. Y
es que, ahora mismo, el procedi-
miento hace que el no haber reci-
bido la AAE definitiva de la su-
bestación, gestión dependiente
de la Consejería de Hacienda, im-
pide obtener la AAE definitiva de
las plantas, también dependien-
te del mismo organismo. Esto ge-
nera un retraso en los procedi-
mientos que quedaría solventado
si se desligasen esos procesos ad-
ministrativos, lo que permitiría
avanzar con el proceso hacia el
APESp de las plantas sin tener
que esperar a culminar la legali-
zación de la instalación de enla-
ce obteniendo el EON, que sin el
cual igualmente no podría inyec-
tarse energía físicamente al no
permitir energizar la instalación
de enlace, pero ahorraría tiempo
en el proceso de legalización de
las plantas, que es más largo que
los de las conexiones a la red.

G. J.

Un parques eólico instalado en la provincia de Cádiz, en la localidad de Tarifa.
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A. Estrella Yáñez

El cofundador de la Andalusian
Commodity Exchange, Luigi
Vascello, adelantó la semana
pasada en estas páginas de
AGR+Andalucía que los precios
de los cereales se mantendrán
muy altos mientras dure la gue-
rra en Ucrania y esa fue la con-
clusión fundamental del evento
internacional celebrado en Se-
villa, de forma presencial tras
los dos años de parón por la
pandemia, y donde quedó meri-
dianamente claro que la incerti-
dumbre es la tónica general de
los mercados cerealistas en es-
tos momentos.

Ucrania es uno de los mayores
graneros del mundo y su situa-
ción ha trastocado los flujos de
comercio globales, a lo que se su-
ma el superciclo de las materias
primas con precios disparados
que ponen en jaque a las cadenas
productivas.

Unos precios altos que han lle-
gado para quedarse, pues “si no

termina la guerra en breve, las
pérdidas de producción y la im-
posibilidad de acceso a stocks, di-
bujan escenarios de alcistas a
muy alcistas”, explicó Alejandro
Herráiz, senior trader de la mul-
tinacional ADM.

Sobre la situación concreta del
trigo duro, el director de la em-
presa italiana AgriviestiSrl,
Pippo Viesti, señaló que “la me-
nor producción de los mayores
operadores mundiales como Ca-
nadá, primer exportador mun-
dial de trigo duro con una caída
del 47% de la cosecha de 2021; o
Estados Unidos (con la misma re-
ducción, o Italia (-5%), primer
consumidor de trigo duro, ha
permitido que entren en juego
otros países productores como
Francia, Kazajistán o Australia,
que han producido más trigo en
2021, pero insuficiente para
compensar esa caída en el grano
de América de Norte (Estados
Unidos y Canadá)”.

En cuanto a los precios del tri-
go duro, el empresario indicó que
“es un año histórico debido a la

falta de stocks mundiales”, expli-
cando que, “aunque ninguno de
los grandes operadores como Ca-
nadá, Estados Unidos o Italia va
a registrar caída en la superficie
de siembra, la clave serán los ren-
dimientos en el campo”.

Sobre el mercado de las oleagi-
nosas, Mercedes Ruiz, directora
de la consultora estratégica Aes-
tivum, resaltó la dependencia eu-
ropea y española de las importa-
ciones de Rusia y Ucrania, ya que
“un tercio de la harina de girasol
venía de Ucrania a Europa, así
como un 90% del aceite de gira-
sol”. Por tanto, el conflicto bélico
y el cierre de los puertos “deja a
la UE en serios aprietos”.

Confirmó que esta parada de

las exportaciones de aceite de gi-
rasol está afectando al consumo,
por lo que la industria se está
viendo obligada a recurrir a otros
aceites como el de palma, soja,
colza o aceite de oliva, en el caso
de España.

Ucrania deja un “agujero enor-
me” en el mercado de las oleagi-
nosas, afirmó Mercedes Ruiz,
quien señaló a la India como el
principal importador de aceite de
girasol del mundo. “En España
somos también grandes importa-
dores”, por lo que “la duda ahora
está en cuánto girasol va a poder
sembrar Ucrania estando en gue-
rra”. Por lo pronto, el Gobierno
ucraniano está ayudando a los
agricultores y proveyéndolos de
insumos, pero “hasta mediados
de abril sólo se había podido
sembrar un 7% de la superficie
de girasol, alrededor de 400.000
hectáreas”, siendo la cosecha
normal que aporta el país “de
más de 17 millones de toneladas
de pipas”.

Además, “alrededor de 4 mi-
llones de toneladas de pipas de la

cosecha ucraniana del año pasa-
do no se ha podido molturar”. No
obstante, indicó que “por mucho
girasol o aceite de girasol que ha-
ya en Ucrania, hasta que no se
reactive la logística portuaria no
podrá salir de allí”.

En cuanto a Europa, se estima
que habrá “unas 700.000 tonela-
das más de pipa de girasol”, debi-
do a la posibilidad de sembrar
oleaginosas en tierras en retira-
da. En España, los primeros afo-
ros hablan de una superficie de
670.000 hectáreas, ligeramente
superior al año pasado, con unas
50.000 hectáreas más en el cam-
po andaluz.

Sobre la soja, explicó que en
Estados Unidos, principal pro-
ductor mundial, “se está produ-
ciendo un trasvase de las siem-
bras de maíz a las habas de soja,
por lo que aumentará la produc-
ción”.

Sobre los mercados de maíz,
cebada y trigo habló el directivo
de ADM Alejandro Herráiz. “En-
tre Rusia y Ucrania copan el 20%
del comercio exterior mundial de
maíz; entre el 25-30% del comer-
cio exterior de trigo y entre un
25-30% del comercio exterior de
cebada”, dijo. Por tanto, agregó,
“uno de cada cinco granos de ma-
íz, y uno de cada tres granos de
trigo y de cebada que se exportan
en el mundo salen de los países
actualmente en guerra”.

Herráiz insistió en que el con-
flicto bélico complica la situación
de todos los operadores mundia-
les y apuntó que será necesario
“acudir a otros orígenes”, como
“a Estados Unidos, Brasil y Ar-
gentina para importar maíz” y “a
la Unión Europea, India y Argen-
tina para comprar trigo”, siendo
la cebada de la campaña 2021-
2022 el cereal menos afectado
por la guerra.

Andalucía es la principal pro-
ductora nacional de trigo duro,
con alrededor de 210.000 hectá-
reas, seguida de Aragón con
100.000. La falta de agua ha afec-
tado al cultivo, aunque gracias a
las últimas lluvias caídas a mitad
de marzo se ha podido recuperar
gran parte de la cosecha y la me-
dia productiva en campo se esti-
ma entorno a 2.200 ó 2.300 tone-
ladas por hectárea.

Los precios del cultivo están
firmes debido a falta de stocks a
nivel mundial, la menor produc-
ción en otros países productores
y los problemas de logística que
mantienen las exportaciones pa-
ralizadas. En Canadá, primer ex-
portador mundial, no se está
sembrando el trigo duro debido
a una gran nevada caída en los
últimos días que ha impedido lle-
var a cabo las labores en campo.

En girasol, las expectativas de
siembra en España son ligera-
mente superiores a las del año

M. G.S

Una de las ponencias de la Andalusian Commodity Exchange celebrada en Sevilla hace unos días.

La incertidumbre marca

el mercado del cereal

◗ ANDALUSIAN COMMODITY EXCHANGE

● La falta de ‘stocks’ mundiales complica la situación del trigo duro, muy difícil

por el conflicto bélico en Ucrania ● Los expertos prevén dificultades en oleaginosas

Procedencia ucraniana. Casi
todo el aceite de girasol que
consume Europa viene de Ucrania

90%
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pasado, gracias a que se va a po-
der usar parte del 5% de las tie-
rras en retirada, aunque no todo.
Respecto a una superficie de
650.000 hectáreas de la campa-
ña anterior, se prevé alcanzar al-
rededor de las 700.000 hectá-
reas, lo que podrían llevar al cul-
tivo a unas 800.000 toneladas.

España tiene un consumo im-
portante de girasol, que se cubre
en un 50% con la producción na-
cional y otro 50% de importacio-
nes, que viene de Ucrania, pero
también de países del Mar Negro,
como Bulgaria o Rumanía, y de
otros orígenes, como Francia o
Argentina. El conjunto de esos
otros orígenes compensará parte
de la imposibilidad de cargar pi-
pas en Ucrania.

Por otra parte, en las jornadas
informaron de que Ucrania está
diseñando nuevas formas de ex-
portar su producción, porque el
aceite de girasol de la campaña
anterior está disponible, así co-
mo parte de la cosecha en forma
de semillas, que es exportable.
No tanto por vía marítima, pero
sí por vía terrestre.

En este sentido, empresas co-
mo Northstar Brokerage, organi-
zadora de la Andalusian Commo-
dity Exchange, está ayudando a
esas empresas ucranianas a po-
der exportar esos aceites y que
lleguen a España.

En el maíz, la principal incerti-
dumbre en Andalucía está en la
falta de agua, ya que los regadíos
están limitados a 1.000 metros
cúbicos por hectárea esta prima-
vera y eso significa que práctica-
mente no se va a poder sembrar.

En el conjunto nacional, por
tanto, va a haber una importante

reducción de la cosecha de maíz,
ya que tanto Andalucía como Ex-
tremadura tienen difícil las siem-
bras por la sequía. España tiene
poco peso como productor, ya
que aporta 3 millones de tonela-
das en un contexto mundial de
mil millones.

En el contexto internacional,
los operadores están mirando a
Ucrania, un país con una capaci-
dad exportadora de 30 millones
de toneladas, siendo el cuarto ex-
portador mundial de maíz. Des-
de finales de febrero, Ucrania ha
visto como sus puertos están blo-
queados por la armada rusa, que-
dando gran parte de la cosecha
de 2021 de maíz ucraniano sin
poder salir al exterior. Por otro
lado, ahora se está sembrando
maíz en Ucrania y sobre una pro-
ducción normal de 40 millones
de toneladas hay voces que apun-

tan que este año ólo podrán pro-
ducir 15 millones de toneladas.
La falta de esos 25 millones de to-
neladas de maíz son las que van a
marcar el balance mundial de
oferta y demanda este 2022.

En cuanto a la soja, en los últi-
mos meses las estimaciones de
cosecha de Argentina y Brasil se
han reducido bastante por cues-
tiones de sequía y de una produc-
ción en Brasil que apuntaba a 148
millones de toneladas a finales

2021, se ha terminado constatan-
do una cosecha de 125 millones
de toneladas. Por tanto, sigue la
tensión en la disponibilidad de
habas de soja y de harina de soja
a nivel mundial. Se está empe-
zando a analizar la nueva siem-
bra de soja estadounidense y to-
do apunta a que crecerá ligera-
mente, pero Estados Unidos no
va a ser capaz de compensar la
falta de soja de Brasil.

La 12 edición de la Andalusian
Commodity Exchange ha sido un
punto de encuentro mundial en-
tre comerciantes, industriales,
multinacionales y brokers, dedica-
dos a la compra y venta de trigo
duro, trigo blando, trigo forraje-
ro, maíz, harinas proteicas y acei-
tes vegetales (girasol, soja, palma
y oliva), materias primas básicas
para la industria agroalimentaria
y para la fabricación de piensos.

En total, se dieron cita alrede-
dor de 550 profesionales de 25
países distintos, entre ellos, Ca-
nadá, Estados Unidos, México,
España, Italia, Francia, Suiza,
Alemania, Marruecos, Turquía y
otros del Este como Kazajistán y
Ucrania.

La jornada ha estado organiza-
da, un año más, por la empresa
sevillana Northstar Brokerage,
que recupera este encuentro tras
dos años sin celebrarse a causa
de la pandemia. Un evento que
nació en 2009 de la mano de Phi-
lip Werle y Luigi Vascello y está
orientado a operadores naciona-
les e internacionales de primer
nivel. Entre los numerosos asis-
tentes estuvieron autoridades lo-
cales junto a productores, empre-
sarios industriales de la pasta y
de la industria semolera.

M. G.

Momentos previos a una las ponencias de la Andalusian Commodity Exchange celebrada en Sevilla hace unos días.

España podrá sembrar
700.000 toneladas
de pipas de girasol en
las tierras de retirada
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España envía una respuesta a sus observaciones del plan

estratétigo de la PAC
En la revisión del plan estratégico, España señala que tendrá en cuenta el nuevo contexto

geopolítico derivado de la invasión rusa de Ucrania. En concreto, el Departamento que lidera

Luis Planas ha querido agradecer a Bruselas la "excelente colaboración con la que se están

realizando los trabajos de elaboración del plan estratégico".

Europa Press  •  original

En la revisión del plan estratégico, España señala que tendrá en cuenta el nuevo contexto

geopolítico derivado de la invasión rusa de Ucrania
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El ministro de Agricultura, Pesca y Alimentación, Luis Planas.

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación ha remitido a la Comisión Europea el

documento que ofrece una primera respuesta a sus observaciones y en el que avanza las

principales líneas en las que basará la formulación de la versión final del plan para la

aplicación de la Política Agraria Común (PAC) en España.

En concreto, el Departamento que lidera Luis Planas ha querido agradecer a Bruselas la

"excelente colaboración con la que se están realizando los trabajos de elaboración del plan

estratégico".

De esta forma, en el texto se adelantan algunos aspectos de la respuesta formal completa en

cuya elaboración trabaja actualmente el Ministerio junto a las comunidades autónomas y las

organizaciones sectoriales, además de con los servicios técnicos de la dirección general de

Agricultura de la Comisión Europea.

España valora la consideración que la Comisión realiza de la capacidad del plan para
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contribuir al fortalecimiento del tejido socioeconómico de las zonas rurales y atender a las

demandas de la sociedad.

Con este documento de avance se da respuesta a la carta enviada el 31 de marzo por la CE

en la que invitaba a los Estados miembros a enviar, en el plazo de tres semanas, una primera

respuesta a sus observaciones a los planes estratégicos, antes de hacer públicas las cartas de

observaciones enviadas a los primeros 19 países que han recibido esta comunicación.

En la respuesta, Agricultura informa de que en la revisión del plan estratégico, España tendrá

en cuenta el nuevo contexto geopolítico derivado de la invasión rusa de Ucrania.

El plan estratégico pretende sentar las bases para que el sistema agroalimentario continúe

siendo un sector estratégico de la economía española, por lo que se ha diseñado un uso más

eficiente del presupuesto de la PAC con un triple objetivo: una distribución de las ayudas más

equitativa, garantizar el cumplimiento de compromisos y objetivos ambientales y activar un

conjunto de medidas para conseguir la sostenibilidad ambiental, económica y social del sector

agrario (inversiones, innovación, formación, asesoramiento y fomento del relevo generacional y

reducción de la brecha de género).

Respecto a plantear una mayor ambición en los objetivos medioambientales y climáticos del

plan estratégico, el Departamento señala que éstos se conseguirán con la combinación de las

intervenciones contempladas en él y el establecimiento de un nuevo marco regulatorio que

afecta a ámbitos relevantes en esta materia.

Los compromisos ambientales se reflejan en la dedicación del 43% del presupuesto de las

ayudas directas a medidas relacionadas con el seguimiento climático. Los ecorregímenes van

a suponer más de 1.100 millones de euros anuales para remunerar a las explotaciones que

adopten prácticas beneficiosas para al medioambiente por encima de la línea base de la

condicionalidad.

Respecto al segundo pilar, en torno al 50% del Fondo Europeo Agrario de Desarrollo Rural

(Feader) está orientado a propuestas con fines medioambientales y climáticos.

Agricultura entiende que el conjunto de la arquitectura ambiental propuesta en el plan

estratégico supone un "cambio positivo" muy significativo en los diferentes ámbitos observados

por la Comisión, como el uso del agua para el riego, la lucha contra la erosión y la

desertificación, la reducción de emisiones de efecto invernadero y el incremento de capacidad

de absorción de los sumideros o la preservación y el fomento de la biodiversidad y de la Red

Natura 2000.

En el plan estratégico nacional se reflejará "con precisión" la integración de las medidas

relativas a las ayudas directas (primer pilar) con las propuestas de intervención de desarrollo

rural (segundo pilar) en las distintas comunidades autónomas, así como con las actuaciones

financiadas con los fondos europeos 'Next Generation' (Plan de Recuperación, Transformación

y Resiliencia y Perte Agroalimentario).
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Juan Parejo

Una colaboración que se retoma
casi diez años después. La Junta
de Andalucía volverá a colaborar
en la restauración y difusión del
patrimonio religioso de la región.
La consejera de Cultura y Patri-
monio Histórico, Patricia del Po-
zo, y el arzobispo de Sevilla, mon-
señor Saiz Meneses, firmaron
ayer el Protocolo General de Ac-
tuación que tiene entre sus fines
seleccionar y programar propues-
tas de intervenciones para la res-
tauración y la conservación de
bienes culturales de titularidad de
la Iglesia católica y realizar actos
en torno a la singularidad artísti-
ca, religiosa e histórica del patri-
monio histórico de carácter reli-
gioso. Mediante esta rúbrica se re-
toma la llamada Comisión Mixta
creada en el año 1986 y gracias a
la cual se ha intervenido numero-
sos bienes hasta que cayó en el ol-
vido en 2013. La ejecución y el de-
sarrollo de las actuaciones deriva-
das de este documento, que no
cuenta con una dotación presu-
puestaria, se instrumentarán a
través de convenios específicos.

La rúbrica de este protocolo se
llevó a cabo en el Arzobispado de

Sevilla y se extiende a las diez dió-
cesis andaluzas. De hecho, estaba
prevista la concurrencia del arzo-
bispo de Granada, monseñor Ja-
vier Martínez, en representación
de su provincia eclesiástica pero
no pudo estar finalmente, por lo
que el prelado hispalense trasladó
el documento esa misma tarde a
su homólogo durante la asamblea
plenaria de la Conferencia Episco-
pal para que lo firmase.

Tanto el arzobispo como la con-
sejera destacaron la importancia
de la colaboración entre las insti-
tuciones que han de velar por el
patrimonio. “Hoy [por ayer] es un
día muy importante. Marca un an-
tes y un después en la sana y fruc-
tífera colaboración entre las insti-
tuciones. Actualizar un convenio

de colaboración para futuras in-
tervenciones en bienes culturales
de la iglesia sirve para beneficio
mutuo y está al servicio sobre to-
do del pueblo. Cuando se suman
los talentos, capacidades, bienes,
posibilidades, se convierte en
multiplicación. No es difícil llegar
a entenderse con una vocación co-
mún de servicio a las personas”,
expuso monseñor Saiz.

El prelado también resaltó la re-
levancia que el patrimonio ecle-
siástico tiene en Andalucía, tanto
por calidad artística e histórica co-
mo por el elevado número de bie-
nes existente, algo que requiere
del esfuerzo de todos para su co-
rrecta salvaguarda y promoción:
“En Sevilla hay un patrimonio in-
menso. Después de casi un año

aquí sigo descubriendo. Nos ayu-
da a encontrarnos con Dios”.

Por su parte, la consejera, que
ya anunció en noviembre de 2019
la firme intención de retomar es-
ta colaboración, insistió en la ne-
cesidad de trabajar unidos por el
bien del patrimonio andaluz: “És-
te es un momento importante pa-
ra los andaluces. Es un gran pro-
tocolo, una nueva etapa de cola-
boración con la Iglesia. Es una ma-
nera de mejorar la vida de los an-
daluces. Andalucía tiene una am-
plísima riqueza patrimonial y una
parte muy importante es de titula-
ridad de la Iglesia. Las personas
que nos visitan no tienen en cuen-
ta la titularidad de los bienes. El
patrimonio es nuestra identidad
ante el mundo. No por ser de la
Iglesia tenemos que olvidarnos.
Para mantenerlo en perfecto esta-
do tenemos que tejer alianzas y
dialogar con todos”.

Del Pozo añadió que su depar-
tamento ya está trabajando en el
desarrollo del protocolo, estable-
cido, por ejemplo, el marco jurí-
dico. La intención es que se pue-
da empezar a seleccionar el patri-
monio a intervenir lo antes posi-
ble, aunque no se han detallado
ni los plazos ni los presupuestos.

La consejera sacó pecho de la
apuesta que el Gobierno de Juan-
ma Moreno ha hecho por la restau-
ración del patrimonio sacro de ca-
rácter mueble y documental. Un
total de 256 entidades se han be-
neficiado ya: “Supone más de 6,5
millones de euros a los que se su-
mará lo que se establezca ahora.
Esto es un marco de presente y fu-
turo que hay que mantener. El pa-
trimonio necesita de inversiones
constantes en el tiempo. Saldamos
una gran deuda de la Junta con los
bienes de titularidad de la Iglesia.
Había que revitalizar la comisión
mixta para colaborar en el mante-
nimiento y sostenimiento de este
patrimonio que supone un pilar de
riqueza para esta tierra”.

La titular de Cultura quiso agra-
decer a la Iglesia su entrega y tra-
bajo diarios para salir de las situa-
ciones durante la pandemia.

La Junta de Andalucía apuesta
por el patrimonio religioso
● La Consejería
de Cultura y el
Arzobispado firman
un protocolo de
actuación para
acometer futuras
restauraciones

JUAN CARLOS VÁZQUEZ

Patricia del Pozo y monseñor José Ángel Saiz muestran el protocolo.

El proyecto
'Imago Solis'
estámuy vivo

La pandemia se llevó por de-
lante el gran proyecto de ex-
posiciones Imago Solis, una
suerte de Edades del Hombre
en Andalucía, cuya primera
exposición se debía haber ce-
lebrado en 2020 en la Cate-
dral de Sevilla. Cuestionado
por su futuro, monseñor Saiz
volvió ayer a recalcar que la
iniciativa se acometerá cuan-
do sea posible: "El proyecto
está vivo. No está descartado
ni muerto. Está vivo, pero ne-
cesita un tiempo".
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Redacción

La Consejería de Educación y los
sindicatos representados en la
mesa sectorial han alcanzado un
acuerdo para lograr la equipara-
ción retributiva del profesorado
andaluz. Se trata de una reivindi-
cación histórica de los sindicatos
satisfecha ahora por la Adminis-
tración andaluza.

Conforme a las condiciones

pactadas, informó ANPE en una
nota, los docentes andaluces
quedarán equiparados a la media
del Estado con un incremento re-
tributivo anual de 2.030 euros
(145 euros en cada una de las 14
pagas) en el caso del cuerpo de
maestros y demás cuerpos del
grupo funcionarial A2, y de 2.310
euros (165 euros en cada paga)
en el de profesores de enseñanza
secundaria y el resto de cuerpos
docentes, pertenecientes al gru-
po funcionarial A1.

Dicho incremento se articulará
de forma gradual, en septiembre
de los tres próximos cursos aca-
démicos 2022-23, 2023-24 y
2024-25, con un incremento ini-

cial en la nómina de septiembre
de 2022 de 43,50 euros para las
nóminas de los funcionarios do-
centes de grupo A2 y de 49,50
para los de grupo A1. Con ello se
cumpliría la promesa realizada
en su momento, por las fuerzas
políticas de la actual coalición de
gobierno autonómica.

El sindicato ANPE, uno de los
firmantes del acuerdo junto a
CSIF, Ustea, CCOO y UGT, estima
que el pacto “hace justicia” al
profesorado andaluz, que desde
hace años se situaba “entre los
peor pagados de España, llegan-
do a perder más de 70.000 euros
durante su vida laboral respecto
al salario medio estatal”.

La Junta y los sindicatos pactan
la subida salarial de los docentes
Elincrementodelas

retribucionessearticulará

gradualmente,alolargode

lospróximostrescursos

J. C. VÁZQUEZ.

Un profesor imparte una clase en un instituto de Sevilla.
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R. S.

Renfe ha comenzado esta sema-
na las obras de mejora de los ac-
cesos a la estación y el aparca-
miento de la estación de Los Ro-
sales, del Núcleo de Cercanías
de Sevilla.

Los trabajos previstos consisti-
rán en ampliar la zona de apar-

camiento, instalación de nueva
iluminación, mejora de la acce-
sibilidad para usuarios de movi-
lidad reducida e instalación de
una nueva marquesina.

El proyecto ha sido adjudica-
do a la empresa DSV Empresa
Constructora y Ferroviaria, S.L,
con un plazo de ejecución pre-
visto de cinco meses, que se

plantean desde la aprobación
del acta de replanteo.

Estos trabajos de mejora de la
estación, que cuentan con una
inversión de 393.544 euros,
contemplan la ampliación de la
zona de aparcamiento y su acce-
so para usuarios de movilidad
reducida, así como la mejora de
la iluminación actual con nueva

tecnología Led que moderniza-
rá el sistema actual.

La estación de Los Rosales
del Núcleo de Cercanías de Se-
villa tiene actualmente corres-
pondencia con las Líneas de
trenes C-1 (que abarca Lebrija-
Utrera-Santa Justa-Lora del
Río) y C-3 (Santa Justa-Caza-
lla-Constantina).

Renfe mejora la accesibilidad y el parking
en la estación de Cercanías de Los Rosales

D. S.

La estación de Los Rosales.
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R. S.

El Boletín Oficial de la Provincia
(BOP) publicó ayer las bases del
proceso selectivo para acceder a
45 plazas del Cuerpo de Bombe-
ros del Ayuntamiento de Sevilla,
adscrito a la Delegación de Go-
bernación, Fiestas Mayores y
Área Metropolitana que dirige

Juan Carlos Cabrera (PSOE), in-
cluidas en las Ofertas Públicas de
Empleo (OPE) de 2019 (24 pla-
zas), 2020 (5) y 2021 (16).

En el BOP se recuerda que las
plazas convocadas –aprobadas
por resolución de la Dirección
municipal de Recursos Humanos
el pasado 1 de abril de 2022– co-
rresponden al grupo C, subgrupo

C1, encuadradas en la Escala de
Administración Especial, subes-
cala de servicios especiales, cla-
se extinción de incendios.

Las aspirantes a participar en
estas pruebas selectivas deberán
hacerlo a través de la sede elec-
trónica del Ayuntamiento de Se-
villa (www.sevilla.org) mediante
solicitud genérica dirigida al al-

calde, haciendo constar en la
misma que reúnen todos y cada
uno de los requisitos exigidos en
la convocatoria.

La oposición para optar a una
de las 45 plazas de turno libre
convocadas consta de cuatro
ejercicios. El primero consistirá
en un cuestionario de 110 pre-
guntas sobre el contenido de ma-

terias comunes (doce temas rela-
cionados con la Constitución, el
Estatuto de Autonomía y norma-
tivas, entre otras cuestiones) y
específicas (29 temas).

El segundo se centrará en un
cuestionario tipo test de 60 pre-
guntas que “versará sobre cono-
cimientos del viario público de la
ciudad, sus barrios, edificios re-
levantes y Bienes de Interés Cul-
tural”. El tercer ejecicio es una
prueba psicotécnica y el cuarto,
de aptitud física con siete prue-
bas, desde natación y flexiones
en barra hasta velocidad, resis-
tencia y trepa de cuerda.

El Ayuntamiento convoca 45 nuevas plazas
para reforzar el servicio de Bomberos
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La filial de
Abengoa
extiende el plazo
para que no
venza su deuda

Alberto Grimaldi

El rescate del grupo Abengoa
sigue eternizándose. El Gobier-
no mantiene sin resolver sobre
la petición de financiación que
hizo con cargo al Fondo de
Apoyo a la Solvencia de las Em-
presas Estratégicas, que gestio-
na la Sociedad Estatal de Parti-
cipaciones Industriales (SEPI),
y mientras eso continúe así, la
compañía sigue deteriorándo-
se y aplazando sus compromi-
sos financieros.

La cotizada sevillana anun-
ció en la tarde de ayer a la Co-
misión Nacional del Mercado
de Valores (CNMV), en una in-
formación privilegiada, que la
filial operativa que agrupa to-
dos los negocios, activos y em-
pleos, Abenewco 1, ha conse-
guido extender de nuevo la fe-
cha de vencimiento de sus prin-
cipales deudas financieras.

Se trata de la enésima pró-
rroga y sitúa la nueva fecha de
vencimiento en el 20 de mayo,
tanto para la deuda New Mo-
ney 2 (NM2) como la Reinsta-
ted Debt.

La información privilegiada
remitida al regulador de los
mercados señala, en concreto,
que Abenewco 1 tiene la auto-
rización de las entidades
acreedoras de los instrumen-
tos de deuda NM2, para proce-
der a esta prórroga, que está
sujeta a determinadas condi-
ciones. La situación es idéntica
para el contrato Reinstated
Debt. Estas dos deudas finan-
cieras vencían el pasado vier-
nes, que era la última prórroga
autorizada. La autorización no
fue confirmada al mercado
hasta ayer, cuando el grupo
Abengoa lo formalizó ante el
regulador bursátil español.

El permanente estado de es-
pera afecta también a la única
oferta que existe por Abenewco
1, la presentada por Terramar
Capital LLC, que también ex-
tendió su vigencia reciente-
mente hasta el 15 de junio,
aunque lo ha hecho después de
cobrar 383.900 euros de Aben-
goa como condición para man-
tenerla activa, tal y como des-
veló este diario. Este pago ha
acrecentado las dudas del Go-
bierno respecto a la operación
de refinanciación, dados los
antecedentes de Terramar.

Los acreedores
fijan el 20 demayo
como nueva fecha
de vencimiento
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Standard & Poor's mejora la perspectiva de riesgo de la deuda de

Andalucía
Con ello, S&P abre la puerta a revisar al alza su calificación, que actualmente es de BBB+,

abriendo la puerta a un alza hasta A- si se mantiene la mejora de la dinámica presupuestaria

y la holgada posición de liquidez más allá de las incertidumbres de 2022, según prevé la

Consejería de Hacienda. De hecho, el consejero de Hacienda y Financiación Europea, Juan

Bravo, afirma que el cambio sobre la deuda es una magnífica noticia, que supone poner en

valor el trabajo que se ha venido realizando en estos tres años y medio de legislatura.

original

El consejero de Hacienda, Juan Bravo. / R. D.

La agencia de calificación Standard & Poors  ha elevado de estable a positiva la perspectiva

sobre la calificación de riesgos que otorga a la deuda de la Junta de Andalucía  y destaca su

posición de liquidez y su política de contención del gasto, según informó el propio Gobierno

autonómico en un comunicado.

Con ello, S&P abre la puerta a revisar al alza su calificación, que actualmente es de BBB+,

abriendo la puerta a un alza hasta A- si se mantiene la mejora de la dinámica presupuestaria

y la holgada posición de liquidez más allá de las incertidumbres de 2022, según prevé la

Consejería de Hacienda.

Desde el Ejecutivo autonómico se resalta que la agencia considera que el resultado

presupuestario de Andalucía en 2021 fue mejor de lo que había previsto, y confía en la

capacidad de los gestores de la comunidad para contener el crecimiento del gasto, dado el

compromiso demostrado hasta la fecha con la consolidación presupuestaria, según precisan

desde la Consejería de Hacienda, interpretando así estas consideraciones como un aval a su

gestión.

De hecho, el consejero de Hacienda y Financiación Europea, Juan Bravo, afirma que el

cambio sobre la deuda es una magnífica noticia, que supone poner en valor el trabajo que se

ha venido realizando en estos tres años y medio de legislatura.

"Standard and Poor´s valora especialmente en su análisis la robusta posición de liquidez de la

Junta, que prevé que se mantenga dada la gestión prudente de la tesorería, en la que ha

desempeñado un papel esencial la ampliación de las líneas de crédito bancarias llevada a

cabo en 2021 y la reducción de las cargas de amortización de deuda a partir de 2024", afirma

la nota.
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Asimismo, el informe destaca la exitosa operación de financiación en los mercados realizada

por Andalucía en 2021, con dos emisiones públicas -un bono sostenible de 1.000 millones de

euros a diez años y una emisión sostenible de 500 millones a doce años-, así como

colocaciones por más de 260 millones a inversores privados.

Andalucía está también calificada por otras dos agencias de rating: Moodys, que asigna a la

comunidad andaluza una calificación de Baa2, y FitchRatings, que le otorga una calificación

de BBB-, ambas en perspectiva estable.
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La Vicepresidenta Tercera del Gobierno Teresa Ribera preside la

apertura del Climate Action Sevilla Summit
Los días 28 y 29 de abril se celebra en el Palacio de Congresos de Fibes (Sevilla) el

CLIMATE ACTION SEVILLA SUMMIT GREEN & BLUE ECONOMY, bajo el título Cambio

climático: una oportunidad para el desarrollo del mundo y las economías verde y azul. El

acto de apertura de la cumbre estará presidido por Teresa Ribera, Vicepresidenta Tercera y

Ministra para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico,

El Correo  •  original

Los días 28 y 29 de abril se celebra en el Palacio de Congresos de Fibes (Sevilla) el

CLIMATE ACTION SEVILLA SUMMIT GREEN & BLUE ECONOMY, bajo el título Cambio

climático: una oportunidad para el desarrollo del mundo y las economías verde y azul. El acto

de apertura de la cumbre estará presidido por Teresa Ribera, Vicepresidenta Tercera y Ministra

para la Transición Ecológica y el Reto Demográfico,

que estará acompañada por Carmen Crespo, Consejera de Agricultura, Ganadería, Pesca y

Desarrollo Sostenible de la Junta de Andalucía; Leire Pajín, Presidenta de la Red Española

para el Desarrollo Sostenible ex-Ministra y Comisionada del Summit, y Josep Lluís Bonet,

Presidente de la Cámara de España. Posteriormente intervendrán Gonzalo Jiménez, Director

de Sostenibilidad y Transformación Digital de Hidralia; Ana Fernández, Chief Communications

& Public Affairs Officer de Vueling, e Ignasi Ferrer, Fundador y CEO de Seastainable Ventures

y Asesor de Contenidos del Summit.

A su vez, la clausura del día 29 correrá a cargo del Alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz.

El encuentro, coorganizado por Fibes Sevilla, se desarrollará en la capital hispalense a través

de una serie de intervenciones, ponencias, mesas redondas y case studies. Sus

patrocinadores son Hidralia y Vueling, mientras que Renfe tiene a su cargo el transporte

ferroviario oficial.

En paralelo a la celebración de la cumbre, tendrá lugar la CLIMATE ACTION SEVILLA EXPO

GREEN & BLUE ECONOMY, cuyos stands y espacio networking representan una excelente

oportunidad para identificar proyectos, y establecer nexos de colaboración entre los agentes

del ecosistema de Climate Action: ciencia, tecnología, empresas e instituciones, para impulsar

la economía verde y azul y el desarrollo sostenible.
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El conflicto laboral en el servicio de mantenimiento de Ryanair

preocupa a La Rinconada
La plantilla de SIAM ha anunciado un calendario de movilizaciones y denunciado ante las

autoridades "incumplimientos continuados" de la normativa laboral. En una nota de prensa,

el Consistorio ha invitado a "fortalecer la cultura de negociación y diálogo" en el seno de la

empresa y apoya las reivindicaciones que permitan encontrar "soluciones viables" desde la

protección de los derechos de los trabajadores y en el marco normativo laboral.

ccoo  •  original

La plantilla de SIAM ha anunciado un calendario de movilizaciones y denunciado ante las

autoridades "incumplimientos continuados" de la normativa laboral
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El alcalde de La Rinconada, Javier Fernández, se ha reunido con CCOO.

El Ayuntamiento de La Rinconada (Sevilla) ha trasladado la "preocupación institucional" ante

las reivindicaciones de la plantilla del mantenimiento de los aviones de Ryanair en Sevilla,

realizada a través de la empresa Spanish International Aircraft Maintenance (SIAM), que ha

iniciado un calendario de movilizaciones y denunciado ante las autoridades competentes

"incumplimientos continuados" de la normativa laboral.

Ante esta situación, el alcalde de La Rinconada, Javier Fernández (PSOE), y la delegada de

Empleo, Raquel Vega, han mantenido este lunes una reunión con el secretario general de

CCOO Sevilla, Carlos Aristu; el secretario de Política Institucional de CCOO Sevilla, Jorge

Carlos Lebrón; el secretario general del Sindicato Provincial de Industria de CCOO Sevilla,

Javier Rodríguez Navas; el secretario de Acción Sindical del Sindicato Provincial de Industria

de CCOO Sevilla, Javier Moreda, e integrantes del comité de empresa de CCOO en SIAM.

En una nota de prensa, el Consistorio ha invitado a "fortalecer la cultura de negociación y

diálogo" en el seno de la empresa y apoya las reivindicaciones que permitan encontrar

"soluciones viables" desde la protección de los derechos de los trabajadores y en el marco

normativo laboral. También el Ayuntamiento ha expresado su "preocupación por la calidad del

empleo y la mejora de las condiciones laborales" del conjunto de la plantilla.

Igualmente, ha entendido que las conversaciones iniciadas deben "propiciar un clima de

diálogo" que favorezca acuerdos que permitan "mejorar" los objetivos compartidos, así como

un calendario laboral que "posibilite un equilibrio" entre las necesidades productivas y las

"justas demandas" de la plantilla de trabajadores, representada por su Comité de Empresa.

Por otro lado, el Consistorio rinconero ha pedido a la Junta que "evite la devaluación" de las

condiciones laborales y la "pérdida de viabilidad" de la industria aeronáutica para que la

comunidad andaluza "no siga perdiendo músculo industrial". Por parte de CCOO, Rodríguez

Navas ha criticado que la empresa, "lejos de atender estas reivindicaciones básicas, se dedica

a la coacción y a la amenaza a trabajadores y a implantar la contratación de falsos autónomos

como método de saltarse toda legislación española".
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La Universidad Pablo de Olavide, entre las mejores de España en

rendimiento académico
La Universidad Pablo de Olavide obtiene, en los últimos indicadores sobre rendimiento

académico publicados por la Fundación CYD, unos porcentajes que la igualan con las

universidades de mayor éxito académico de grado en España. Así, el porcentaje de créditos

aprobados en Grado sobre matriculados de la UPO es del 89,2%; siendo la media de los

sistemas universitarios de Navarra y Cataluña del 90,9% y del 88,7% respectivamente,

incluyendo las universidades privadas.

original

La Universidad Pablo de Olavide se sitúa entre las mejores de España en rendimiento académico

La Universidad Pablo de Olavide  obtiene, en los últimos indicadores sobre rendimiento

académico publicados por la Fundación CYD, unos porcentajes que la igualan con las

universidades de mayor éxito académico de grado en España. Así, el porcentaje de créditos

aprobados en Grado sobre matriculados de la UPO es del 89,2%; siendo la media de los

sistemas universitarios de Navarra y Cataluña del 90,9% y del 88,7% respectivamente,

incluyendo las universidades privadas.

La Universidad Pablo de Olavide es también uno de los campus que menor porcentaje de

abandono tiene entre sus estudiantes de primer año, con una tasa del 14,2%; y una de las

públicas con menor porcentaje de aprobados en segunda y sucesivas matrículas con un

12,2%. Los datos con los que la Fundación Conocimiento y Desarrollo elabora su informe Las

universidades españolas: una perspectiva autonómica 2021  provienen del Sistema Integrado

de Información Universitaria (SIIU) y del Ministerio de Universidades.
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Tasa de rendimiento y de abandono por comunidades autónomas. Fuente: Fundación CYD.

Este desempeño académico destaca aún más si se tiene en cuenta el número medio de

créditos matriculados en estudios de Grado. Con una media de 59,3 créditos por estudiante y

curso, la UPO supera la media de la UNAV (58,7) y la UPF (58,2), universidades que obtienen

mayor número en sus comunidades. Así mismo, el porcentaje de estudiantes de grado que

deciden continuar su formación con un máster se eleva en la Universidad Pablo de Olavide  al

34%, frente a una media del 25,5% en Navarra, 24% en Andalucía y 20,8 en Cataluña.

En su  informe anual desglosado por regiones, y por universidades de cada comunidad

autónoma, la Fundación CYD realiza también una comparativa de la oferta y la demanda

académica. Los datos reflejan que en los últimos cinco años las matriculaciones de nuevo

ingreso por preinscripción han aumentado en un 9,1% en la Universidad Pablo de Olavide. La

tasa de ocupación llega al 95,8%, tercera mayor de Andalucía, con un incremento del 7,2%

desde el curso 2015/2016. Respecto a egresados, la variación en este periodo ha sido un

aumento del 24,4% en la UPO, teniendo en cuenta estudios de grado, máster oficial y

doctorado, frente a una media del 6,3% entre las universidades públicas andaluzas.

Tasa de rendimiento y de abandono de las universidades andaluzas. Fuente: Fundación CYD.

En investigación, el personal docente e investigador de la Universidad Pablo de Olavide  ha

publicado en el periodo 2015-2019 una media de 4,75 documentos por PDI en equivalencia a

tiempo completo; con un 55% en revistas del primer cuartil de su campo. De estas

publicaciones un 65% han sido realizadas en colaboración con instituciones andaluzas, el

mayor porcentaje de la región. El 94,8% del profesorado de la UPO perteneciente a los

cuerpos docentes universitarios (CDU) tiene sexenios.
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MADRID 

La crisis política derivada de las supues-
tas escuchas a los líderes independen-
tistas a través del sistema Pegasus se le 
sigue complicando al Gobierno, que in-
tenta aplacar como puede el enfado de 
ERC, uno de sus principales socios par-
lamentarios y el partido del presidente 
catalán, Pere Aragonès, que ha puesto 
el grito en el cielo por este asunto. Ayer, 
veinticuatro horas después de reunir-
se de manera extraordinaria el domin-
go en Barcelona con la consejera cata-
lana de Presidencia, Laura Vilagrà, el 
ministro de la Presidencia, Félix Bola-
ños, ofrecía a los independentistas una 
aparente bicoca, la comparecencia par-
lamentaria de la directora del Centro 
Nacional de Inteligencia (CNI), Paz Es-
teban. «El Gobierno no tiene nada que 
ocultar y quiere esclarecer los hechos», 
señaló el hombre fuerte del Ejecutivo 
de Pedro Sánchez en una entrevista a 
primera hora en Televisión Española.  

Pero el propio Bolaños sabía hasta 
qué punto se trata de un ofrecimiento 
inviable, pues la comparecencia de Es-
teban, la máxima responsable de los ser-
vicios secretos españoles, se tendría que 
producir en la comisión de secretos ofi-
ciales del Congreso de los Diputados. 
Es este un órgano que no se ha consti-
tuido aún en la presente legislatura y 
cuya última reunión, con una compo-
sición distinta de las Cortes, data de 
marzo de 2019. En la actualidad, el PSOE 
pretende que todos los grupos parla-
mentarios, incluido el de EH Bildu, la 
formación heredera de Batasuna, el bra-
zo político de ETA, forme parte de esa 
comisión reservada en la Cámara Baja. 
Así lo volvió a reiterar ayer mismo el 
portavoz de su Ejecutiva Federal, Feli-

pe Sicilia, en su rueda de prensa ordi-
naria semanal, mientras que el PP in-
siste en que la presencia de Bildu en una 
comisión de esas características es, como 
mínimo, un sinsentido.  

Desde el PP reclaman al Gobierno 
que contacte con el primer partido de 
la oposición para darle las explicacio-
nes oportunas. En Génova ven lamen-
table que desde el Ejecutivo se saque 
tiempo un domingo para reunirse con 
ERC, y no haya ningún hilo de comuni-
cación con los populares sobre un asun-

to sensible como ese. La llamada que se 
produjo el jueves pasado, de Margarita 
Robles a Esteban González Pons, fue 
casi protocolaria, sin entrar en ningún 
detalle, y además el motivo principal de 

la toma de contacto no fue el caso del 
espionaje, sino el envío de armas a Ucra-
nia. El PP considera claramente insufi-
ciente esa conversación.  

Respecto a la comisión de secretos 
oficiales, el PP se niega a hablar de blo-
queo ni de vetos previos. El vicesecre-
tario Juan Bravo explicó ayer que exis-
te un reglamente claro que rige esa co-
misión, y que exige el apoyo de tres 
quintos de la Cámara para los miem-
bros de ese órgano parlamentario, como 
máximo uno por cada grupo parlamen-
tario, según interpretan los populares. 
Por eso animan a la Presidencia de la 
Cámara a dar el paso de constituir la co-
misión y votar sus miembros, aunque 
advierten de que la participación de Bil-
du en esa comisión «no es un camino» 
que comparten, al tratarse asuntos de 
Estado muy sensibles.  

El PP sabe que con el reglamento ac-
tual en la mano, su voto es imprescin-
dible para la formación de la comisión. 
De entrada, Bravo reclamó al Gobierno 
que dé explicaciones al PP y que ponga 
sobre la mesa su propuesta para cons-
tituir la comisión, y a partir de ahí po-
drá evaluar a qué diputados daría su 
voto. El PP ve positivo que se convoque 
ese órgano para escuchar al CNI, pero 
desde luego no a cualquier precio.  

Tampoco puede buscar el PSOE un 
entendimiento en este asunto con Vox 
ni con Ciudadanos, partidos que no solo 
se oponen a la presencia de Bildu, sino 
de cualquier independentista, como de-
jaron claro ayer tanto Jorge Buxadé como 
Inés Arrimadas. 

Controversia reglamentaria  
La controversia se produce por la inter-
pretación reglamentaria. La Ley Regu-
ladora de la Utilización y Control de los 
Créditos Destinados a Gastos Reserva-
dos remite a la normativa parlamenta-
ria para la constitución de la comisión 
de secretos oficiales. Y esta, a su vez, se 
desarrolla en una resolución de 2004, 
que dice que el Gobierno facilitará in-
formación a un diputado de cada gru-
po parlamentario, que a la par debe ser 
nombrado por tres quintos del Pleno 
del Congreso. Una doble condición que 
condena al bloqueo actual, aunque en 
la X Legislatura el PP ya vetó a ERC, en-
tonces en el Grupo Mixto, y la comisión 
inició sus trabajos con un diputado me-
nos. Por contra, en 2017, en pleno ‘pro-
cés’, el PP sí aceptó la entrada en este 
órgano del republicano Joan Tardà, cuan-
do ERC ya tenía grupo propio, y a la que 
se opuso Ciudadanos. 

De la maniobra del Gobierno daba 
cuenta lo dicho por la tarde, en su pri-
mera comparecencia ante la Comisión 
parlamentaria de Seguridad Nacional, 
por el jefe de Gabinete de Sánchez, Ós-
car López, quien dirigiéndose a los par-
lamentarios presentes les dijo: «Cons-

El Gobierno intenta calmar 
a ERC con una oferta 
inviable sin el apoyo del PP
∑ Bolaños ofrece una 

comparecencia de la 
directora del CNI en la 
comisión de secretos  

∑ El PSOE quiere incluir 
a Bildu en ese órgano, 
a pesar de la oposición 
de PP, Vox y Cs 

Puigdemont advierte de 
que los consejeros de Junts 
no se reunirán con el 
Gobierno hasta que haya 
comisión de investigación

Paz Esteban, directora del Centro Nacional de Inteligencia  // IGNACIO GIL
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Míriam Nogueras  
Diputada de Junts 

«Esto es el Watergate 
español y Pedro Sánchez 
no se ha pronunciado 
todavía» 

titúyanla [la comisión de secretos], eso 

es competencia del Parlamento. Y por 

supuesto que allí se darán explicacio-

nes». Igualmente, López señaló que el 

Gobierno no tiene «nada que ocultar» 

en el asunto de las escuchas, al tiempo 

que mostró su «empatía como demó-

crata», dijo, ante las invectivas de va-

rios portavoces independentistas. Mí-

riam Nogueras, de Junts, habló del «Wa-

tergate español» y acusó a Sánchez de 

tener la «boca tapada», mientras que 

Jon Iñarritu, diputado de Bildu, acusó 

a López de haber «escurrido el bulto» 
ante el «escándalo de espionaje más gra-

ve de las últimas décadas». Mientras 

tanto, en Barcelona el número dos de 

Carles Puigdemont anunció que hasta 

que haya una comisión de investigación 

los consejeros de Junts no se reunirán 

con el Gobierno, informa Daniel Terce-

ro. En la citada comisión el represen-

tante de Podemos habló de «depurar 

responsabilidades» y pidió dimisiones. 

Yolanda Díaz, por su parte, aseguró que 

el Gobierno «se está tomando muy en 

serio esta cuestión».  
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DANIEL CABALLERO 

MADRID 

España siempre ha confiado sus aho-
rros a los depósitos; ya sean a la vista 
(cuentas corrientes) o a plazo. Produc-
tos con gran liquidez, muy seguros y, 
en su momento, hasta rentables. Aho-
ra el rendimiento que da la banca es 
nulo e incluso negativo en ciertos ca-
sos... pero eso está cerca de cambiar en 
el corto y medio plazo. La banca volve-
rá a pagar por estos ahorros.  

A cierre de febrero de 2022, según 
el Banco de España, los hogares tenían 
más de 960.000 millones de euros en 
depósitos, la mayoría de ellos en cuen-
tas corrientes. Las empresas, otros 
305.411 millones, también en su mayo-
ría a la vista. Cada vez los números son 
mayores, pero su configuración es dis-
tinta respecto a hace años, ya que en 
la anterior crisis lo que más se deman-
daba, por momentos, eran depósitos a 
plazo y no a la vista, y ahora es todo lo 
contrario. 

¿Por qué interesaban tanto los de-
pósitos a plazo en la primera década 
de los 2000? Por la seguridad que brin-
dan y por la remuneración que daban. 
Estos productos a plazo llegaron a re-
portar a los hogares más de un 5% de 
retorno (datos de octubre de 2008) y 
más de un 4,7% a las empresas. Enton-
ces, la crisis del ladrillo y la debacle fi-
nanciera acabaron con todo aquello.  

El Banco Central Europeo (BCE) de-
cidió actuar inundando de liquidez los 

mercados, año a año. El tipo de interés 
de referencia lo llevó al 0%, donde aún 
sigue, y que habitualmente se lo cono-
ce como el precio del dinero ya que es 
lo que le cuesta a los bancos pedir pres-
tado al supervisor; el tipo de facilidad 
de depósitos –lo que el BCE cobra a la 
banca por depositar en su cuenta el ex-
ceso de liquidez– lo puso en negativo 
en -0,5%. El dinero pasó a no valer nada.  

En ese escenario, que se mantiene 
todavía, los bancos no han podido man-
tener lo que remuneraban por los de-
pósitos y con el paso de los años han 
hundido la rentabilidad de los mismos. 
Por los depósitos ahora se paga a los 
hogares, tanto a la vista como a plazo, 
entre 0,01% y 0,04%. Con las empresas 
el panorama es aún peor: las cuentas 
corrientes tienen un rendimiento del 
0,02%, y los productos a plazo están en 
el -0,19%. Es decir, que a las compañías 
y clientes institucionales se les cobra 
incluso por aceptar sus depósitos.  

A los hogares la banca no ha llegado 
nunca a cobrarles por guardar su dine-
ro, pero es un escenario que se ha plan-
teado en múltiples ocasiones al sector. 
Finalmente la banca no lo ha hecho por 
el coste reputacional y pérdida de clien-
tes que ello podría suponer.  

La realidad está en que la banca lle-
va años quejándose de la extensión de 
la política acomodaticia del BCE. El sec-
tor entiende que en la anterior crisis 
Mario Draghi, como presidente del su-
pervisor, tuvo que tomar decisiones ex-
traordinarias, pero también anima a 

normalizar la situación cuanto antes. 
Ha tenido que llegar la mayor inflación 
en décadas para que esto ocurra. El BCE 
de Christine Lagarde piensa ahora ya 
por fin en subidas de tipos de interés, 
una vez acabe con los programas de 
compras de deuda, para contener el au-
mento de los precios. Ocurrirá a partir 
de julio, a la vista de las declaraciones 
de los miembros de su Consejo de Go-
bierno, aunque el primer alza podría 
demorarse a finales de año. Y una su-
bida de tipos favorece al negocio ban-
cario, porque el dinero vuelve a tener 
valor, pero también a los ahorradores, 
según fuentes financieras, ya que du-
rante años se ha penalizado el ahorro. 
No se trata tanto de buscar una con-
tracción financiera, sino de frenar la 
expansión de estos últimos años y nor-
malizar la situación, como indican en 
el gremio bancario. 

El BCE anima al mercado 

Así, el mercado ya está descontando 
que habrá subida de tipos por parte del 
BCE en los próximos meses –a la vista 
están, por ejemplo, las cotizaciones 
bancarias, el euríbor que ha vuelto a 
positivo...–, y ello provoca que las en-
tidades preparen sus balances para lo 
que vendrá. Esto es, un incremento de 
la remuneración que ofrecerán a sus 
clientes por los depósitos, pero tam-
bién un aumento del coste del crédito, 
lo que supondría cierto endurecimien-
to en el acceso a liquidez por parte de 
empresas y familias.  

Fuentes financieras confirman que 
la banca volverá a remunerar los depó-
sitos, y que también tirarán al alza el 
coste de los créditos. Son conscientes 
de que se trata de una anomalía el he-
cho de que se pague cero por disponer 
del ahorro de los particulares y las com-
pañías. 

La banca volverá a pagar por los 
depósitos cuando suban los tipos
∑ El coste del crédito 

también será mayor, 
aunque en todo ello 
influirá la guerra entre 
bancos por los usuarios
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Los bancos no han podido 
mantener lo que 
remuneraban por los 
depósitos y han hundido la 
rentabilidad de los mismos
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BRUNO PÉREZ 
MADRID 

«La inflación ha laminado de una ma-
nera muy importante la capacidad de 
gasto de las familias españolas, espe-
cialmente de las más vulnerables, y 
actualizar las tarifas y los mínimos del 
IRPF es una forma adecuada de pro-
porcionar un alivio fiscal a estas. Tar-
de o temprano se tendrá que hacer». 
El presidente del Consejo General de 
Economistas, Valentín Pich, cree que 
la medida estrella del plan de choque 
planteado por Alberto Núñez Feijóo a 
La Moncloa para acordar la respues-

ta de España a la crisis creada por la 
guerra de Ucrania y el descontrol de 
los precios energéticos debería acti-
varse más pronto que tarde para ofre-
cer un escudo a los hogares más afec-
tados por la subida de precios. 

No es el único. La reducción de las 
retenciones por IRPF a aplicar a los 
trabajadores con salarios inferiores a 
40.000 euros anuales y el estableci-
miento de un nuevo mínimo personal 
y familiar para los contribuyentes con 
ingresos inferiores a 22.000 euros que 
plantea el PP es vista con buenos ojos 
por los expertos consultados, por su 
carácter transitorio –solo se aplicaría 
a las rentas de 2022– y selectivo, ya 
que alcanza a rentas medias y bajas. 

«Es una medida que se enfoca, como 
las aprobadas por el Gobierno, al sos-
tenimiento de rentas y a la mejora de 
la liquidez, y tiene la ventaja de que es 
muy específica y está centrada en las 
rentas medias y bajas», explica Carlos 

Victoria, investigador principal de Esa-
de EcPol y consultor del Banco Mun-
dial en temas de protección social. 
«Está bien orientada porque busca ali-
viar los sobrecostes de este episodio 
inflacionista, que sabemos que son 
desproporcionadamente más eleva-
dos para las rentas más bajas». 

En su opinión, las medidas adopta-
das por el Gobierno, como la rebaja ge-
neralizada del 21 al 10% del IVA de la 
electricidad o la ayuda de 20 céntimos 
al litro de carburante, «son menos afi-
nadas de lo que hubiera sido recomen-
dable, tal vez por la necesidad de dar 
una respuesta rápida ante la situación 
de presión social que se generó, y pue-
de suponer también un mayor coste»,  

Evitar subir los impuestos 
«Es que no hablamos de bajar los im-
puestos, sino de impedir que suban de 
una forma escondida. La adaptación 
del IRPF a la inflación habría que ha-
cerla siempre, pero es evidente que 
con más razón en una situación como 
esta», recalca Ángel de la Fuente, di-
rector ejecutivo de Fedea. 

El director general del Instituto de 
Estudios Económicos (IEE), Gregorio 
Izquierdo, abunda en el mismo argu-
mento. Señala que no es solo que en 
contextos inflacionistas como el ac-
tual exista un mayor riesgo de que una 
subida salarial empuje a los trabaja-
dores a un tramo más gravoso del IRPF, 
aun sin haber ganado poder adquisi-
tivo, sino que «mantener la misma pre-
sión fiscal supone una subida de im-

puestos ‘de facto’ ya que cualquier sa-
lario pierde valor real en un entorno 
de inflación cercana al 10%». En otras 
palabras, que la misma carga fiscal es 
superior en términos relativos al ha-
ber perdido valor real las rentas que 
perciben los trabajadores. 

Izquierdo ve esta doble ‘progresivi-
dad en frío’ detrás de los ingresos ré-
cord por IRPF de 2021 y denuncia que 
no deflactar o reflactar la tarifa supo-
ne en realidad una subida de impues-
tos encubierta a los trabajadores. 

Un argumento muy alejado del que 
planteó ayer la ministra de Hacienda, 
María Jesús Montero, para rechazar la 
propuesta de los populares. En su opi-
nión, se trata de una rebaja de impues-
tos generalizada, ya que aunque se di-
rige a las rentas inferiores a 40.000 eu-
ros, por la propia operativa del IRPF 
«beneficia a los que ganan 100.000, 
200.000 o 300.000 euros», y que ade-
más tiene el riesgo de exacerbar las 
presiones inflacionistas, al poner más 
dinero en el bolsillo de los ciudadanos. 

«No hay ninguna medida fiscal exen-
ta de ocultar efectos adversos», advier-
te Raúl Mínguez, analista jefe de la Cá-
mara de España. «Hay que optar por 
la medida más eficiente y más senci-
lla de revertir cuando la situación ac-
tual pase. Las actuales subvenciones 
a los precios deberían ir modulándo-
se hacia medidas más orientadas a co-
lectivos determinados y podría ser a 
través del IRPF. Creo que es bueno de-
flactar el IRPF, pero también hay mar-
gen para hacerlo en Sociedades». 

Los expertos avalan 
la bajada del IRPF 
para proteger a las 
rentas medias y bajas 

∑ Ven la medida estrella 
del plan Feijóo como 
adecuada para blindar 
el poder de compra de 
los trabajadores

20 céntimos para gasolina 

La medida estrella del plan de 
choque del Gobierno. Una bonifica-
ción indiscriminada de 20 cénti-
mos al litro de gasolina hasta el 30 
de junio, que le costará cerca de 
1.500 millones a las arcas públicas. 

El IVA seguirá al 10% 

El pack prevé asimismo la prolon-
gación hasta el 30 de junio de la 
rebaja temporal del IVA del recibo 
de la luz al 10%, la suspensión del 
impuesto a la producción de 
energía eléctrica y la reducción al 
mínimo del impuesto especial. 

Tope al alquiler 

El decreto gubernamental limitará 
al 2% la subida de los alquileres 
para evitar que la vinculación de 
las revisiones a la inflación derive 
en subidas de entre el 8 y el 9% que 
puedan asfixiar a los inquilinos. 

Subida del 15% del IMV 

El Gobierno también ha previsto 
medidas de apoyo directo a los 
sectores más afectados: subirá 
temporalmente un 15% el ingreso 
mínimo, también el bono social 
eléctrico y dará ayudas directas a 
agricultores y transportistas.

MÁS DE 6.000 MILLONES EN AYUDAS POR LA GUERRA

La ministra de Hacienda, María Jesús Montero  // J. M. SERRANO

Menos de 40.000 euros 

El PP quiere acordar con Sánchez 
un ajuste fiscal que permita bajar 
las retenciones que se aplican a 
todos los trabajadores con rentas 
inferiores a 40.000 euros, el 80% de 
los declarantes por IRPF.  

IVA de la energía, al 4% 

El plan de choque de Feijóo ofrece 
el apoyo del PP al Gobierno para 
solicitar en Bruselas la reducción 
transitoria al 4% del IVA del gas y la 
electricidad para rebajar los 
precios de la energía que están 
pagando ciudadanos y empresas.  

Reducir ministerios 

No solo hay medidas fiscales en el 
plan del PP. Los populares exigen al 
Gobierno que reduzca el número de 
ministerios y asesores de confianza 
para rebajar el gasto y compartir 
los sacrificios con la sociedad.  

Fondos europeos 

El PP plantea también transformar 
cerca de 5.000 millones de euros de 
los fondos europeos en incentivos 
fiscales para acelerar su ejecución 
y aliviar de paso las apreturas que 
están atravesando las empresas 
más afectadas por la crisis. 

ALIVIO FISCAL PARA EL 80% DE LOS ASALARIADOS

El presidente del Partido Popular, Alberto Núñez Feijóo  // EFE
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GREGORIA CARO 

MADRID 

La cumbre de la OTAN se celebrará en 

Madrid los días 29 y 30 de junio con el 

telón de fondo de la invasión de Vladí-

mir Putin en Ucrania. En Podemos no 

ven la necesidad de dicho evento y ayer 

criticaron una vez más la reunión de 
la Alianza Atlántica. El partido consi-

dera que antes que «una cumbre mili-

tarista» como esta, el Gobierno –del 

que forman parte, no se olvide– debe-

ría acoger una «por la paz», porque así 

«haría mucho más» por Ucrania. El au-

mento del gasto militar, el envío de ar-

mas a los ucranianos y la OTAN han 

enfrentado al PSOE y Unidas Podemos 

en los últimos dos meses. «Creemos 

que hay muchos retos importantes en 

este momento, como los derechos so-

ciales, la igualdad y la lucha contra el 

cambio climático, por los que creemos 

que deberíamos acoger una cumbre 

por la paz antes que esta cumbre mi-

litarista», criticó la coportavoz de Po-

demos, Isa Serra, en la rueda de pren-

sa después de la ejecutiva del partido; 

«Es lo que debería hacer el con-

junto del Gobierno y nues-

tro país». 

El viernes, la líder de 

Podemos y ministra de 

Derechos Sociales, Ione 

Belarra, protagonizó 

otro rifirrafe con la titu-

lar de Defensa, Margarita 

Robles, al criticar por ené-
sima vez el envío de armas 

a Ucrania y pedir «movili-

zaciones» pacifistas. «Ojalá convenza 

a Putin», contestaba Robles ese mis-

mo día, hastiada pero también iróni-

ca. 

A favor de medidas sociales 

Serra fue preguntada ayer por los 37 

millones de euros que destinarán los 

ministerios de Interior y Presidencia 

para organizar la cumbre de la OTAN 

este verano en la capital, una informa-

ción publicada por el diario ‘20 Minu-

tos’. «No es asumible, ni aceptable ni 

comprensible», decía Serra; que ade-

más lamentó que se concedan «sin las 

condiciones de concurrencia y publi-

cidad que deberían tenerse justo en 

este momento en el que es más 

importante tomar medidas 

sociales a favor de las ma-

yorías trabajadoras». En 

respuesta a Podemos, se-

gún recogió Europa press, 

Robles pedía ayer conde-

nar «sin paliativos» a Pu-

tin, algo que parece que a Po-

demos le cuesta. En el mani-
fiesto que firmaron «por la 

paz», no mencionaban al pre-

sidente ruso. «No puede haber equi-

distancias en esto», subrayaba Robles 

desde las instalaciones de Navantia, 

en Cartagena. La titular de Defensa re-

cordó también que «lo importante en 

este momento es que todo el mundo 

sea consciente de que en Ucrania está 

habiendo masacres absolutamente ina-

ceptables». Este fin de semana, la vi-

cepresidenta Yolanda Díaz se des-

marcó de Ione Belarra.

Podemos rechaza la cumbre de la 
OTAN y pide un encuentro pacifista

∑ Serra dice que «no es 
aceptable» el gasto de 
37 millones de euros 
para organizar la cita

IONE BELARRA
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Efe MADRID

El Gobierno quiere aclarar en el
Congreso el supuesto espionaje a
políticos independentistas a tra-
vés del sistema Pegasus y aboga
por acelerar la comisión parla-
mentaria sobre secretos oficiales,
que lleva dos años sin constituir-
se, toda vez que ERC volvió a
amenazar con que “la legislatura
pende de un hilo”. El ministro de

la Presidencia, Félix Bolaños,
abrió la puerta ayer a modificar
las mayorías necesarias para
constituirse la comisión del Con-
greso sobre información clasifi-
cada, con el fin de que la actual
mayoría de tres quintos no impi-
da su constitución.

“Se están barajando distintas
fórmulas que garanticen que to-
dos los grupos parlamentarios es-
tén allí presentes”, dijo en TVE y

puntualizó que no es el reglamen-
to sino una resolución de la Cáma-
ra la que señala la mayoría nece-
saria para convocar la comisión;
por tanto, podría pasar de tres
quintos a otro tipo de mayoría, co-
mo la absoluta, por ejemplo.

En este sentido, la Mesa del
Congreso podría analizar hoy
una nueva resolución presentada
por la presidenta de la Cámara,
Meritxell Batet, y que sería apo-
yada por Podemos, según fuen-
tes de este partido.

Sin embargo, los socialistas
buscan también que cualquier
cambio sea refrendado por el PP,
y el portavoz de la Ejecutiva Fe-
deral del PSOE, Felipe Sicilia, pi-

dió a los populares que no haya
vetos a grupos parlamentarios.

Varios ministros del Ejecutivo,
del ala socialista y de Podemos,
coincidieron en que el caso Pega-
sus debe aclararse e investigarse
y que el Centro Nacional de Inte-
ligencia tendría que despejar du-
das sobre su labor en sede parla-
mentaria.

No obstante, mientras la minis-
tra de Defensa, Margarita Robles,
insistió en que el CNI actúa “con
el más absoluto respeto a la lega-
lidad vigente”, la ministra de De-
rechos Sociales, Ione Belarra, re-
calcó que debe haber una “asun-
ción de responsabilidades”.

Y es que los partidos indepen-

dentistas afectados por estas es-
cuchas, y sobre todo ERC, ven in-
suficiente las propuestas que hi-
zo llegar Bolaños a la consellera

de Presidencia, Laura Vilagrà
(ERC), para abrir un “control in-
terno” del CNI y para “desclasifi-
car” documentos. “La legislatura
española pende de un hilo”, vol-
vió a advertir ayer Vilagrà.

Los republicanos amenazan
con poner en jaque la legislatura y
en primer término el decreto de
medidas anticrisis que se votará el
jueves en el Congreso. No quieren
medidas “cosméticas” sino una in-
vestigación transparente que
aclare quién ha estado detrás de
este presunto espionaje y si el CNI
tenía el sistema Pegasus, que sólo
pueden adquirir los gobiernos.

El secretario general de JxCat,
Jordi Sànchez, también exigió no
sólo la comisión de secretos ofi-
ciales sino otra comisión de in-
vestigación para despejar cual-
quier duda de “complicidad”.
“Hasta que la mayoría socialista
y de Podemos no asuma estas
propuestas no se puede dar des-
de el independentismo ningún
apoyo a este Gobierno”, avisó.

Pedro Sánchez confía, sin em-
bargo, en que los grupos parla-
mentarios den un “ejemplo de
unidad” apoyando la convalida-
ción del real decreto de medidas
para hacer frente las consecuen-
cias de la guerra en Ucrania.

El PP niega que sea el respon-
sable del bloqueo de esa comi-
sión y, aunque defiende la fórmu-
la actual, de los tres quintos, cree
que incorporar a EH Bildu “no es
el camino”. Los populares consi-
deran que la comisión de secretos
oficiales “no debe ser el mecanis-
mo para quitar el malestar” a los
partidos independentistas.

Sánchez acelera la comisión de
secretos ante la presión de ERC
● El espionaje a independentistas pone en

solfa el apoyo de los socios del Gobierno

y el plan anticrisis que se vota el jueves

EMILIO NARANJO / EFE

Pedro Sánchez, flanqueado por Antonio Garamendi (i) y Gerardo Cuerva (d), junto a la vicepresidenta Yolanda Díaz, ayer en los Premios Cepyme.

ERC amenaza
con dinamitar la
legislatura: “Pende de
un hilo”, afirma Vilagrà
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